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PARTIDO POLÍTICO MIRA 

INFORME DE GESTIÓN 2018 

 
El Partido MIRA presenta su rendición de cuentas del año 2018 con énfasis en el trabajo 
político, es decir en la gestión de sus representantes en las distintas corporaciones 
públicas; también en el trabajo comunitario realizado por los líderes del Partido a nivel 

nacional. Así mismo, dentro de los objetivos misionales de la organización, están 
expuestos las actuaciones por cada área durante el año. 

 

En 2018 marcó un hito histórico para el país: El 9 de marzo, un fallo del Consejo de Estado 
notifica a la opinión pública que el Partido MIRA recupera las tres curules en el Senado de 
la República, producto de la demanda interpuesta al proceso electoral del año anterior, 

donde argumentamos irregularidades en los escrutinios de las elecciones legislativas. 

 

Una vez posesionados en sus curules de Senado, y hasta el cierre de la legislatura en junio 

20 de 2018, se da continuidad al trabajo parlamentario, pero esta vez ya con una bancada 

de 6 integrantes, 3 en senado y 3 en Cámara de Representantes, quienes con sus posturas 
independientes se pronunciaron en defensa de los intereses de los colombianos. 

 

Es año de elecciones para el Congreso de la República y como resultado de este proceso 
electoral en el que el Partido participa, se alcanzan más de 580 mil votos demostramos el 
crecimiento sostenido del Partido y el respaldo de los colombianos. Tres senadores y una 

Representantes son elegidos por votación popular. 

 

En este mismo año, el Partido decide adelantar un Acuerdo Programático con el actual 

Presidente de los colombianos, Iván Duque Márquez y prestarle un decidido apoyo a su 
campaña presidencial, por lo que las áreas del Partido y sus militantes se concentraron a 

cumplir este propósito. Dentro de este acuerdo programático se pactan temas de 
importancia para el país como son la Libertad Religiosa, empleo y emprendimiento, 
seguridad para los campesinos, niñez, mujer y familia, entre otros. 

 
A continuación, se dan a conocer las principales actividades desarrolladas por el Partido 

MIRA en el año 2018, resaltando los logros obtenidos como fue la aprobación de la Ley de 
Páramos para garantizar la protección, cuidado y conservación de estos ecosistemas. 
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El Partido participó en las elecciones de Congreso de la República para el periodo 2018- 
2022, con la inscripción de 24 candidatos al Senado de la República y de 137 candidatos a 

la Cámara de Representantes Territorial e Internacional: 
 

Como una acción de mejora, el Partido inició una fase preliminar de selección de candidatos 
con el ejercicio de presentación de cerca de cinco mil posibles aspirantes en junio de 2018, 

a quienes se les hizo la consulta en Ventanilla Única Electoral Permanente, así como la 
verificación de algunos aspectos reputacionales. Como resultado de esta fase, en diciembre 
de 2018 se informó a las regiones cuáles de sus líderes cumplirían los requisitos 

constitucionales, legales y estatuarios para participar dela fase formal de selección de 
candidatos 2019. Esta mejora permitirá optimizar los recursos del partido y perfilar unos 

mejores liderazgos, además de mejorar los tiempos de gestión de los pasos en la fase 
formal. 

 

Ahora bien, respecto del Proceso de Defensa del Voto, el reto del Partido para las elecciones 

de Congreso de la República era mantener la personería jurídica y obtener representación 
con la elección de congresistas. Para tal fin, diseñó y desarrolló un plan de trabajo enfocado 

para la defensa del voto con énfasis en la capacitación de sus militantes, simpatizantes, 
candidatos y apoderados para los escrutinios de mesa y escrutinios en las comisiones 
escrutadoras en cada uno de sus niveles jerárquicos. 

 
El plan de trabajo tuvo los siguientes componentes, entre otros: 

 

1. Optimización tecnológica para incrementar la capacidad del Partido para detectar 

posibles irregularidades en los escrutinios; 
2. Rediseño dela estrategia de defensa; 

3. Diseño de material pedagógico para el equipo de defensa del voto; 

4. Talleres teóricos y prácticos; y 

5. Asistencia técnica y legal a las regiones. 

 

La defensa del voto se abordó desde tres perspectivas: conocimientos básicos de las 

elecciones, del procedimiento técnico y legal y fortalecimiento tecnológico. 

 

De otra parte, el Partido asistió y participó activamente en las reuniones convocadas por 
las autoridades electorales y responsables del proceso electoral: Registraría Nacional del 

Estado Civil, Consejo Nacional Electoral y Ministerio del Interior, donde se trataron aspectos 
técnicos y legales del proceso de las elecciones, avances y de las medidas implementadas 
por parte de las autoridades, en aras de garantizar los derechos de candidatos, partidos 

y de los ciudadanos. El Partido expresó las preocupaciones que presentaba el proceso 
particularmente con el software de consolidación de los escrutinios, la publicación de los 

resultados del escrutinio de cada comisión en cada uno de sus niveles y el acceso a la 
información en tiempo real luego de finalizar cada escrutinio, insumos necesarios para la 
presentación de las reclamaciones y solicitudes de agotamiento del requisito de 

procedibilidad. 

 
Asimismo, el Partido asistió a las reuniones programadas por la Misión de Observación 
Electoral Internacional, así como con la Misión de Observación Electoral – MOE. 
De otro lado, el Partido oficio a instancia gubernamentales de apoyo como el Archivo 

general de la nación quien hizo una visita de inspección y detectó aspectos a mejorar en 
el proceso de gestión de los documentos electorales; el Ministerio de Tecnologías de 
Información y Comunicación con el fin de que cumpliera con sus funciones en relación con 

el software de escrutinios que se usaría en las elecciones del 2018, sin que se obtuviera 
respuesta satisfactoria; al Ministerio del Interior para que convocara a los Partidos a 

 

 

 

 

 

 

DIRECCIÓN ELECTORAL AÑO 2018: 



6  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

participar en las reuniones de la Subcomisión de Riesgos del proceso Electoral para revisar 
los aspectos de tecnología en los escrutinios, sin que se obtuviera respuesta positiva. 

La participación del Partido en el ejercicio democrático de 2018 le permitió mantener la 

personería jurídica y resultó elegidos 3 senadores y una representante a la cámara por 
Bogotá, así: 

 
 

Representante elegido Corporación 

Carlos Eduardo Guevara Villabón  
Senado 

Ana Paola Agudelo García 

Aydeé Lizarazo Cubillos 

Irma Luz Herrera Rodríguez Cámara de Representantes por 

Bogotá, D. C. 
 

Este proceso de acompañamiento de las elecciones y escrutinios se extendió hasta el 19 
de julio de 2018, fecha en la que tuvo lugar a la declaración de la elección al Senado de 

la República por parte del Consejo Nacional Electoral. El acompañamiento consistió en la 
determinación de las mesas en las que se presentaron reclamaciones por parte de los 

testigos de MIRA; el procesamiento de los datos electorales para identificar 
comportamientos inusuales en las votaciones con base en los cuales se enviaban alertas a 
los equipos de defensa en las comisiones escrutadoras, así como los modelos de medios 

de defensa pertinentes. 

 

Luego de la declaración de la elección del Senado de la República, el Partido detectó errores 
y fallas en el procedimiento de las elecciones y en los escrutinios razón por la cual 

emprendió acciones judiciales ante el Consejo de Estado con el fin de obtener la nulidad 
electoral del Senado de la República y de la Cámara de Representantes del Valle del Cauca, 

acciones legales que fueron admitidas sin reparo alguno y actualmente cursan en la Sección 
Quinta del referido Tribunal. 

 

Finalizado el proceso de escrutinios y presentadas las demandas electorales ante el Consejo 
de Estado, la Dirección Electoral con la participación de otras áreas de la institución 

iniciaron la planeación para abordar el proceso de democracia interna para selección de 
candidatos para las elecciones territoriales para las elecciones de octubre del año 2019, 
ejercicio que arrojó como resultado la definición de los procedimientos y instancias 

responsables del proceso para iniciar su ejecución en enero del año 2019. 
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Período: Del 1 de enero al 31 de diciembre de 2018 

 

Departamentos: Secretaría de Mujeres. 

 

Empresa: Partido Político MIRA 

 

Para: Representación legal del partido. 

 

 

Introducción: 

 
Este informe se realiza para dar cumplimiento a los requisitos de la Ley 1475 de 2011, 

ley de los partidos políticos y así mismo se cumple con el requerimiento que realiza la 

Representación Legal del Partido, área encargada de consolidar los informes. 
 

Desarrollo del informe: 

Este informe se centra en mostrar como, desde la Secretaría de la Mujer del partido 
MIRA y durante el año 2018, se realizaron diferentes acciones tanto políticas, sociales y 
económicas, acciones que están contempladas en la Resolución 040 del 4 septiembre de 

2012. 
 

A continuación se detallan las acciones y actividades realizadas por los: comités de 
mujeres, delegadas de mujeres y coordinadoras de mujeres durante el año 2018, en los 
departamentos del país. 

 

Antioquia: 

Comité y delegadas de mujeres, unen sus esfuerzos para dar a conocer las leyes y 

derechos de niños, niñas y adolescentes, adulto mayor, afros, discapacidad y 
socializando la ley 1257 de 2008 a fin de prevenir todo tipo de violencias y fomentar el 
emprendimiento a favor de las mujeres. 

 

Celebraciones: 

Día del Adulto Mayor 
 

INFORME 
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Talleres ley 1257 de 2008 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bogotá: 

El comité de mujeres en Bogotá, durante el año 2018, proyectaron a las mujeres para 

contar con capacidades para el emprendimiento económico, de esta manera dictaron 
talleres, charlas y capacitaciones en torno a lo que significa contar con las capacidades 

para hacer labores desde sus casas, o en el tiempo libre salir a realizar trabajos 
independientes como, capacitar a otras mujeres, venta de productos, etc. a través de 

estos se logra mejor calidad de vida para sus familias. 

Campaña: Cuídame Soy Frágil. 
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Realizaron una labor para erradicar la violencia intrafamiliar, llevando talleres de valores 

y principios a la comunidad, de esta menar se vieron resultados de buenos 
comportamientos entre vecinos y estudiantes. 

 

 

Caldas: 

El comité de mujeres, centra sus acciones en conocer las necesidades de las personas 

con discapacidad, de esta manera contribuyen a aportar para la implementación de la 

política pública. 

De igual forma dirigen acciones para la no violencia contra las mujeres (Ley 1257 de 
2008) y promueven el emprendimiento con el cual pretenden que la economía de los 
hogares sea más estable. 
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Caquetá: 

En articulación con las delegadas de mujeres de los municipios de Florencia y Morelia se 
lograron presentar cinco proyectos productivos, los cuales contribuyen a fomentar el 

emprendimiento, en agricultura y modisteria para contribuir a la calidad de vida de las 
mujeres de estos municipios. 

Participación en el Foro Política Publica desde, con y para las Mujeres del Caquetá: 
Compromisos de las Candidatas a la Cámara de Representantes con la Equidad de 

Género. se escuchó a las diferentes organizaciones sociales, sobre el interés de 
contribuir por generar y mejorar las políticas públicas sobre emprendimiento y educación 
dirigidas para las mujeres de ese departamento. 

 
Participación y celebración de la conmemoración del día Internacional de la Mujer y el 

día de la No Violencia. Así mismo las mujeres del comité ha realizado talleres sobre los 

derechos de los niños y niñas, adultos mayores y personas en condición de discapacidad. 

 

Mujeres Caquetá. 
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Delegadas trabajan por la No violencia contra las mujeres, dando a conocer que el 
derecho a la vida es de todos, por lo tanto, solicitan se respete la integridad de las 

mujeres. 
 

 

 
Las mujeres del Cauca también se comprometieron con el emprendimiento económico, 
la educación y la salud de las familias de este departamento. Con la incidencia de las 
delegadas, se logró que fuera aprobada la política pública del Adulto Mayor en el 

municipio de Santander de Quilichao. 

 

Huila: 

Delegadas y coordinadores de mujeres realizaron acciones con las cuales lograron ser 
aceptadas en los consejos comunitarios de mujeres de Neiva que es el órgano veedor y 
consultor de la política pública del municipio. 

Participaron junto con 3000 mujeres en el primer encuentro departamental de “Mujeres 
Forjadoras de Paz”. 

En cuanto al programa de emprendimiento económico, en articulación con la secretaria 
equidad e inclusión, la secretaria de medio ambiente y apoyo del ejército se logró 
desarrollar el proyecto de huertas comunitarias se han logrado beneficiar 50 mujeres 

con sus respectivas familias. 

Comité de Mujeres del Huila 

 

Cauca: 



14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las delegadas de mujeres del Meta: centraron sus esfuerzos para prepararse en la 

incidencia y garantía de los derechos de las mujeres. Firmaron el pacto de incidencia, 
en el marco del foro de intercambio de experiencias exitosas y aprendizaje de 

Prácticas con enfoque étnico y deferencia. 
 

 

Recibieron un reconocimiento de la Secretaria del Mujer del Departamento en el tema 

de #MujeresEmprendedoras en modalidad de #IniciativasIndividuales 
 

 
Por su trabajo en temas de emprendimiento lograron formar a muchas mujeres de 
las comunas, las cuales han logrado superar la pobreza y aportar más recursos para 
el cuidado de sus familias. 

 
 

Nariño: 

Las delegadas de mujeres en Nariño, se han preocupado brindar capacitaciones, 

talleres sobre los derecho de los niños y niñas en el departamento, de esta manera 

generan bienestar y calidad de vida a los ciudadanos. 

Asistieron a diferentes eventos entre ellos el primer “Encuentro de mujeres 

Comunitarias” el objetivo principal de este evento fue, destacar la labor comunitaria 
y la ayuda a las familias. 

Meta: 
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Quindío: 

El comité de mujeres del Quindío, capacitaron 1050 mujeres, ubicadas en 15 comunas, 

en temas como emprendimiento, huertas caseras para contribuir con la seguridad 

alimentaria y otras capacitaciones para el emprendimiento. 
 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Capacitaron a 230 mujeres en las diferentes comunas respecto a la Ley 1257 de 

2008, a través de talleres sobre los peligros que ofrecen las redes sociales, se 
capacitaron 550 alumnos en diferentes colegios de la ciudad de Armenia. 

 
 

Risaralda: 

Comité de Mujeres de Risaralda conectadas con el Emprendimiento, la Educación, 
el Deporte y Turismo. En los temas de educación, realizaron talleres de refuerzo 
escolar y alfabetización para los adultos mayores. 

La presidenta del Comité, recibió un reconocimiento por parte del Concejo de 
Dosquebradas, por su labor en equipo, para beneficiar mujeres, niñez y las familias. 

 

 
 

 
Las mujeres de Risaralda, participaron en el Segundo encuentro de mujeres, trabajando 

en mesas temáticas como: La violencia contra la mujer, educación, mujer y salud, 

construcción de paz y talleres, entre ellos Equidad de género. 

 

Tolima: 

El comité de mujeres del Tolima, realizó acciones políticas y sociales a través de la causa 

“Mujeres de Valor”. 
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Con talleres sobre la Ley 1257 de 2008, talleres de emprendimiento económico y 
participación política de las mujeres, llegaron a muchas mujeres en las diferentes 

comunas. 

 

 

 
Valle: 

El comité de mujeres del Valle, realizaron mesas de trabajo, donde recolectaron 
insumos para la formulación de la política pública para erradicar maltrato y violencia 

contra la mujer, logrando la aprobación de la Ordenanza de fecha 28 de noviembre 
de 2018. 

17 
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Participación en la primera Audiencia Pública en el Municipio de Tulua "La Paz se 
Construye sin Discriminación Religiosa", el desempeño de las mujeres en esta audiencia 

fue fundamental para aportar a la paz. 

Las mujeres rindieron un homenaje a los hombres, como muestra de gratitud por el 
apoyo que ellos les han brindado y de esta manera hacer posible los cambios en la 

familia. El evento “Vallecaucanos de Honor” se realizó enm la ciudad de Cali y se 
entregaron más de 125 galardones. 

 
 

 
 
 

Curso de cultura política: 

Con el fin (no me gusta en procura, pero es cuestión de gustos) de capacitar y 

formar a las mujeres del Partido, la Universidad Sergio Arboleda y la UNAD 
capacitaron cerca de 100 mujeres, cien en la ciudad de Bogotá y doscientas 

alrededor del país. Ambas instituciones brindaron esta capacitación con el curso en 
Cultura Política, facultando a nuestras mujeres en el conocimiento de los valores, 
creencias y pautas para los procesos políticos, tanto en el ámbito nacional, como 

local. 
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En general, los comités, delegadas y coordinadoras mujeres en los departamentos 
centran su trabajo en las poblaciones como; mujeres, adultos mayores, jóvenes, 

niños y niñas y discapacidad, donde hacen aportes en temas de derechos, No 
violencia y emprendimiento para aportar a una mejor calidad de vida para los 
habitantes de los territorios. 

 

Fuentes 

Informes recibidos en el correo secretariamujer@movimientomira.com 

Facebook. Publicaciones de actividades 

Twitter. Noticias sobre mujeres en las regiones. 

Conclusiones 

mailto:secretariamujer@movimientomira.com
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Productos y acciones adelantadas desde el centro de pensamiento miraísta AXIOMA: 

 

1. Investigaciones: 

Se realizaron sobre los siguientes temas: 

● Formalización. 

● Labor legislativa e impacto de la misma en la participación política de la mujer. 

● Análisis del estado de los consultores del partido. 

● Análisis de datos sobre pronunciamientos de distintos actores políticos en twitter. 

● Diseño de un proceso para recolectar información académica producida sobre el 

Partido Político MIRA. 

 
De las investigaciones mencionadas anteriormente se produjeron una serie de documentos 

cuyo objetivo es brindar insumos para los diferentes cursos desarrollados por Escuela de 

Gobierno, especialmente sobre los temas de formalización y participación política de la 

mujer. 

 
Por otro lado, en el proceso de investigación sobre los pronunciamientos de los actores 

políticos se desarrolló una herramienta para descargar masivamente tweets de un usuario 

específico. 

 
Complementando lo anterior, es necesario mencionar que el proceso de recolección de 

documentos académicos que tratan sobre el partido fue realizado de manera conjunta con 

estudiantes universitarios miembros del equipo de apoyo a Axioma. El proceso desarrollado 

se enfocó en recolectar tesis de universidades colombianas, de este proceso se encuentran 

la realización de 2 productos: 

 
● Matriz con el consolidado de las investigaciones recolectadas. 

● Síntesis   de   los puntos más relevantes que se encontraron durante la 

investigación. 

 
2. Conceptos ideológicos al respecto de temas coyunturales: 

En este aspecto se desarrollaron conceptos sobre los siguientes temas: 

● Aborto. 

● Protesta universitaria. 

● Partido Político MIRA como Organización. 

AXIOMA 
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Miraísmo. Estos conceptos fueron realizados en documentos de texto para ser utilizados 

como por las Unidades de Trabajo Legislativo de los representantes del Partido. 

En cuanto al impacto y a la labor legislativa en el tema de mujeres cabe destacar que se 

produjo un documento de carácter académico con el propósito de ser difundido a través 

de la página de Axioma. 

 
3. Artículos de difusión: 

Se produjeron dos artículos, uno sobre Mujeres y otro sobre Libertad Religiosa. El 

primero realizado para demostrar que MIRA es el partido de mayor incidencia en la 

participación política de la mujer, y el segundo se propone a demostrar el impacto positivo 

de la religión en problemas políticos y sociales. 

 

 
 
 

4. Actividades de apoyo a otras áreas del partido. 

En específico se colaboró con Escuela de Gobierno en la revisión y diseño previo de los 

cursos realizados. Las actividades realizadas fueron: el apoyo para la grabación de 

videos pedagógicos modelo, y la revisión conceptual de los guiones de contenido de las 

distintas clases. 

 
5. Proyección y elaboración del material de garantías sociales, propuestas presentadas 

durante la campaña al congreso 2018. 

 
6. Creación de la estructura programática para las elecciones congreso 2018. 

 

7. Se brindó asesoría a candidatos de diversas partes del país en la elaboración de 

propuestas de campaña. 

 
8. Elaboración de documentos sobre la situación económica del país. 

 

9. Apoyo en la estrategia electoral del partido. 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

Cabe notar que todos estos conceptos se realizan con base a las fuentes filosóficas del 
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Productos y acciones adelantadas para el fortalecimiento de los liderazgos en juventudes 

MIRA. 

 
1. Presentación y Re inducción JM - REDES: Reunión de inducción a integrantes de JM 

y REDES, presentación de las líneas de trabajo para la campaña 2019. 

 
2. Actualización base de datos líderes nacionales y correos institucionales: 

● Consolidación de base de datos líderes de JM a nivel nacional. 

● Consolidación de base de datos correos nacionales JM. 

● Consolidación correos electrónicos REDES a nivel nacional. 

 
3. Repositorio posturas MIRA: Herramienta informativa sobre las posturas de MIRA 
en el discurso de los jóvenes. 

 

4. Paso a paso Mesa interpartidista (Representación desde el miraísmo): Realización 

del documento guía para la participación en escenarios como las mesas interpartidistas. 

 
5. Base de datos de puestos priorizados en IES: Acercamiento de los jóvenes 

universitarios con acciones políticas en los territorios, elaboración de una matriz con 

ubicación de las IES (instituciones de educación superior) y los puestos de votación más 

cercanos. 

 
6. Portafolio JM - REDES: Elaboración del directorio nacional de especialistas por temas 

relacionados con el portafolio de JM- REDES. 

 
7. Diagnóstico equipos de trabajo: Matriz nacional con información relacionada a los 

equipos de trabajo en departamentos, portafolio, líderes de JM, cronograma de 

actividades. 

 
8. Propuesta para la activación en el territorio de JM: Elaboración y presentación de 

la propuesta desde JM para la activación de los líderes en los territorios y así garantizar 

acompañamiento a los candidatos en campaña. 

 
9. Proyección votos 2019: Elaboración del formato para consolidar el registro de 

actividades en los puestos de votación y el diagnóstico de los equipos. 

 
10. Activación líderes de JM en REDES: Documento para la identificación de jóvenes 

miraístas presentes en IES. Fortalecimiento de los equipos de trabajo de REDES, apertura 

de nuevos equipos. 

 
11. Elaboración y lanzamiento de la 1ra app del Partido MIRA, CyberEscudo. 

 
12. Acompañamiento a candidatos durante campaña en congreso 2018, asistencia y 

apoyo durante las actividades en territorio. 

JUVENTUDES MIRA - REDES 
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13. Asesoría a candidatos jóvenes durante la campaña a congreso 2018. 

 
14. Difusión y actividades de territorio enfocadas a posicionar la agenda de MIRA 

frente a temas como el servicio militar. 

 
15. Elaboración propuesta ESCUELA DE FORMACIÓN POLÍTICA PARA JÓVENES. 

 
16. Participación del encuentro de política pública de juventud en el Concejo de 

Bogotá, socialización de iniciativas de Juventudes MIRA frente a las problemáticas de los 

jóvenes de la ciudad. 

 
17. Participación a nivel nacional en las plataformas de juventud. 

 
18. Asistencia a nivel nacional en los talleres de participación política juvenil, 

siendo parte de la conformación de las mesas interpartidistas en las regiones y Bogotá. 

 
19. Creación de la guía para activar REDES en las IES. 

 
20. Creación de base de datos jóvenes en el exterior (posibles consultores). 
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Productos y acciones adelantadas para el fortalecimiento de los liderazgos en los diferentes 

comités temáticos y poblacionales. 

 

1. Propuesta activación: Socialización de la propuesta para la activación de los 

delegados a nivel nacional, articulación con la estrategia. 

 
2. Acciones estratégicas para delegados: Elaboración del documento. 

 
3. Protocolo Delegados: Documento, protocolo para la confirmación de delegados 

(preguntas frecuentes). 

 

4. Trámites: Tramitar renuncias pendientes de los delegados. 

 
5. Construcción del proyecto para la actualización de datos de los delegados. 

DELEGADOS 
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Productos y acciones adelantadas por la Escuela de Gobierno para el fortalecimiento de los 

procesos de formación miraísta. 

 

1. Presentación propuesta Elaboración y socialización propuesta ACADEMIA DE 

INNOVACIÓN POLÍTICA: Actualización del contenido e implementación de 

herramientas interactivas para los miraístas. 

 

2. Creación videos de prueba sobre miraísmo: Propuesta de vídeos con la 

explicación de las posturas de MIRA frente a temas de coyuntura, ejemplo: 

Ministerio de la familia. 

 

3. Documento: Desarrollo de estrategias para la comunicación política, guiones con 

la descripción de los videos. 

 

4. Documento: Requerimientos plataforma, descripción de los ajustes para 

la plataforma de ESCUELA DE GOBIERNO, usuarios, cursos, permisos, etc. 

 

5. Guiones con conceptos de Miraísmo - Desarrollo de elementos discursivos 

frente a temas como: 

 
● Miraísmo 

● Educación 

● Juventudes 

● Desigualdad 

● Mujeres 

● Gerencia y relaciones interpersonales 

 
 

6. Formulario caracterización participantes Escuela de Gobierno. 

7. Acompañamiento durante el diplomado de Estrategia política. 

ESCUELA DE GOBIERNO 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

PROPIEDAD INTELECTUAL Y DERECHOS DE AUTOR 

 
 

 
Finalmente, durante el año 2018 el Partido Político MIRA respetó las normas sobre 

propiedad intelectual y derechos de autor conforme a la Ley 603 de 2000. 

 
 
 

 
Bogotá D.C., 27 de abril de 2019. 

 
 

 
ORIGINAL FIRMADO 
OLGA MARITZA SILVA GALLEGO 
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Bogotá D.C., 26 de abril de 2019 

 
 

 
Señores 

CONSEJO NACIONAL ELECTORAL 

FONDO NACIONAL DE FINANCIACIÓN POLÍTICA 

Ciudad 

 
En cumplimiento de las funciones que como Auditora Interna me fueron 

conferidas mediante Acta Interna del Partido No. 124 del 21 de marzo de 

2019, he auditado los Estados Financieros y los Libros de Contabilidad de la 

vigencia del año 2018 del PARTIDO POLÍTICO MIRA identificado con el NIT 

830.075.638-1, de cuyo resultado me permito referir lo siguiente: 

 
 

DICTAMEN DE AUDITORÍA 

 

 
Dichos Estados Financieros y la Declaración de Patrimonio, Ingresos y 

Gastos anuales fueron preparados bajo la responsabilidad de la 

Administración, de lo cual se desprende dentro de mis funciones, la de 

expresar una opinión acerca de los mismos, de conformidad con lo expuesto 

en el artículo 4 numeral 5 de la Resolución 3476 del CNE de diciembre 22 de 

2005. 

 
Bajo este contexto El PARTIDO POLÍTICO MIRA llevó su contabilidad de 

conformidad con las normas legales y la técnica contable y las operaciones 

debidamente reconocidas en los libros de contabilidad, supeditados bajo los 

principios de necesidad, proporcionalidad y causalidad de que trata el 

artículo 107 del Estatuto Tributario. 

 
Entrando en materia del presente Dictamen y con ocasión de lo dispuesto en 

el artículo 5 de la Resolución 3476 de la citada anualidad, me permito 

expresar lo siguiente: 

 
 
1.- DE LA FINANCIACIÓN 

 

 
A partir de los señalamientos presentados en la Ley Estatutaria 1475 de 

2011, los ingresos anuales del Partido Político MIRA, obedecen al 

cumplimiento de las fuentes de financiación establecidas en su artículo 16, 

en la medida que haya tenido afectación, reconocimiento o registro, según 

los siguientes conceptos: 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Código Concepto Valor 

100 TOTAL DE LOS INGRESOS ANUALES 11.502.199.934,41 

 
101 

Cuotas de sus afiliados, de conformidad con sus 

estatutos. 
 

0,00 

 
102 

Contribuciones, donaciones y créditos, en dinero o 

en especie de sus afiliados y/o partir.(Anexo 1.1B) 
 

8.864.900.000,00 

 
103 

Créditos obtenidos en entidades financieras legal- 

mente autorizadas (Anexo 1.2B) 
 

0,00 

 
 

104 

Ingresos originados en actividades contempladas 

en el núm. 4, art. 16. Ley 1475 de 2011.(Anexo 

1.3B) 

 
 

482.109.735,00 

 
105 

Rendimientos financieros de inversiones tempora- 

les que realicen con sus recursos propios. 
 

16.911.497,41 

106 Herencia o legados que reciban 0,00 

107 Financiación estatal para funcionamiento 1.786.149.568,00 

108 Financiación estatal para reposición de campañas 344.464.143,00 

109 Otros Ingresos 7.664.991,00 

 

2.- DE LA DESTINACIÓN 

 
Los recursos provenientes de la financiación estatal se destinarán a 

financiar las actividades que realice el Partido para el cumplimiento de sus 

fines y el logro de sus propósitos y, en particular, para las siguientes 

finalidades, de conformidad con sus planes, programas y proyectos cuya 

segregación se refleja en los siguientes reglones: 

 
Código Concepto Valor 

200 TOTAL DE LOS GASTOS ANUALES 33.947.953.127,69 

201 Gastos de administración 1.426.719.543,00 

202 Gastos de oficina y adquisiciones 224.003.775,00 

203 Inversiones en materiales y publicaciones 89.250,00 

204 Actos públicos 388.842.414,00 

205 Servicio de transporte 2.993.755.338,00 

206 Gastos judiciales y de rendición de cuentas 0,00 

207 Gastos de propaganda política 2.288.027.065,00 

208 Cancelación de créditos 0,00 

 
209 

Gastos que sobrepasan la suma fijada por el 

Consejo Nacional Electoral 
 

0,00 

210 Gastos por reposición a candidatos 0,00 

 
211 

Gastos destinados para actividades según artícu- 

lo 18 de la Ley 1475 de 2011. (Anexo 1.4B) 
 

5.688.033.295,65 

 
212 

Gastos recursos propios de origen privado para la 

financiación de campañas (Anexo 1.5B) 
 

20.808.691.375,00 

213 Otros Egresos 149.791.072,04 

 
3.- De las Donaciones 

 
 Los aportes o Donaciones otorgados por personas jurídicas y naturales 

sustentan los mismos mediante el acta correspondiente. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4.- Del informe 1B Y Anexos 

 
 Las cifras solicitadas según las especificaciones que requiere el 

Aplicativo, se registraron según la ejecución del gasto y su descripción 

por cada uno de los conceptos y anexos. 

 
5.- Del cumplimiento normativo 

 
La Administración del Partido Político MIRA presentó el Presupuesto de 

Ingresos y Gastos para la vigencia del año 2018 ante la Dirección Nacional, 

siendo éste debatido y aprobado por cada uno de sus miembros, se dejó 

como constancia de su aprobación en el Acta de Dirección Nacional No. 0105 

del 30 de noviembre de año 2017, cumpliendo así lo estipulado en el 

parágrafo 3 del artículo 12 de la Ley 130 de 1994. 

 
Así las cosas, los montos que componen los Ingresos y los Egresos del 

Partido Político MIRA, reconocieron hechos económicos de conformidad con 

los preceptos señalados en el Decreto Reglamentario 2649 de 1993; aunado 

a ello, ésta Auditoría verificó que diera oportuna aplicación a las normas que 

regulan la materia como quiera que se tuvieron en cuenta las ordenanzas 

señaladas en los artículos 14 al 17 y 21 respectivamente de la Ley 130 de 

1994 y los artículos 16, 18 y 19 de la Ley 1475 de 2011, reflejando así la 

rendición de cuentas, respecto de su patrimonio, ingresos y gastos, según 

las disposiciones del Regulador. 

 
EL PARTIDO POLITICO MIRA realizó su proceso de adopción por primera vez 

a NIIF para PYMES según la sección 35 “Transición a las NIIF para PYMES” 

del compendio de normas establecido en el Decreto Único Reglamentario 

2420 de Diciembre de 2015 (el cual incorpora como anexo el decreto 3022 

de 2013) que reglamenta la ley 1314 de 2009. 

 
En mi opinión, el PARTIDO POLÍTICO MIRA, identificado con Nit. 

830.075.638-1 cumplió con los requisitos de evaluación de Control Interno 

establecidos y también con lo exigido en la Resolución 3476 de 2005. 

 
Frente a los aspectos tenidos en cuenta dentro de la Auditoria Integral 

realizada, como son el conocimiento de todas las disposiciones legales y la 

verificación del sistema de Control Interno, me permito apreciar que han 

sido adoptadas las medidas necesarias atinentes a las recomendaciones 

sobre los procesos que presentó la suscrita Auditora Interna. Por lo tanto los 

registros mencionados se ajustan conforme a las normas legales y a la 

técnica contable, presentando así la razonabilidad en sus operaciones y de 

sus Estados Financieros, y como resultado de ello, conceptúo una opinión 

limpia. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Finalmente, puedo decir que la información presentada es el reflejo de los 

resultados de las operaciones y del trabajo eficiente de la aplicación de los 

principios de Contabilidad Generalmente Aceptados en Colombia que 

permiten demostrar la transparencia que demanda el CONSEJO NACIONAL 

ELECTORAL a través del FONDO NACIONAL DE FINANCIACIÓN POLÍTICA. 

 
 
Cordial Saludo, 

 
 
 

 
IVONN LORENA PINEDA CAÑON 

C.C. 1.015.399.381 de Bogotá 

Auditora Interna – PARTIDO POLÍTICO MIRA 

Tarjeta Profesional No. 178483-T 



 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

GESTIÓN DE LA BANCADA MIRAÍSTA 

EJE POBLACIONAL 
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BOGOTÁ D.C 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 P.A. 046 de 11 de enero; 184 de 5 de abril y 315 de 22 de junio de 2018 "Por el cual 

se adoptan acciones afirmativas en favor de la equidad de la mujer en el distrito". 
Estado: archivados.

 P.A. 142 de 13 de marzo de 2018 “Por el cual se crea la ruta de atención integral 
para mujeres habitantes de calle en el distrito capital y se dictan otras disposiciones”. 
coautor. Estado: archivado.

 

Proposiciones 

 

 Proposición N.239 de 23 de abril de 2018 - Casas de refugio y de igualdad de 
oportunidades en el Distrito Capital.

 

CAMPOALEGRE (HUILA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Se realizaron capacitaciones en función del tema: “Emprendiendo valores de respeto 

con la mujer” destacando su autoestima virtudes habilidades destrezas.

 

CALI (VALLE) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Pronunciamiento en video sobre la conmemoración del Día Internacional de la NO 

violencia Contra la Mujer, mencionando que las cifras de violencia han aumentado, 
y enfatizando el compromiso que tiene la bancada de MIRA en el Concejo de Cali 

para cortar el hilo de la violencia contra la mujer.
 Acompañamiento y conmemoración del Día de la Mujer a las líderes miraístas del 

Movimiento en Cali.
 Acompañamiento a reunión comuna 10, celebración día de la mujer.

 Acompañamiento a las mujeres de la comuna 11 de Cali. Celebración día de la mujer.

 Acompañamiento y celebración del día de la madre en la comuna 1.

 Acompañamiento y celebración al homenaje realizado a las madres en la comuna 
11.

 Acompañamiento y celebración del día de la madre en la comuna 13.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Ponencias 

 
 Proyecto de Acuerdo:"POR MEDIO DEL CUAL SE ADOPTA LA POLÍTICA PÚBLICA DE 

DERECHOS DE LA MUJER, ENFOCADA A LA EQUIDAD DE GENERO "CALARQUEÑAS 
HACIENDO EL CAMBIO 2018-2027"

 Pronunciamiento destacando las capacidades y competencias de la mujer en el 
ambito lsboral y espacio publico

MUJER 
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Charlas sobre cáncer de cuello uterino.

 Conmemoración del Día Internacional de la NO Violencia Contra las 

Mujeres. Realización del taller ¨Pobreza de Tiempo¨

 

CHINCHINÁ (CALDAS) 

 

Proposiciones 

 
 Celebración del día internacional de la no violencia contra la mujer en el concejo 

municipal.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Invitación a mujeres a la celebración día internacional de la no violencia contra la 

mujer y socialización del violento metro, intervención de lideresas en el recinto del 
Concejo Municipal.

 

CIRCASIA (QUINDÍO) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Libertad Religiosa.

 El acuerdo 026 por medio del cual se crea el Comité Municipal de participación ciu- 

dadana.

 Empresa prestadora del servicio de agua E.P.Q (Empresas Publicas del Quindío).

 Bienestar Familiar (I.C.B.F.).

 Cuerpo Bomberos del Municipio de Circasia.

 Administrativa: Restaurantes escolares y transporte escolar.

 
Ponencia 

 La votación de las ponencias de Libertad Religiosa Culto y conciencia y la ponencia 

026 por el cual se crea el comité municipal de participación ciudadana fueron 

positivos.

Pronunciamientos 

 
 Pronunciamientos; con respecto a vías urbanas y rurales en mal estado.

 Pozos sépticos en condiciones deplorables.

 Pronunciamiento por los equipamientos en mal estado.

 Instituto departamental de Transito tema: señalización.

 Intervenciones a gobierno sobre seguridad.

Gestión y trabajo con la comunidad como concejal 

 

 Arborización de humedales.

 Mantenimiento de humedales.

 Siembra de árboles.

 Deshierba de árboles.

 Inclusión de adultos mayores al programa de adulto mayor.

 Afiliación al sisben de la población que no está vinculada a este sistema.

CAREPA- (ANTIOQUIA) 



32  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Derechos de petición en los diferentes ámbitos como lo son vías, derechos 

fundamentales y mejoramientos de vivienda.

 Apoyo a madres comunitarias reclamando el apoyo de la administración.

 Pronunciamiento sobre el tema de taxistas; situación que no se dio en beneficio de 

ellos porque el tema es de índole nacional.

 Cuerpo de Bomberos tema dotación.

 
DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 
Proposiciones 

 

 Fortalecer el Consejo Comunitario de mujeres.

 Realizar constantemente micro ruedas de empleo que beneficien el campo laboral 
de las mujeres.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 Se desarrollaron varios eventos con mujeres.

 Se implementó el acompañamiento del apoyo escolar para niños y adultos mayores 

en compañía del equipo del comité de mujeres.
 Acompañamiento a conmemorar un día especial para la mujer de Dosquebradas.

 Diferentes eventos para las mujeres del Municipio de Dosquebradas.

 Celebración día de las madres.
 Se desarrollaron varios eventos con mujeres.

 Se implementó el acompañamiento del apoyo escolar para niños y adultos mayores 

en compañía del equipo del comité de mujeres.
 

Pronunciamientos 

 
 Acompañamiento a la marcha en conmemoración de la no violencia contra la mujer.
 Pronunciamiento en el Día internacional por la no violencia contra la mujer.

 

FLORIDA (VALLE) 

 

Pronunciamientos 

 

 Pronunciamiento ante la Secretaria de Salud y Secretaria de Desarrollo Social 

para que se tomen más estrategias contundentes que permita una mayor toma 
de conciencia y control de embarazos prematuros en Adolescentes de las 
diferentes Instituciones Educativas.( Campañas pedagógicas).

 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Radicación de P.A. N. 018 de 2018: busca garantizar estrategias de formación 

académica, laboral y apoyo a las mujeres víctimas de cualquier tipo de violencia en 

el municipio. Proyecto aprobado por el concejo municipal el día 30 de abril.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Celebración día de la mujer en la vereda manantial y charco rico bajo (16 de abril).
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 Pronunciamiento por el aumento de la cifras de feminicidios en la ciudad. Haciendo 
un llamado a las diferentes instituciones públicas y comunidad en general, a 
rechazar este flagelo y todo tipo de violencia contra la mujer (21 de junio).

 

LA VIRGINIA 

 

Pronunciamientos 

 

 Día Internacional de la Mujer, 8 de marzo reconocimiento especial en el concejo 
Municipal a todas las mujeres del Municipio Incluyendo aquellas víctimas de la 
violencia, se les dio el espacio de contar sus experiencias de superación y los 

espacios que la Administración ha brindado para desarrollar sus proyectos.
 Día de la Madre celebración con el grupo “MUJERES AL LIMITE” 25 mujeres 

emprendedoras que han mejorado su calidad de vida gracias a las charlas dirigidas 
y compromisos de recreación y ocupación del tiempo libre, Integración y serenata 

en el Parque de la Familia
 Mes de Junio Feria de la Mujer participación activa de la convocatoria y exposición 

de las mujeres artesanas que requieren el acompañamiento en temas de 
emprendimiento y organización empresarial.

 Conmemoración día de la no VIOLENCIA en contra de la MUJER, campaña TODOS 
DE NARANJA. En compañía del CONSEJO COMUNITARIO DE MUJERES se realizó 

reconocimiento a las mujeres de los diferentes gremios que por su creatividad han 
salido abantes con sus familias y se integran

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Celebración del día de las madres en barrios de las diferentes comunas de Manizales
 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 
Proyectos de acuerdo 

 

 Proyecto de acuerdo por la cual se adoptan acciones afirmativas en favor de la 

equidad de la mujer trabajadora

 

Proposiciones 

 

 Mediante proposición conjunta número 52 de noviembre 27 de 2017 se logró 
robustecer el rubro en el presupuesto de la vigencia 2018 ordenanza 755 del 29 de 

noviembre de 2017, para la formulación de la política pública de la mujer en el 
departamento del putumayo, se pasó de 61.102.515 millones presupuestados por 

la gobernación inicialmente en proyecto de presupuesto a 161.102.515 millones 
para el sector con la proposición presentada y aprobada.

 
https://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&meses=&anns 

=&tipo1 
 

Pronunciamientos 

 
 El 25 de noviembre pronunciamiento por los derecho de la mujer.

Pronunciamientos 

http://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&amp;meses&amp;anns
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 Capacitacion 28 de noviembre contra la violencia y abuso sexual a las mujeres.

 Foro en la Casa de Justicia a favor de las mujures victimas del conflito armado.

 
 

QUINDÍO 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Participación en la Conferencia de Derechos de la Mujer en la Comuna 5 de Armenia, 

Quindío, con acompañamiento de la Policía Nacional.

 Se realizó evento en Armenia, Quindío, en alusión a la conmemoración del día 
internacional de la mujer, con apoyo y presencia en las 10 comunas y en los 
municipios.

 
Pronunciamientos 

 

 Pronunciamiento en el recinto de la Asamblea Departamental, en la 

Conmemoración del día Internacional de la No Violencia Contra la Mujer.

 

PAUJIL (CAQUETÁ) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Se hizo acompañamiento a la asociación de mujeres del municipio del Paujil, 

ASUMICIP, brindándoles el apoyo en todas sus iniciativas.

 

PEREIRA (RISARALDA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Conmemoración del día internacional de la mujer.

 Impulso, empoderamiento e iniciativa del Acuerdo 24 que permite tener la comisaria 
de familia nocturna, para que se puedan denunciar cualquier caso de maltrato las 

24 horas del día, cuya iniciativa fue promovida por el partido para incluir dentro del 
Plan De Desarrollo Municipal.

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Ponencias 

 

 Voto positivo al proyecto de Acuerdo por medio del cual se modifica la estructura 
orgánica del municipio de Popayán, se crea la Secretaria de la Mujer y se modifica 

la denominación y las funciones de la oficina Asesora de Planeación y la unidad 
Municipal de Asistencia Técnica Agropecuaria y se modifica el artículo 17 del 
decreto 121 del 17 de septiembre del 2001.

 

Pronunciamientos 
 

 Audiencia pública “Avances y retos sobre la violencia de género en el Cauca” para 
sensibilizar frente a la prevención de feminicidios y la declaración de la alerta 
naranja para este fin.

Gestión y trabajo con la comunidad 
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 Campaña en contra del Acoso Callejero en contra de las mujeres y niñas.

 El diputado Oscar Castrillón participó de las actividades promovidas por la 
Gobernación del Cauca, para concientizar y sensibilizar sobre la importancia del 
autoexamen de mama, en el mes de octubre, mes de Sensibilización sobre el Cáncer 

de Mama.
 Con el fin de fortalecer el empoderamiento económico de las mujeres, 

realizamos el 28 de noviembre la 1ra Exposición Mujeres Camelladoras en el 
municipio de Popayán.

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 

Iniciativas 

 

 Se adoptaron acciones afirmativas con el grupo de “mujeres emprendedoras”, se 

capacitó a 60 mujeres cabezas de familias que no tenían como generar ingresos 
para el sustento de sus hogares, en la confección de vestuarios, y actualmente 

realizan está labor desde sus casas en forma independiente, pero están elaborando 
los trámites para su organización en una microempresa asociativa.

 Atreves del programa la concejala en tu barrio, se crearon huertas caseras en las 
familias en algunos barrios del municipio de Quibdó. En lo referente a la siembra de 
hortalizas originarias de la región, para aportarle a los mercados locales, 

especialmente al programa PAE en los restaurantes escolares de Quibdó.
 Con el objetivo de recuperar las niñas vulnerables y victimas de mal trato 

intrafamiliar se potenció el Grupo de niñas semilleros, donde se les capacitó en salud 
sexual y reproductiva y se les apoyó en actividades para que pudieran descubrir su 
talento natural y realizaran emprendimientos en este sentido.

 

Ponencias 

 
 Se adoptó la estrategia concertada para la prevención de la violencia de género en 

la zona urbana y rural, como una herramienta de la política pública de equidad y 
género en el municipio de Quibdó: Voto Positivo.

 
Pronunciamientos 

 Se adoptó la estrategia concertada para la prevención de la violencia de género en 

la zona urbana y rural como una herramienta de política.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Reunión con mujeres de las localidades de Quibdó, para socializar estrategias que 
tendieran a solucionar problemas los problemas que se presentan en los diferentes 
barrios.

 Rendición de cuentas de la gestión realizada en el concejo de Quibdó y 
acompañamiento a la conmemoración del día de la mujer.

 Capacitación a la comunidad para hablar de la violencia contra la mujer

 

RISARALDA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Plantón por la eliminación de la violencia contra la mujer, por los repetidos hechos 

de violencia contra esta población a nivel nacional y local.

Gestión y trabajo con la comunidad 
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 Seguimiento al Plan de Desarrollo Departamental, para analizar el avance sobre 

la prevención del cáncer de seno y cuello uterino y el impacto que ha tenido en 

la población femenina atendida, en las zonas urbanas y rurales del 

Departamento. (Propuesta hecha por el Partido MIRA en la formulación del Plan 

de Desarrollo)

 En conjunto con el Concejal de MIRA en Dosquebradas se propuso un 

reconocimiento a una líder cívica por su trabajo hacia las mujeres de Risaralda. 

(La líder pertenece al Partido MIRA).

 
 Se realizó la exposición de los avances en la implementación de la Política Pública 

Departamental de Equidad de Género (autoría de MIRA) en el Recinto de la 

Asamblea Departamental por parte de una delegación de la Secretaria de 

Desarrollo Social, despacho responsable de esta Política Pública.

 Se hizo la conmemoración del día internacional de la no violencia contra la mujer, 

con una marcha en un sector de la ciudad de Pereira, diciéndole no a la violencia 

contra la mujer, y al evento se invitaron a diferentes organizaciones que trabajan 

en pro de la Mujer.

 

SANTANDER DE QUILICHAO 

 
Pronunciamientos 

 

 Acompañamos en debate con la fiscalía seccional de Santander de Quilichao Cauca, 
donde grupo de mujeres manifiestan que son re victimizadas por la fiscalía, no se 

atiende bien a la mujer, por ello manifestamos que debemos dejar tanto tecnicismo 
y atender con humanismo a la mujer y no revictimizarla.

 

Referimos que como autores de la ley 1257 de no-violencia contra la mujer referimos 
que es preocupante las cifras de violencia y la falta de no tener insumos humanos 

para atender a la mujer violentada. 

 
 

SEVILLA (VALLE) 
 

 Socialización del acuerdo 012 de 2012 por medio del cual se establece en plan 
de igualdad de oportunidades para la equidad de género en el municipio de 
Sevilla Valle.

 

TOLIMA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Participación en el encuentro sobre el valor de la Mujer en Honda, hacia un 
nuevo liderazgo.
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Pronunciamientos 

 

 Difusión de la “CAMPAÑA DE LA NO VIOLENCIA CONTRA LA MUJER” el día 25 

de noviembre de 2018, haciendo un pronunciamiento por redes sociales Facebook, 
instagram y twiter.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Plantón por la eliminación de la violencia contra la mujer, por los repetidos hechos 

de violencia contra esta población a nivel nacional y local.

 Seguimiento al Plan de Desarrollo Departamental, para analizar el avance sobre la 

prevención del cáncer de seno y cuello uterino y el impacto que ha tenido en la 
población femenina atendida, en las zonas urbanas y rurales del Departamento. 
(Propuesta hecha por el Partido MIRA en la formulación del Plan de Desarrollo).

 En conjunto con el Concejal de MIRA en Dosquebradas se propuso un 
reconocimiento a una líder cívica por su trabajo hacia las mujeres de Risaralda. (La 
líder pertenece al Partido MIRA).

 Se realizó la exposición de los avances en la implementación de la Política Pública 

Departamental de Equidad de Género (autoría de MIRA) en el Recinto de la 
Asamblea Departamental por parte de una delegación de la Secretaria de Desarrollo 

Social, despacho responsable de esta Política Pública.
 Se hizo la conmemoración del día internacional de la no violencia contra la mujer, 

con una marcha en un sector de la ciudad de Pereira, diciéndole no a la violencia 
contra la mujer, y al evento se invitaron a diferentes organizaciones que trabajan en 
pro de la Mujer.

 

VALLE 

 

Proposiciones 

 
 Estado actual de las políticas de prevención del maltrato hacía la mujer en el Valle 

del Cauca.

 Por medio de la cual se institucionaliza el Observatorio de Género dentro del 

proyecto de Ordenanza.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Reunión con las lideresas de mujeres y asociaciones de Derechos Humanos de la 

Mujer en el Valle del Cauca para la concertación de acciones para contrarrestar la 
violencia, e introducirlas dentro del proyecto de Ordenanza

 Vallecaucanos de honor. La entrega de reconocimientos más importante del valle 
del cauca a líderes sociales, políticos y comunitarios que han aportado al desarrollo 
de la región, en total se reconocieron 150 lideres sociales en el departamento.

 Plan departamental contra la violencia de género, en la agenda de la gobernadora 
del valle, despues de reunión con diputación del Partido MIRA para institucionalizar 
dicha iniciativa en una Ordenanza.

 Mujeres se hicieron escuchar ante los diputados del valle,participación masiva de 

las mujeres en la ASAMBLEA DEL VALLE para consolidar el proyecto de Ordenanza.
 Periodico la razon – “respaldan plan para prevenir y erradicar violencia contra la 

mujer”.

 Inició la aprobación del plan departamental de erradicación de la violencia de 
género.

RISARALDA (CALDAS) 
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 Segundo debate para aprobación de ordenanza para erradicar violencia contra la 
mujer en el valle. Iniciativa liderada por los diputados Mari Luz Zuluaga y Ramiro 

Rivera.
 CM& entrevista al diputado ramiro rivera del partido mira por la aprobación del 

plan departamental de erradicación de la violencia de género en el valle del cauca

 Se activó el código rosa en el valle del cauca y fue lanzado por la gobernadora y 
diputados en el huv.

 

Iniciativas. 

 
 Ordenanza Departamental de autoría de la diputación de MIRA por medio del cual 

se crean los lineamientos para el Plan Departamental de Prevención y Erradicación 
de todo tipo de violencia contra la mujer en el Valle del Cauca.

 

 
NIÑOS Y NIÑAS 

 
 

ARMENIA (QUINDÍO) 

 

Pronunciamientos 

 
 Opinión frente a debate sobre PAE, ITI y vigencias futuras del sector educación.

 Expresa el concejal con mucho respeto, pero a las Administraciones y el 

departamento les quedó grande ese tema, ya que siempre es lo mismo; se sabe que 
la solicitud es que cuando inicie la jornada escolar el proceso de alimentación y de 
transporte esté funcionando, pero todos los años y en estas dos Administraciones 

siempre ha pasado lo mismo.
En el tema del menú hay muchas quejas con base a eso. Se debe verificar sí eso 

que está dentro del menú es lo que corresponde para que los jóvenes y niños tengan 
una nutrición adecuada (10 de abril de 2018). 

 Intervención de invitados al debate Escuela de Música, proposición realizada por el 
honorable concejal Julián Acosta Cortés.
Indicó que el objetivo de este debate es mirar cómo se consiguen recursos, porque 

solo cuentan con un presupuesto de $60 millones para el próximo año, por ellos los 
profesores y padres de familia han hecho un esfuerzo enorme para que se continúe 

con la escuela de Música el funcionamiento óptimo a esa escuela que le está dando 
la oportunidad a 280 jóvenes y niños, apartándolos de la delincuencia, de la 
drogadicción y de la prostitución. 

La solicitud respetuosa, pero firme y vehemente para la Administración es que como 
mínimos asignen $220 millones, él está pidiendo $250 porque cuando se pide el 

límite siempre le motilan el presupuesto, pero realmente lo que necesita la escuela 
son $220 millones como mínimo (8 de noviembre del 2018). 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Participación y apoyo en la celebración del día del Concejalito en las instalaciones 

del concejo municipal.
 Participación en la integración realizada y promoción del programa jugando ando 

en sector del barrio Casa Blanca de la comuna tres para la comunidad de niños y 

jóvenes para que disfrutaran de una tarde de juegos tradicionales y mucha 
diversión.

 Asistencia a la integración realizada y promoción del programa jugando ando en 
sector del barrio Ciudad Dorada de la comuna tres para la comunidad de niños y 
jóvenes para que disfrutaran de una tarde de juegos tradicionales.
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BOGOTÁ D.C 

 

Proposiciones 

 

 Proposición N. 319 de 31 de mayo de 2018- Estado de los centros Crecer en Bogotá.

 Proposición N. 335 de 5 de junio de 2018- Cobertura y acceso de jardines 
infantiles en el Distrito Capital.

 Proposición N. 346 de 15 de junio de 2018 - Niños, niñas y adolescentes de las IED 

víctimas del microtráfico.

 

CALI (VALLE) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Mayo 18 de 2018. Acompañamiento a la conmemoración de la Lucha contra el cáncer 

realizado por la Bancada Vertical del Partido MIRA en la Asamblea Departamental

 

CAMPOALEGRE (HUILA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Se realizaron integraciones con los niños y niñas recreándolos con juegos 

deportivos, como fútbol, en un compartir con dulces globos.

 

CAREPA- (ANTIOQUIA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Acompañamiento mensual a reuniones de la mesa de infancia y adolescencia 
del municipio de Carepa.

 Celebración día del Niño Campaña Cuídame soy Frágil en Currulao corregimiento 
de Turbo.

 Actividades culturales y recreativas en los barrios 20 de julio, Jose Maria Muñoz, 
Vereda Canal Uno, , Zungo embarcadero y el reposo.

 Socialización de la campaña de Cyber Escudo en la Red, que se enfoca en la 
prevención de Sexting, Grooming,Ciberbullyng, Sextorsión, Morphing o 

Pornografía Infantil en los barrios Acaidana, el Gaitán, María Cano, Jardín, 
Obrero, Playón, Doce de octubre y José María Muñoz.

 Acompañamiento mensual a reuniones de la mesa de infancia y adolescencia 
del municipio de Carepa.

 

CHINCHINÁ (CALDAS) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Se presentó proyecto de acuerdo 009 Por medio del cual se crea el comité 

interinstitucional Consultivo para la prevención y atención sexual y el maltrato 
infantil en los niños (as) y adolescentes.
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 Invitación a la Secretaria de Desarrollo social, para informe acerca de casos de 

maltrato infantil, dando cumplimiento al acuerdo 009 de 2018 por medio del cual se 
crea el comité interinstitucional consultivo para la prevención y atención sexual y el 

maltrato infantil en los niños(as) y adolescentes, autoría de MIRA.

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 
Proposiciones 

 

 Mejorar la ruta de denuncia para los menores que sufren de abuso.

 Impulsar y ejecutar programas de atención a la primera infancia destacando la 
primacía de la familia en el desarrollo integral de la niñez

 
Debates de control político 

 
 Cifras de los niños víctimas de maltrato en el Municipio de Dosquebradas.

 Falencia de las comisarias al no poder contar con su propio vehículo para la 

movilización de los niños o de la trabajadora social.

 Reunidos con el icbf, secretaria de desarrollo social y político, comisarios de familia 

con la intención de resolver las falencias en la restitución de derechos y atención a 

niños y niñas violentados o abusados.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Impulsar y ejecutar programas de atención a la primera infancia destacando la 

primacía de la familia en el desarrollo integral de la niñez.

 Se han radicado diferentes oficios solicitando a la secretaria de desarrollo social y 

político la colaboración para con las diferentes comisarias poder tener su propio 

vehículo para el traslado de niños y niñas victimas de cualquier tipo de abuso.

 

FLORIDA (VALLE) 

 

Pronunciamientos 

 
 Pronunciamiento haciendo un llamado a las autoridades locales por los casos 

suscitados de intento de robo de niños en el Municipio, se solicitó ante la mesa 

directiva oficiar a las entidades competentes para que tomen medidas de 
contingencia al respecto.

 
 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Actividad recreativa con los niños del barrio San Isidro de la comuna 13 de Ibagué 

(22 de octubre).

Proposiciones 
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Feria Universitaria en el Colegio Bernardo Arias Trujillo, donde convocamos alumnos 

de grados once de las demás Instituciones Educativas del Municipio.
 Día del Concejalito – Recinto del Concejo Municipal.

 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 El 16 de diciembre se realizo actividad recreativa en el barrio Las Américas.

 

PAUJIL (CAQUETÁ) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Jornada deportiva con niños de diferentes barrios del municipio.

 

PEREIRA (RISARALDA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Conmemoración del día de la niñez.

 Celebración donde se le permite a los niños se concejales por un día, fomentando 
la participación y empoderamiento en los temas de ciudad.

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Ordenanzas 

 
 Ordenanza 050 de agosto de 2018: Por Medio de la cual se institucionaliza " el día 

de la niñez y la recreación" y en homenaje a esta fecha se crea la actividad 

"diputados por un día", orientado a niñas y niños y adolescentes del departamento 
del Cauca.

 Ordenanza 051 de agosto 6 del 2018: Por medio de la cual se institucionaliza el 
"Día internacional de la Niña" y se crea como homenaje a esta echa la actividad de 
" presidenta de la Asamblea Departamental del Cauca por un día"

 Con el fin de celebrar el día de la niña, el diputado Oscar Manuel Castrillón realizó 
el evento presidenta de la Asamblea por un día.

 La Bancada del Partido Político MIRA en el Concejo de Popayán, en aras de fortalecer 
los liderazgos y generar espacios de participación para los niños y niñas, adelantaron 

la actividad denominada "Concejal por un Día" donde participaron estudiantes de 
diferentes instituciones educativas de la capital del Cauca, secretarios municipales 
y delegados.

 Ordenanza 121 del 06 de diciembre de 2018: Por la cual se dictan disposiciones de 
prevención frente a la ocurrencia de delitos cibernéticos y delitos contra la libertad, 

integridad y formación sexuales, que amenacen o vulneren los derechos de las 
niñas, niños, adolescentes y jóvenes del Departamento del Cauca.

LA VIRGINIA 
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 El diputado Oscar Manuel Castrillón citó a mesa de trabajo a instituciones 
gubernamentales y ONG con el fin de sensibilizar frente a las altas cifras en el Cauca 
de denuncias de menores de 14 años por delitos como abuso sexual.

 Promovimos en el mes de los niños, junto a la bancada de concejales, la campaña 
“Descongélate y volvamos a jugar” con el objetivo de llamar la atención de los 

padres de familia y sociedad en general a dejar a un lado el celular y los distractores 
electrónicos y volver a los juegos tradicionales, volver a jugar con nuestros niños, y 

a cerca de la importancia del tiempo en familia.
 La bancada del Partido MIRA realizó en el recinto del Concejo la actividad 

denominada “Concejal por un día”.

 El concejal Diego Alegría participó como jurado por 3er año consecutivo en el festival 
“Concurso discurso” realizado la Institución Educativa de la vereda Las Guacas, 

potencializando así los talentos de los jóvenes en la zona rural.

 

QUINDÍO 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Se participó en el evento jugando y aprendiendo valores, recuperando juegos 
tradicionales con niños y niñas de la ciudad de Armenia.

 Se realizó evento con la población Embera Chamí en la vereda "los juanes del 
municipio de Pijao Quindio, donde se dotó a los niños de esta vereda y grupo 

indígena de útiles escolares y herramientas necesarias para su progreso escolar.
 Se propuso la sesión con los niños y niñas de instituciones educativas del 

departamento, denominada “Diputaditos por un Día”, buscando promover valores 

democráticos.

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 

Iniciativas 

 
 Apoyo a los niños para el fortalecimiento en el deporte.

 Apoyo a los niños para la creación de una escuela de futbol en el municipio de 
Quibdó, y gestionar canchas sintéticas para que realicen sus actividades deportivas.

 Actividad recreativa a los niños del barrio porvenir.
 Apoyo a los niños del municipio en la recreación con la escuela de futbol los 

Maturanitas.

 Actividad con los niños del barrio porvenir; donde se les entrego unos insumos 
deportivos.

 Realización de un campeonato de futbol y entrega de un trofeo, al equipo ganador
Ponencia 

 

 Se citó a la secretaría de deporte, con la finalidad que rindiera cuenta frente a los 
escenarios deportivos que se requieren para el sano esparcimiento de los jóvenes y 

niños del municipio de Quibdó.

 Se aprobó la adición conforme al convenio interadministrativo del programa de cero 
a siempre en el municipio de Quibdó, para la protección y atención de los niños, 

niñas y adolescentes en el municipio en situación de trabajo infantil y explotación 
laboral y se dictan otras disposiciones. Ponencia positiva.

 

Proposiciones 

 

 Mitigar el trabajo infantil en el municipio de Quibdó.

Gestión y trabajo con la comunidad 
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 Celebración del día del niño
 Actividades de recreación con los niños, talleres educativos, competencias

 Reunión con padres de familias para socializar el proyecto de ley de autoría del 

partido MIRA sobre crímenes cibernéticos.

 

RISARALDA 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Integración en la ciudad de Dosquebradas por motivo del día del niño.

 

RISARALDA (CALDAS) 

 

Pronunciamientos 

 
 Voto positivo del Partido Político MIRA se fortaleció la votación para que por 

mayoría fuera aprobado EL PROYECTO DE ACUERDO 005 DEL MES DE AGOSTO DE 

2018 “POR EL CUAL SE ADICIONA EL PRESUPUESTO GENERAL DE RENTAS Y 
GASTOS DEL MUNICIPIO DE RISARALDA CALDAS, PARA LA VIGENCIA 

COMPRENDIDA ENTRE EL PRIMERO (1) DE ENERO Y EL TREINTA Y UNO (31) DE 
DICIEMBRE DEL AÑO 2018”, Considerando que para seguir con los lineamientos 

del plan municipal de Desarrollo y dar cumplimiento a las metas proyectadas , se 
hace necesario realizar ajustes en materia presupuestal . Acordando adicionar al 
presupuesto general de rentas de la vigencia 2018, los recursos de destinación 

específica del Municipio de Risaralda Caldas, para la vigencia fiscal de 2018 la suma 
de CINCUENTA MILLONES NOVECIENTOS MIL NOVECIENTOS SESENTA PESOS 

(50.960.000).MCTE. y Adicionarse en el presupuesto d Gastos del Municipio de 
Risaralda Caldas para la vigencia fiscal de 2018 la suma de CINCUENTA MILLONES 
NOVECIENTOS MIL NOVECIENTOS SESENTA PESOS (50.960.000).MCTE. Los 

incrementos % se desagregan de la siguiente manera: Sobretasa a Bomberos 
(Para Fortalecer los instrumentos locales dedicados a la prevención y atención de 

desastres) del 20%, Para Bienestar del Adulto mayor (Para atención integral al 
adulto mayor, Promoción y prevención Centros Vida) de  75%,  Para Pro-cultura 
del 60% (Para apoyo a expresiones culturales, Fondo territorial de pensiones 

seguridad social de creador y gestor social y Dotación biblioteca ) y para Código 
Nacional de Policía del 50% (Justicia seguridad y convivencia: Para campañas del 

Manual de convivencia). Este acuerdo fue aprobado por Unanimidad debido a que 
era de suma importancia debido a que el Municipio de Risaralda debía de contar 
con este presupuesto que en total fue de $ 31.440.000 MCTE. Para dar 

cumplimiento a un convenio que se tenía firmado con la Gobernación de Caldas que 
ascendía a la suma de $411.000.000 MCTE, para la Creación del Programa Centro 

Vida de Atención Integral al adulto mayor en el municipio de Risaralda Caldas.
 Pronunciamiento ante el Concejo Municipal respecto a la necesidad de conceder  

un espacio al Joven Andrés de los Ríos, debido a que él es quien lidera el Teatro  

en el municipio y requiere socializar un proyecto que presentar ante la Universidad 
de Caldas.

 Voto positivo del Partido Político MIRA se fortaleció la votación para que por 
mayoría fuera aprobado EL PROYECTO DE ACUERDO NUMERO 003 DEL 13 DE 

AGOSTO DE 2018, “ POR MEDIO DEL CUAL SE OTORGA FACULTADES AL ALCALDE 
MUNICIPAL PARA CELEBRAR CONTRATOS Y/O CONVENIO DE ASOCIACION CON 

PERSONAS JURIDICAS O ENTIDADES PRIVADAS O PARTICULARES SIN ANIMO DE 
LUCRO DE CUALQUIER ORDEN Y TODOS AQUELLOS QUE SE CONSIDEREN 
PERTINENTES PARA LA EJECUCION Y PUESTA EN MARCHA DE LOS PLANES Y

Gestión y trabajo con la comunidad 
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PROGRAMAS DE DESARROLLO Y DE GOBIERNO”. Considerando que el 
Departamento de Caldas mediante Resolución 5404-8 de junio 18 de 2018, dispuso 

transferencia a favor del municipio de Risaralda Caldas la suma de $361.459.553; 
recursos que serán incorporados al presupuesto del Municipio y se deberán invertir 
en un 70% para El Programa Centro Vida ($288.021.687) y en un porcentaje del 

30% para el centro de protección social (Hogar del anciano Ricardo Sánchez) 
equivalente a ($123.437.866). Por lo que se acordó autorizar al Alcalde Municipal, 

para celebrar contratos y/o convenios para la puesta en marcha de programas que 
brinden atención a los adultos mayores del Municipio y ejecutar los recursos 
asignados por el departamento de caldas. 

 

SEVILLA (VALLE) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Conmemoración del día de la niñez.
 Conmemoración del día mundial contra el trabajo infantil

 

TOLIMA 

 

Ponencias 

 

 “Por la cual se adopta la política de primera infancia, infancia, adolescencia y 
fortalecimiento familiar del Tolima soy con todos 2018-2026.

 Citación debate de control y seguimiento de las acciones interinstitucionales en 
procura de la atención y prevención de las violencias hacia nuestros niños y 
adolescentes del Tolima.

 

VALLE 

 
 

Proposiciones 

 
 Mesa consideraciones finales y puesta en marcha de la construcción del Plan 

Departamental de Cáncer en el Valle del Cauca.

 Debate control Político “Ni un niño más muerto por desnutrición en el Valle del 
Cauca

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Primera audiencia departamental - el cáncer infantil no es un juego de niños, es un 

compromiso de todos.

 Marcha por los derechos humanos.
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ARMENIA (QUINDÍO) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Asistencia al encuentro Departamental de Juventudes 2018.

 Asistencia al evento “Jugando Ando” realizado en el barrio La Esmeralda de la 

comuna 3 de Armenia donde se realizaron diferentes actividades para la recreación 
de diversión de los niños de este sector para que tengan formas diferentes a la 

tecnología para disfrutar de su niñez.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Proyectos de acuerdo 

 

 Acuerdo: "POR MEDIO DEL CUAL SE ADOPTA LA POLÍTICA PUBLICA MUNICIPAL DE 

JUVENTUD CALARCA QUINDIO - LOS JÓVENES SOMOS EL CAMBIO"

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Reuniones con juventudes en procura de consolidar grupo.

 Actividad denominada el concejal soy yo, donde los jóvenes encontraron y 
expusieron diferentes problemáticas del municipio.

 
 

CAREPA- (ANTIOQUIA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Socialización de la amnistía- Ley 1861 de 2017 en los barrios Obrero, Acaidana, 
Los Chalet, María Cano, Nueva Jerusalén, Jardín, José María Muñoz y la vereda 
Ipancay.

 Encuentro con líderes de juventudes del municipio de Carepa.

 Participación de “La Semana de la Juventud”: programación Municipal y 
construcción con los jóvenes.

 Participación: Competencia del BMX en Carepa.

 

CHINCHINÁ 

 
Proposiciones 

 
 Invitación a la secretaria de desarrollo socail, para conocer el informe de actividades 

realizadas en la Semana de la Juventud, dando cumplimiento al acuerdo 028 de 

2013 por medio del cual se institucionaliza la semana de la juventud, autoría de 
MIRA.

JUVENTUDES 
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Debates de control político 

 
 Reunión instada por el Concejal para que de manera concertada se puedan 

programar las diferentes actividades del acuerdo de la semana de la juventud de 

autoría del partido Político MIRA.

 
Proposiciones 

 
 Se propone contratar a los mismos jóvenes del Municipio para estar en la semana 

de la juventud pintando los murales en el Municipio.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Se realizó el foro “Experiencias exitosas en la superación de la drogadicción” donde 

escuchamos grandes casos para mitigar el flagelo que toca a las familias 

dosquebradenses.

 

FLORIDA (VALLE) 

 
Pronunciamientos 

 

 pronunciamiento ante la Corporación por el estancamiento del proceso de la creación 
y formulación de la Política de la Juventud.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 Acompañamiento a la actividad seminario Jóvenes con oportunidades.

 

LA DORADA (CALDAS) 

 
Debates de control político 

 

 Agosto 2 de 2018. Debate sobre Semana de la Juventud: Se solicita se rinda un 
informe y para ello se cita a la Directora Administrativa de Asuntos comunitarios, 
étnicos, inclusión social y genero.

 

Pronunciamientos 

 

 En Agosto se propobe debate de control político a la unidad de juventud de La 
Dorada, Caldas en cumplimiento del acuerdo 012 de 2016 donde se institucionaliza 
la semana de la juventud.

 

LA VIRGINIA 

 
Proposición 

 

 Incluir las diferentes fundaciones y grupos juveniles, colegios y jóvenes individuales 
a participar de las actividades de la semana de la juventud en razón que la 
convocatoria es escasa y siempre se benéfica siempre el mismo grupo juvenil, 

solicitamos a la administración ser incluyentes con las poblaciones diferenciales

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 
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 Participación activa de la semana de la Juventud, acompañamiento y apoyo para 

que nuestros jóvenes se involucren en procesos de identidad.
 Apoyo al grupo de juventudes FUNDARISA en las diferentes actividades realizadas 

en el municipio

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 Presentación y aprobación del proyecto de ordenanza que institucionaliza la semana 
de la juventud en Risaralda, iniciativa presentada por el partido MIRA; esta iniciativa 

se adelantó de la mano de las diferentes organizaciones juveniles presentes en el 
departamento.

 Acompañamiento en la realización de un evento en la ciudad de Dosquebradas con 

los jóvenes que practican BMX desde hace mucho tiempo, en la pista del barrio 
campestre B.

 Acompañamos a la Fundación La Nueva Primavera en la graduación de 21 jóvenes 
reeducados, quienes vencieron su adicción a las drogas.

 Celebración del día Internacional de la juventud en el municipio de Pereira.

 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 

Proposiciones 

 

 Mediante proposición conjunta número 52 de noviembre 27 de 2017 se logró 
robustecer el rubro en el presupuesto de la vigencia 2018 ordenanza 755 del 29 de 
noviembre de 2017, para el programa de juventudes en el departamento del 

putumayo, se pasó de 50 millones presupuestados por la gobernación inicialmente 
en el proyecto de presupuesto a 200 millones para el sector con la proposición 

presentada y aprobada.

 

https://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&meses=& 

anns=&tipo1 
 
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Celebración del día de la juventud en el parque General Santander y se dio a 

conocer la ley 1862 hablándole a las personas y entregando volantes.

 

PEREIRA (RISARALDA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Seguimiento al cumplimiento de los acuerdos municipales relacionados con la 

juventud a través de la presentación de solicitudes ante la administración 
municipal.

 Reuniones con los integrantes de juventudes para integrar los equipos y preparar 
el cronograma de trabajo de proyectos a realizar.

 Reunión para consolidar documento que permita la presentación de proyecto de 

acuerdo sobre la Semana de la Juventud.

Gestión y trabajo con la comunidad. 

http://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&amp;meses


48  

 
 

Ordenanza 
 

 Ordenanza 057 del 19 de septiembre de 2018; por medio de la cual se adopta 
la política de juventud en el departamento del cauca, “cauca más joven”.

 

Ponencias 

 

 Proyecto de Ordenanza “POR MEDIO DE LA CUAL SE ADOPTA LA POLÍTICA DE 

JUVENTUD EN EL DEPARTAMENTO DEL CAUCA, “CAUCA MÁS JOVEN”
De las diferentes mesas de trabajo con la administración y organizaciones juveniles, 

se logró elaborar la política de juventud que fue sancionada ya por el gobernador, 
este proyecto beneficiará a los jóvenes en salud, cultura, empleo y emprendimiento. 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Se lideró mesa de trabajo de interlocución con organizaciones juveniles y 

Gobernación del Cauca con el fin de organizar lineamientos de la política pública de 
juventud.

 Se realizó mesa de trabajo para recoger propuestas de las diferentes expresiones 

juveniles de Popayán para la Política publica de juventud del departamento del 
Cauca.

 Audiencia publica citada por el diputado Oscar Manuel para mejorar el documento 
de política publica de juventud del departamento del cauca, en la que participaron 
lideres jóvenes de todo el departamento.

 

Pronunciamietos 

 

 Pronunciamiento con respecto a la juventud y si se quieren jovenes activos, se 
necesita que estos tengan garantías.

 El Concejal se pronunció el Día Internacional de la Juventud, señalando que ser 
Joven es ser dinámico, emprendedor y que seguirá trabajando por el 
empoderamiento juvenil, el primer empleo que ha tenido tantas dificultades, el cual 

hay que seguir avanzando y fortaleciendolo.
 Se solicitó y logró que la Secretaría de Salud municipal se comprometiera a 

garantizar la atención interrumpidamente de los adultos mayores en los Centros 
Vida del sur y del norte de Popayán, desde el mes de diciembre en adelante.

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 

Iniciativas 

 

 Programas de salud reproductiva. Para evitar el embarazo no deseado en menores 
de edad.

 Apoyo a juventudes Mira en las diferentes actividades.

 Trabajo con la comunidad

 Reunión con jóvenes de las localidades de Quibdó.

 

RISARALDA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Presentación y aprobación del proyecto de ordenanza que institucionaliza la semana 
de la juventud en Risaralda, iniciativa presentada por el partido MIRA; esta iniciativa

POPAYÁN (CAUCA) 
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se adelantó de la mano de las diferentes organizaciones juveniles presentes en el 
departamento. 

 Acompañamiento en la realización de un evento en la ciudad de Dosquebradas con 
los jóvenes que practican BMX desde hace mucho tiempo, en la pista del barrio 
campestre B.

 Acompañamos a la Fundación La Nueva Primavera en la graduación de 21 jóvenes 
reeducados, quienes vencieron su adicción a las drogas.

 Celebración del día Internacional de la juventud en el municipio de Pereira.

 

 
SEVILLA (VALLE) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Seguimiento al cumplimiento de los acuerdos municipales relacionados con la 
juventud a través de la presentación de solicitudes ante la administración 
municipal.

 Reuniones con los integrantes del comité municipal de juventudes para la 
socialización de los acuerdos municipales.

 Gestión para la obtención de un espacio para la plataforma juvenil del municipio 
de Sevilla Valle en la alcaldía a través de solicitudes escritas.

 Divulgación en medios de comunicación sobre la importancia del comité de 

juventud.
 Apoyo a la consolidación de aportes al modelo de encuesta para la realización 

del diagnóstico de juventud en el municipio de Sevilla.
 Apoyo en la recolección y organización del evento de entrega de útiles escolares 

a grupo de jóvenes de escasos recursos del municipio de Sevilla Valle.

 Gestión liderada por el concejal Gustavo Alberto Tabares Valencia mediante la cual 
se han beneficiado a doscientos cincuenta (250) adultos mayores en el municipio, 

los cuales se encuentran en situación de vulnerabilidad y a quienes se les han 
brindado beneficios periódicos en materia de salud, vestuario, recreación, educación 
y alimentación.

 Conmemoración del día mundial de toma de conciencia del abuso y maltrato en la 
vejez, y socialización de la ley 1850 de 2017 por la cual se establecen medidas de 
protección al adulto mayor y se penaliza el maltrato intrafamiliar por abandono.

 Gestión para la realización de charlas por parte de la secretaría de salud, la 
sisbenización de los adultos mayores y su inscripción al Sistema de Seguridad Social 
en Salud y al programa Colombia Mayor.

 Acompañamiento en procesos de salud, gestión para la asignación oportuna de citas 

médicas y para que los adultos mayores en condición de desprotección tengan 
acompañamiento al momento de acudir a las mismas, ya sea dentro o fuera del 

municipio.
 Asesoría y gestión en los trámites que se deben surtir para que los adultos mayores 

puedan acceder de manera gratuita al duplicado de su cédula cuando ésta se les 
extravía.

 

TOLIMA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Planeación de la Segunda Jornada de Definición de Situación Militar para población 
Remisa y Exenta de Ley en el Tolima.

 Gestión ante Ejército y Gobernación del Tolima, de Jornada de definición de situación 
Militar para Remisos en Ibagué.
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Septiembre 4 de 2018. Promovió en el recinto del Concejo Municipal un taller con 

un grupo de jóvenes líderes para reflexionar sobre la situación actual del país y la 
conclusión a que se llegó, es que hay que hacer un relevo generacional acompañado 

de un cambio de mentalidad cimentada en los valores en toda la sociedad.

 

 

 
AFROCOLOMBIANOS 

 
 

CALI (VALLE) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Junio 23 de 2018. Acompañamiento a la Conmemoración del Día de la 

Afrocolombianidad celebrado en la Asamblea Dtal del Valle, por la Representante a 
la Cámara Guillermina Bravo Montaño, allí se hizo entrega de Reconocimiento a 

líderes y lideresas Afros por su liderazgo, entrega y constancia en favor de esta 
población.

 

CAREPA (ANTIOQUIA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Mención de honor por Liderazgo, entrega y constancia en el marco del Día 

Nacional de la Afrocolombianidad dado por el Partido Político MIRA

 Octubre 19 de 2018. Reunión con la comunidad indigena Senú con asentamiento en 

el municipio de Carepa, en donde se escuchó sus inquietudes y se participó de su 

exposición artesanal.

 

LA DORADA (CALDAS) 

 

Ponencias 

 

 Ponente del acuerdo 032 de 2018 se cambia de destinación un predio para construir 

el centro cultural de la casa afro.

 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 

Proposiciones 

 

 Mediante proposición conjunta número 52 de noviembre 27 de 2017 se logró 

robustecer el rubro en el presupuesto de la vigencia 2018 ordenanza 755 del 29 de 
noviembre de 2017, para el programa de etnias en el departamento del putumayo, 

se pasó de 42 millones presupuestados por la gobernación inicialmente en el 
proyecto de presupuesto a 142 millones para el sector con la proposición 
presentada y aprobada.

VILLAMARÍA (CALDAS) 
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https://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&meses= 

&anns=&tipo1 
 
 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Pronunciamientos 

 
 A través de proposición realizada por la Bancada del Partido MIRA, se rindió un 

reconocimiento a las líderes afrodescendientes destacadas en el municipio de 
Popayán.

 El concejal Diego Alegría hizo un llamado a la Administración Municipal para que se 
diera cumplimiento a los compromisos adquiridos con las comunidades negras en 
relación a la política e inversión financiera.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Junto al concejal de Popayán Diego Alegría, se llevó a cabo la celebración del día 

de la mujer Afrolatina y Afrocaribeña, en la cual se reconoció a lideresas afro que 
han trabajado por el municipio y sus comunidades.

 

Reconocimientos 
 

 Celebración del Día Nacional de la Afrocolombianidad, el Partido Político MIRA en 
Cabeza de su Presidente Dr. Carlos Alberto Baena y de la Representante a la Cámara 
Guillermina Bravo, otorgan Diploma de Mención de Honor al Concejal por su 
liderazgo, entrega y constancia, en evento realizado en el auditorio Luis Guillermo 
Vélez del Congreso de la República.

 En el marco de la conmemoración del día la mujer afrolatina, se realizó en la 

Asamblea Departamental un sentido homenaje organizado por el diputado Oscar 
Castrillón, Rosa Sinisterra, coordinadora de asuntos afrodescendientes de la capital 

caucana y el concejal de Popayán, Diego Alegría, quienes representan y defienden 
los derechos de la población afro.

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 
Iniciativas 

 
 Reunión con los directivos de ICETEX para conocer la oferta institucional para los 

afros del municipio de Quibdó, con el fin que puedan acceder a créditos y becas 
condonables conforme a la ley. crea una modalidad de becas para carreras en 

Ciencias Sociales en el ICETEX (Ley 1167 de 2007).

 

SEVILLA (VALLE) 

 

Reconocimientos 

 
 Mayo 24 de 2018. Con motivo de la celebración del Día Nacional de la 

Afrocolombianidad, el Partido Político MIRA en Cabeza de su Presidente Dr. Carlos 
Alberto Baena y de la Representante a la Cámara Guillermina Bravo, otorgan 
Diploma de Mención de Honor al Concejal por su liderazgo, entrega y constancia, en 
evento realizado en el auditorio Luis Guillermo Vélez del Congreso de la República.

http://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&amp;meses
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Gestión y trabajo con la comunidad. 

 

 Conmemoración del día de la afrocolombianidad en el valle* cómo una gran 

celebración se llevó acabó en el recinto de la asamblea del valle, la 
conmemoración del día de los afrocolombianos, evento que contó con una nutrida 

participación de líderes y lideresas afros de todo el departamento.
 Diputados del departamento del valle invitados a la firma del CONPES del pacífico - 

Bogotá D.C.
 Diputado Rivera y gobernadora del Valle asisten a la firma del contrato paz con el 

presidente Juan Manuel Santos
 Celebración del dia de la raza nos encontramos en una mesa de trabajo con la 

secretaria de asuntos étnicos estudiando y fortaleciendo el proyecto de ordenanza 
n° 022 Plan Decenal para comunidades afro.

 
Iniciativas 

 

 Proyecto de Ordenanza política pública el plan decenal para las comunidades afro, 
negras raizales y palenqueras para el Valle del Cauca.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Hoy en el municipio de riofrío con personas del gremio deportivo y en compañía de 
nuestro concejal de cali Juan Carlos Olaya, presentando al doctor Heider Gómez 

candidato al senado. El doctor heider gómez presentó sus propuestas en materia 
de deporte para toda esta comunidad.

 Acompañamiento en Zarzal con el Senador Manuel Virgüez en la válida nacional de 

motociclismo apoyando a los deportistas.
 El Diputado Ramiro Rivera estuvo presente y apoyando el encuentro con las 

juventudes mira del valle del cauca donde dio cuentas de sus iniciativas y el 
respaldo total a nuestros candidatos a Cámara y Senado.

 

 

 
 

PERSONA MAYOR 
 
 

ARMENIA (QUINDÍO) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Vinculación por parte del concejal Julián Andrés Acosta Cortes para el 

mejoramiento de las instalaciones del Centro de Bienestar para el Adulto Mayor el 
Carmen, se realizaron diferentes actividades de recreación para nuestro abuelo.

 Acompañamiento por parte del Concejal Julián Andrés Acosta Cortes al evento que 

se realiza cada mes en el Ancianato El Carmen para ofrecer bienestar a nuestros 
abuelos. Donde también hizo parte la Gestión realizada por parte de nuestro 

Diputado Bernardo Valencia.
 Asistencia del Concejak Julián Andrés Acosta Cortes al evento “Jugando Ando” 

realizado en el barrio La Esmeralda de la comuna 3 de Armenia donde se realizaron 
diferentes actividades para la recreación de diversión de los niños de este sector 
para que tengan formas diferentes a la tecnología para disfrutar de su niñez.

VALLE 
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Proyectos de acuerdo 

 

 P.A. 042 de 11 de enero y 182 de 5 de abril de 2018 "Por el cual se institucionaliza 

el apoyo económico a los adultos mayores en el distrito capital en el marco de la ley 
1251 de 2008". Estado: archivado.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Proyectos de acuerdo 
 

 Acuerdo: POR MEDIO DEL CUAL SE ADOPTA LA POLÍTICA MUNICIPAL DE 
ENVEJECIMIENTO Y VEJEZ "CALARCA PARA TODAS" Y SE DICTAN OTRAS 
DISPOSICIONES.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Se solicito espacio en el albergue para ancianos a persona sin familia y 
desprotegida.

 Solicitud de auxilio para sepelio fallecimiento de adulto mayor sin dolientes

 Se gestionaron ayudas económicas y en especie para persona desprotegidas

 

CALI (VALLE) 

 

Proyectos de acuerdo 

 

● Proyecto de Acuerdo No.091: "Por el cual se autoriza al señor alcalde de Santiago 
de Cali para comprometer vigencias futuras ordinarias, con destino a la asistencia 
integral al adulto mayor en situación de abandono en Santiago de Cali". 

 

Proposiciones 

 

● 1 de noviembre de 2018. Citación a debate de control político a los secretario de 

Hacienda y Bienestar Social para que informen sobre los programas y proyectos 
encaminados a salvaguardar la vida y la integridad física de los adultos mayores. 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Diciembre 20 de 2018. Reunión y celebración de fin de año en donde se hizo 

reconocimiento especial a los adultos mayores de la comuna 10.
 27 de octubre de 2018 - Participación en el 1er Conversatorio por un Valle Libre de 

Maltrato al Adulto Mayor que contó con la participación de autoridades de la Alcaldía 
de Cali y la Gobernación del Valle, con la compañía de la excongresista Guillermina 
Bravo Montaño quien es autora de la Ley 1850 de 2017 que establece fuertes 

medidas de protección al adulto mayor y penaliza el maltrato intrafamiliar por 
abandono, entre otras disposiciones.

 11 de octubre de 2018 - Reunión con grupo de 30 adultos mayores del barrio Los 
Líderes de la comuna 14.

 29 de junio de 2018 - Acompañamiento en la graduación de adultos mayores de la 

comuna 14 de Cali, quienes aprendieron a leer y a escribir, gracias a la gestión de 
los líderes del Partido Político Mira en esta comuna.

 29 de Junio de 2018. Reunión de graduación primaria de 15 adultos mayores de la 
comuna 15.

BOGOTÁ D.C. 



54  

 
 

Gestión y trabajo coon la comunidad 

 

 En el recinto del concejo se ha celebrado el mes de adulto mayor donde ellos 

muestran sus bailes cantos y fono mímicas.
 En los barrios se ha llevado compartir para ellos donde les ofrecemos premios, 

comida.

 

CAQUETÁ 

 

Proposiciones 

 

 Proposición No. 097 de 2018. Mediante la cual se le solicita a los representantes a 

la Cámara de Caquetá, que propongan la modificación de los porcentajes de 
distribución de la Estampilla para el Bienestar del Adulto Mayor, enmarcados dentro 

de la Ley 1276 de 2009, debido a que existe inequidad en la distribución y 
destinación del recaudo.

 Proposición No. 072 de 2018. Mediante la cual se invita a las Secretarías de 

Integración o Inclusión Social de los 16 municipios del departamento del Caquetá 
con el fin de que se presente una información respecto a los Centros Vida de los 

Adultos Mayores.

 

CAREPA (ANTIOQUIA) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Reunión con cabildantes de Personas Mayores del municipio.

 Acompañamiento Cabildantes de Personas Mayores del Municipio de Carepa, 
asesorías y gestión para beneficios.

 Celebración del día de la Persona Mayor Partido Político MIRA.

 Socialización de la Ley 1850 de la Persona Mayor en los barrios Acaidana, el 
playón, 20 de julio, Gaitán, Los robles y Nueva Jerusalen

 Acompañando la construcción de la Política Pública de Atención al Adulto Mayor 

del Municipio de Carepa con la Gobernación de Antioquia, Secretaría de Salud, 

cabildantes y comunidad.

 

CHINCHINÁ (CALDAS) 

 
Proyectos de acuerdo 

 

 Se presentó proyecto de acuerdo 014 Por medio del cual se adopta la política 

pública para las personas en condición de discapacidad.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Socialización del acuerdo 023 de 2016 por medio del cual se crea  el  
consultivo interinstitucional del adulto mayor al centro del adulto mayor del 
municipio de autoría del partido político MIRA.

CAMPOALEGRE (HUILA) 
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Visita a los diferentes grupos de adulto mayor de los barrios del Municipio de 

Dosquebradas.

 

 Atención y asesoría sobre el programa Colombia Mayor el cual beneficia a los adultos 

mayores del Municipio de Dosquebradas.

 Acompañamiento en el proceso de afianzamiento escolar para los adultos mayores.

 

FLORIDA (VALLE) 

 

Proposiciones 

 

 Proposición para citar a debate de Control Político a la Secretaria de Desarrollo 
social con el fin de tratar un tema específico relacionado con el proyecto Centro 

Día, que por improvisación de la Administración estaba perjudicando a más de 
20 personas mayores y estaba afectando los recursos públicos del Municipio.

 

LA DORADA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Celebración del mes del adulto mayor en el mes de agosto.

 Acompañamiento a la población como se puede beneficiar de la oferta institucional 
(Beps y subsidio de Colombia mayor)

 Reunión con el Director Político Municipal, la Coordinadora del Programa Adulto 
Mayor y comunidad, con el fin de compartir información importante de Bienestar y 

Derechos (Beps, subsidios y oferta pública) para las personas mayores en la Vereda 
Purnio (Octubre 12 de 2018.).

 En coordinación con la Dirección Política del Municipio, participó en la celebración 

del Mes de la Persona Mayor, en donde se realizaron diferentes actividades para 
estas personas como toma de signos vitales, peso y recreación (Juego de dominó, 

parqués, golf callejero, bingo) entre otras (Agosto 20 de 2018.).

 

LA VIRGINIA 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Celebración en el mes de Agosto “Un día con la PERSONA MAYOR” , homenaje a 

nuestros Adultos mayores, esparcimiento y entretenimiento participativo con más 

de 200 adultos mayores y sus familias en el parque PIO XII.

 

MANIZALES (CALDAS) 

 
Debates de control político 

 
 Propusimos visitar cada uno de los centro día y vida de la ciudad para verificar la 

calidad de los programas y las condiciones de atención y alimentación de los adultos 
mayores de la ciudad.

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 
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 Propusimos visitar el Hospital General San Isidro para verificar las condiciones y 
atención a la población de adultos mayores que se encuentre internada, los impactos 

del cambio de nombre de la institución y las condiciones financieras de la misma.
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Realización de actividades de integración, culturales y deportivas a los grupos de 
adulto Mayor de las comunas 1, 2, 5.

 Gestión de actividad de fin de año con grupo de adulto mayor del barrio la Linda.

 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Visita y acompañamiento a los centro geriátricos de los adultos mayores en los 

municipios de San Miguel, Valle del Guamuez, Puerto asís y Villagarzon Putumayo, 
verificando su buen funcionamiento y atención a favor de esta población con el fin 
de requerir al Departamento vigilancia y control de los recursos de la estampilla 
(agosto de 2018).

 En septiembre se celebro el día del adulto mayor se dio a conocer la ley 1850 se 

repartió volantes en los semaforos de la ciudad.

 

PAUJIL (CAQUETÁ) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad¡ 

 Visitamos a los abuelos de centro vida donde le dimos la buena noticia que se 

aprobó el proyecto para la compra de un terreno para construir la casa del abuelo.

 

PEREIRA (RISARALDA) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Gestión para la sisbenización de los adultos mayores y su inscripción al Sistema de 

Seguridad Social en Salud y al programa Colombia Mayor.
 Acompañamiento en procesos de salud, gestión para la asignación oportuna de citas 

médicas y para que los adultos mayores en condición de desprotección tengan 
acompañamiento al momento de acudir a las mismas, ya sea dentro o fuera del 

municipio.
 Asesoría y gestión en los trámites que se deben surtir para que los adultos mayores 

puedan acceder de manera gratuita al duplicado de su cédula cuando ésta se les 

extravía.

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Ponencias 

 

 Voto positivo al proyecto de Acuerdo por el cual se modifica el presupuesto de 

ingresos y gastos del municipio de Popayán vigencia 2018, con la incorporación de 
recursos de la estampilla de adulto mayor y sobretasa bomberil.
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 Creación de la Estampilla pro adulto mayor en el departamento del Cauca.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Socialización de la ley 1850, en el grupo de adulto mayor La Alegría de Vivir.

 Socialización de la ley 1850, en el grupo de adulto mayor de la comuna 7 de 
Popayán.

 En compañía del diputado Oscar Castrillón, el concejal Dulis Urrea realizó la 
conmemoración del día del adulto mayor a más de 200 adultos mayores de la 
comuna 7 de Popayán.

 

 
QUINDÍO 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Trabajo constante en el Centro de Bienestar del Anciano – El Carmén de Armenia, 
brindando apoyo para el bienestar de los adultos mayores de esta institución, donde 

el partido MIRA hace presencia una vez cada mes.
 Se realizó gestión con empresa privada para apoyar a los AM del CBA El Carmen, 

ante los daños ocasionados por vendaval a las instalaciones de este centro.
 Divulgación y promoción de la iniciativa de Partido MIRA desde el congreso de la 

república, la Ley 1850, iniciativa en-pro de los adultos mayores.

 Participación en Mesa de trabajo con la Secretaria de Familia para proyección de 
ordenanza que crea el Cabildo y/o Consejo Departamental del Adulto Mayor, dando 

cumplimiento a la propuesta del partido MIRA en el Plan de Desarrollo. (Ordenanza 
aprobada a iniciativa del ejecutivo)

 Control y seguimiento sobre recaudo y destinación de los recursos de la Estampilla 

Departamental del Adulto Mayor.

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 

Iniciativas 

 
 Ley 1850 de 2017: Protege al adulto mayor

 Se socializo el apoyo económico a los adultos mayores del municipio de Quibdó en 
el marco de la Ley 1251 de 2008.

 Actividad recreativa a los 150 adultos mayores del barrio porvenir.

 
Gestión y trabajo con la comunidad. 

 
 Reunión con los adultos mayores para la socialización de la ley 1850 de autoría del 

partido político mira, que los protege contra el maltrato.
 Salida de campo para los adultos mayores del barrio porvenir.

 Integración de los adultos mayores, recuento del conocimiento tradicional ancestral.

 

RISARALDA 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Solicitud a la Secretaría de Desarrollo de Social del Departamento para que realice 

los oficios necesarios en los municipios, sobre todo en Pereira y Dosquebradas donde

Proposiciones 
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hay irregularidades con las casas del anciano y hogares de paso, porque no prestan 

un adecuado servicio a los adultos mayores y en algunos casos, se encuentran en 

situaciones deplorables. 

 Reunión con grupo de Adulto Mayor en el municipio de Pereira comuna Consota, 
atendiendo a esta población en sus diferentes problemáticas y en la procura de 
apoyarlos en las soluciones.

 Reunión con el Consejo de Adulto Mayor en Pereira, donde se reúnen los voceros 
de esta población a nivel municipal, escuchando sus problemáticas y 
gestionando las posibles soluciones en la Alcaldía y en la Gobernación.

 
 

SANTANDER DE QUILICHAO 

 

Pronunciamientos y votaciones 

 
 Acompañamos con voto positivo en primer debate de comisión accidental el proyecto 

de la política pública del adulto mayor.

 Incluimos una línea de acción sobre la inspección y vigilancia a los centros del adulto 

mayor y las entidades que prestar servicios en la atención del adulto mayor e igual 
la atención integral en salud prótesis dentales ye igual las jornadas extramurales en 

salud.
Resaltando que somos coautores del acuerdo 015 de 2016 del comité del adulto 
mayor. 

 Pronunciamiento sobra la política pública del adulto mayor en red del municipio. 
https://www.facebook.com/municipio.santanderdequilichao/videos/782343212114999/

 

 
 

SEVILLA (VALLE) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Gestión liderada por el concejal Gustavo Alberto Tabares Valencia mediante la cual 

se han beneficiado a doscientos cincuenta (250) adultos mayores en el municipio, 
los cuales se encuentran en situación de vulnerabilidad y a quienes se les han 
brindado beneficios periódicos en materia de salud, vestuario, recreación, educación 

y alimentación.
 Conmemoración del día mundial de toma de conciencia del abuso y maltrato en la 

vejez, y socialización de la ley 1850 de 2017 por la cual se establecen medidas de 
protección al adulto mayor y se penaliza el maltrato intrafamiliar por abandono.

 Gestión para la realización de charlas por parte de la secretaría de salud, la 
sisbenización de los adultos mayores y su inscripción al Sistema de Seguridad Social 
en Salud y al programa Colombia Mayor.

 Acompañamiento en procesos de salud, gestión para la asignación oportuna de citas 
médicas y para que los adultos mayores en condición de desprotección tengan 

acompañamiento al momento de acudir a las mismas, ya sea dentro o fuera del 
municipio.

 Asesoría y gestión en los trámites que se deben surtir para que los adultos mayores 
puedan acceder de manera gratuita al duplicado de su cédula cuando ésta se les 
extravía.

http://www.facebook.com/municipio.santanderdequilichao/videos/782343212114999/
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Trabajo con la comunidad. 

 

 Conversatorio Adulto mayor es prioridad liderado en la Asamblea del Departamento.
 

VILLAMARÍA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Junio 13 de 2018. Reunión con el grupo de Adulto Mayor Sol y Vida, con el propósito 

de socializar propuestas y resolver inquietudes.

 
 

 
FAMILIA 

 
 

ARMENIA (QUINDÍO) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Asistencia y participación por parte del concejal Julián Andrés Acosta Cortes en la 

celebración del cumpleaños número 18 del Partido Político MIRA.

 

BOGOTÁ D.C. 

 

Proyectos de acuerdo 

 

 P.A.102 de 22 de enero, 175 de 3 de abril, 340 de 19 de julio de 2018 “Por medio 

del cual se dictan los lineamientos de política pública de Bogotá D.C. para la lucha 
contra la trata de personas y se dictan otras disposiciones” (Coautor con otros 
concejales). Estado: archivado.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Celebración día de la madre donde se llevo cantante y se realizaron presentaciones 

para brindarles una tarde agradable.

 

CAMPOALEGRE 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Se realizaron integraciones para la familia inculcando para ellos siempre los 

valores con la participación de charlas sobre el cuidado y el amor propio por los 
integrantes del núcleo familiar.

VALLE 
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Ponencias 

 

 Octubre 30 de 2018: Asistió al “Foro por la familia de Risaralda, para la construcción 

de valores, problemática de drogadicción y las verdaderas libertades “

 

CAQUETÁ 

 
Proposiciones 

 

 Proposición No. 113 de 2018. Mediante la cual se hace un reconocimiento especial 

a la Fundación Florencia Buena Gente por su labor solidaria con los más 
desfavorecidos, personas abandonadas por la sociedad y el Estado, contribuyendo 

a dignificar y enaltecer la condición humana.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Diciembre 3 de 2018. Se realizó recorrido por el departamento del Caquetá con la 

Senadora Ana Paola Agudelo y la Diputada Angelica Henao, para dar continuidad al 
trabajo con las comunidades.

 

Reconocimientos 

 

 Noviembre 30 de 2018. Se le otorga reconocimiento a la señorita CAROLINA 
BURGOS TRIANA, representante legal, de la Fundación Florencia Buena Gente, por 
su labor solidaria con los más desfavorecidos, en el Recinto de la Corporación.

 

CAREPA (ANTIOQUIA) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Celebración del día de la madre por el rol que cumple dentro del núcleo 
familiar

 Celebración del día del padre por el rol que cumple dentro del núcleo 
familiar

 
FLORENCIA (VALLE) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Se brindó apoyo, acompañamiento y gestión a las Familias del Barrio Pérez que 

fueron objeto de inundación de una Acequia y hubo varias familias damnificadas.

 Se lideró una campaña de orden municipal para apoyar a una familia que uno de 
sus integrantes tuvo un grave accidente, y requería apoyo urgente de donantes y 
gestión ante las entidades de salud para una atención oportuna.

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Debates de control político 

 
 Acompañamiento y asesoría a la Secretaría de Desarrollo Social en el proceso de 

formulación de la Política Publica de Familia.

CHINCHINÁ (CALDAS) 
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Actividad con las familias, se entregaron premios y sorpresas se dio a conocer el 

trabajo de los representantes de mocoa .

 

QUINDÍO 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Se promovió evento de integración familiar, resaltando los lazos y valores familiares, 

con la participación de familias de los diferentes municipios del departamento.

 

PEREIRA (RISARALDA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Seguimiento a propuesta incluida en el Plan de Desarrollo, en cuanto al seguimiento 

integral a 500 microempresarios para la generación de empleo en Pereira.
 Gestión en el cobro injustificado de servicios públicos a diferentes afectados en la 

ciudad de Pereira, tanto en servicio de energía, gas, agua y telefonía.
 Gestión en materia de solicitudes ante la administración para el acceso de beneficios 

de la oferta institucional, como sillas de ruedas para discapacitados y adultos 

mayores, así como gestiones en materia de salud, respecto al desistimiento de la 
prestación del servicio tanto de EPS, como de la IPS, en el mismo sentido, respecto 

a la oferta institucional, gestión para mejoramientos de vivienda, entre otros 
proyectos.

 Reuniones en diferentes sectores de la ciudad tales como, Mercedes Plan Camilo, 
Panorama, Cuba, Villavicencio, Salamanca, Samaria, Perla del Sur, conociendo 
problemáticas y gestionándolas que son competentes frente a la administración 

central y entidades descentralizadas.

 

SEVILLA (VALLE) 

 
 Atención y asesoría a doscientas veintiocho familias (228) en condición de 

desplazamiento a causa del conflicto armado interno a quienes se les realizaron 
diversas acciones de tutela, peticiones y desacatos para promover la protección de 

sus derechos, logrando con ello 150 ayudas humanitarias con beneficios 
equivalentes a doscientos sesenta millones de pesos (260.000.000), 
indemnizaciones a 12 familias desplazadas cuya reparación alcanzó los doscientos 

cuarenta millones de pesos (240.000.000) y la consecución de 10 subsidios de 
vivienda de interés social a familias desplazadas a través del ministerio de vivienda.

 Gestión para la realización de evento de conmemoración del día del padre.

 Gestión para la realización de brigada en salud dirigida a población víctima del 
conflicto armado, en la que se benefició a cuatrocientas (400) familias con servicios 

de medicina general, optometría, desparasitación, mecánica dental y odontología, 
líderes de organizaciones religiosas del municipio y comunidad en general.

MOCOA (PUTUMAYO) 
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ARMENIA (QUINDÍO) 

 

Pronunciamientos 

 
 Intervención de invitados al debate salud mental. Proposición realizada por el 

Concejal Diego Fernando Torres Vizcaíno.

El concejal Julián Andrés acosta resaltó lo de la parte afectiva y desde la parte 
espiritual sería muy importante tener un entorno donde hubiese paz, tranquilidad, 
afecto donde es fundamental además el papel de la familia. 

Reiteró que se debe trabajar en dos frentes los cuales son el entorno y la familia, 
ya que si hay un entorno apropiado, pero en la familia no hay las condiciones 
óptimas, sería muy complicado. 

 

BOGOTÁ D.C 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 P.A. 043 DE 11 DE ENERO DE 2018 "Por el cual se dictan lineamientos para la 

adopción de medidas de inclusión, acciones afirmativas y de ajustes razonables que 
permitan el acceso real y efectivo de las personas con discapacidad para el disfrute 
de los parques recreativos y escenarios deportivos del distrito capital”. (Autor con 
otros concejales)

 

CALARCÁ 

 

Proyectos de acuerdo 

 

 Acuerdo: "POR MEDIO DEL CUAL SE ADOPTA LA POLÍTICA PÚBLICA MUNICIPAL 
DEDISCAPACIDAD 2018-2027 CALARCÁ, QUINDIO PROMOVIENDO 
NUEVOSESPACIOS PARA UNA CALARCA INCLUYENTE" (voto positivo).

 

CALI (VALLE) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 27 de julio de 2018 - Apoyamos a Zoar Gastón Restrepo, un joven en condición de 
discapacidad visual, haciendo acompañamiento con una tutela de trámite de libreta 

militar, logró tramitar su libreta militar por medio de una tutela luego de socializarle 
la ley 1861 de 2017.

 Noviembre 10 de 2018. Participación del Tercer foro de Inclusión Laboral, 

Discapacidad y Género. Desde el Concejo, la Bancada del Partido fue ponente de los 

Acuerdos que dieron vida al Comité Municipal de Discapacidad y la Política Pública 

de Discapacidad. Llevamos unas propuestas para el corto y mediano plazo con las 

cuales se podrá mejorar en los indicadores de inclusión laboral de la población con 

discapacidad. Que tienen que ver con las barreras arquitectónicas que existen la 

ciudad; y el certificado para que las personas con discapacidad puedan trabajar, en 

la actualidad las EPS los expiden, estos tienen un costo, la propuesta es que sean 

expedidos por la Secretaria de Salud y que no tengan ningún costo. Igualmente que 

en las comunas existan centros especiales de empleo para esta población y de esta 

forma no tengan que desplazarse por toda la ciudad.

 

 
 
 
 
 

 
POBLACIÓN EN CONDICIÓN DE DISCAPACIDAD 
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Gestión y trabajo por la comunidad 

 
 Se realizó gestión para la entrega de sillas de ruedas para personas en condición 

de discapacidad.

 

CAREPA (ANTIOQUIA) 

 
Gestión y trabajo por la comunidad 

 

 Participación en reunión con Asociación de Soldados discapacitados ASODIARCOS.

 Reunión con población sorda tema calidad de la educación para personas sordas 
del Municipio de Carepa.

 

CHINCHINÁ (CALDAS) 

 
Gestión y trabajo por la comunidad 

 Reunión con personas en condición de discapacidad para socializar el proyecto de 

acuerdo 014 de 2018 por medio del cual se adopta la política pública para las 
personas en condición de discapacidad, para el cual MIRA fue el ponente, el cual fue 
APROBADO

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Proposiciones 

 
 Construcción y adecuación de espacios para personas con movilidad reducida.
 Construcción de parques y gimnasios para personas en condición de discapacidad.

 
Gestión y trabajo por la comunidad 

 
 Los alimentadores del mega bus contaran con rutas para personas en condición de 

discapacidad, propuesta que se había plasmado en el acuerdo programático.

 

LA DORADA (CALDAS) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Acompañamiento a la población como se puede beneficiar de la oferta institucional 
(ayudas técnicas para esta población)

 

Pronunciamientos 

 
 Septiembre 18 de 2018. Se pronunció con respecto al proyecto de política pública 

para los discapacitados, que haya una priorización para esta población en el tema 
de subsidio de vivienda y que a través del gobierno se cree un programa especial 
con el Fondo Nacional del Ahorro para que llegue este beneficio a estás personas 

que tanto lo necesitan.

CAMPOALEGRE (HUILA) 
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Proyectos de acuerdo 

 

 Realización de un Reconocimiento en Nota de Estilo en el recinto de la corporación 

a las instituciones que trabajan con población en condición de Discapacidad.
 

Debates de control político 

 

 Noviembre 7 de 2018. Debate: Mitos y realidades de las zonas azules de Manizales. 
El Concejal dio a conocer que los orientadores, controladores y administrativos de 
las zonas azules, en especial las personas en situación de discapacidad, no están 

recibiendo las garantías laborales que exige la ley.
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Reunión con la Oficina de Discapacidad y otras secretarias con el fin de preparar las 

actividades que se llevarán a cabo dentro de la semana de la Discapacidad.
 Evento con Asorcal Caldas, con motivo de la celebración del Día Internacional de la 

Persona Sorda.
 Realizó en el recinto del Concejo, el Foro:Discapacidad en Manizales y el avance de 

la política pública de discapacidad.
 Apoyo y gestión para la realización de la semana internacional de la persona sorda.

 Gestión y acompañamiento a las organizaciones de Personas con Discapacidad para 
la celebración de la semana de la Discapacidad. Por primera vez en la historia las 
organizaciones preparan y ejecutan la semana de la Discapacidad con total éxito.

 Realizamos en el Concejo de Manizales el primer FORO DE LA DISCAPACIDAD con 

la participación de todas las instituciones que trabajan con y por la Población en la 

Ciudad, donde se logró como propuesta unánime la reformulación de la Política 
Pública de Discapacidad.

 Se realizó en el recinto de la Corporación el primer taller de sensibilización a 

Concejales sobre todos los temas concernientes a la discapacidad.
 

Reconocimientos 

 

 Julio 31 de 2018. En el recinto de la Corporación, el Concejal dió un reconocimiento 

especial a las organizaciones que trabajan por las personas en condición de 
discapacidad en la ciudad, entre las que se encuentran ASODOWN, ALFA y ABRE 
TUS OJOS.

 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Fue aprobado el Proyecto de Acuerdo para la adquisición de parques. De personas 

en condición de discapacidad.
 

Proposiciones 

 

 Mediante proposición conjunta número 52 de noviembre 27 de 2017 se logró 
robustecer el rubro en el presupuesto de la vigencia 2018 ordenanza 755 del 29 de 

noviembre de 2017, para el programa de la población en condición de discapacidad 
departamento del putumayo, se pasó de 46.102.515 millones presupuestados por 
la gobernación inicialmente en el proyecto de presupuesto a 96.102.515 millones 

para el sector con la proposición presentada y aprobada.

MANIZALES (CALDAS) 
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 Se llevo a cabo en el recinto del Concejo reunión con personas con discapacidad.

 

SEVILLA (VALLE) 

 

 Se han beneficiado a más de cuatrocientas (400) personas que han presentado 
solicitudes de apoyo para ellos como personas en situación de discapacidad o 
para sus familiares, beneficios entregados con apoyo directo del concejal 

Gustavo Alberto Tabares Valencia a través de gestiones realizadas ante diversas 
entidades municipales y departamentales logrando apoyos dados a la 

comunidad en talleres, visitas domiciliarias para realizar terapias a personas 
postradas en cama, entrega de kits de aseo y orientación a los cuidadores; 
entrega de bastones de apoyo, sillas de ruedas nuevas, caminadores, muletas, 

préstamos de camas hospitalarias, colchonetas antiescaras y reparación de sillas 
de ruedas en mal estado.

 
 

 

 
VÍCTIMAS 

 

 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 
Proposiciones 

 Mediante proposición conjunta número 52 de noviembre 27 de 2017 se logró 

robustecer el rubro en el presupuesto de la vigencia 2018 ordenanza 755 del 29 de 

noviembre de 2017, para el programa de victimas en el Departamento del 
Putumayo, se pasó de 148 millones presupuestados por la Gobernación inicialmente 
en el proyecto de presupuesto a 348 millones para el sector con la proposición 

presentada y aprobada, se logró también rubro para vivienda nueva que no se tenía 
presupuestado en el proyecto de presupuesto 2018, y paso de 0 pesos 

presupuestados a 500 millones de pesos con la proposición presentada y aprobada 
para la compra de un predio en Mocoa para la población victima damnificada.

 

https://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&meses= 

&anns=&tipo1 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Mesa de trabajo con el director de la unidad de víctimas Oscar Gaviria y la Senadora 
Ana Paola Agudelo se buscó soluciones a la atención digna y ágil para esta población 
(Agosto de 2018).

 Trabajo comunitario con la comunidad del 15 de mayo de Mocoa, en la organización 
del bosculber de acceso al barrio que estaba en deterioro y causando inconvenientes 

para el acceso de vehículos al asentamiento, logrando mejorar las condiciones de 
acceso al barrio donde habita población víctima del conflicto armado (Septiembre 

de 2018).
 Se inicia con obra comunitaria de la pavimentación de la entrada principal a la 

asentamiento 15 de Mayo de Mocoa Putumayo, logrando pavimentar 30 metros de 

vía, que mejoro la accesibilidad a esta comunidad víctima del conflicto armado 
(Septiembre).

Gestión y trabajo con la comunidad 

http://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&amp;meses
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 Acompañamiento constante con la población víctima de la violencia de los municipios 
de Mocoa, Puerto Asís y Villagarzon para conocer sus necesidades y compartir con 

ellos experiencias y prestarles apoyo en todo lo que ha estado a nuestro alcance 
(Enero a Diciembre de 2018).

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Asesoría en el proceso de víctimas del conflicto armado.



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

GESTIÓN DE LA BANCADA MIRAÍSTA 

EJE CONDICIONES 

COLECTIVAS PARA EL 
DESARROLLO 
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ARMENIA (QUINDÍO) 

 

Iniciativas 

 

 Visita Realizada Por La Delegación De Turquía A La Ciudad De Armenia. El 
Concejal Julián Andrés Acosta Cortes Fue Comisionado Como Anfitrión De Los 
Diplomáticos Turcos Que Visitaron La Ciudad En El Pasado Mes De Noviembre Con 

El Fin De Buscar Cooperación Internacional Para La Ciudad.

 

BOGOTÁ D.C. 

 
Proyectos de acuerdo 

 

 P.A. 179 de 5 abril de  2018  "Por  el  cual  se  crea  el  sello  turístico  –  

Embajada Bogotana – en Bogotá D.C. “ Estado: pendiente segundo debate.
 

 P.A. 109 de 11 de enero de 2018 “Por medio del cual se fomenta la economía creativa 
en el Distrito Capital –acuerdo naranja y se dictan otras disposiciones”. Coautor con 
otros concejales.

 P.A. 115 de 31 de enero de 2018 "Por medio del cual se declara de interés cultural 
y artesanal la actividad desempeñada por la asociación mercado artesanal santa 

bárbara de usaquén turística “amasut”. Estado: archivado.

 

Acuerdo 

 

 Acuerdo 709 de 9 de junio 26 de 2018 “Por el cual se establecen lineamientos para 
el fomento, promoción, incentivo, y desarrollo de la economía naranja en el distrito 

capital y se dictan otras disposiciones”.

 

Ponencias 

 
 Coordinador ponente del P.A. 219 de 2 de mayo de 2018 "Por medio del cual se 

reglamenta el cargue y descargue de mercancías en horario nocturno en el distrito 
capital”. Estado: archivado.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Febrero 6 de 2018: Mesa de trabajo AMASUT, contiguo al centro comercial hacienda 

Santa Bárbara. Tema: Desarrollo económico.

 
 Abril 17 de 2018: Reunión líder localidad de los martires, en el Concejo de Bogotá. 

Tema: Desarrollo económico.

 

CAQUETÁ 

 

Proposiciones 

 

 Proposición No. 103 de 2018. Mediante la cual se hace un reconocimiento especial 
a la empresa PREVENIR E.S.F., como una empresa local que ha contribuido con la 

generación de empleo en el departamento y logra mantenerse en el mercado local 
a pesar de la fuerte competencia con empresas del orden nacional.

PRODUCTIVIDAD Y COMPETITIVIDAD 
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 Proposición No. 078 de 2018. Mediante la cual se invita a doctora Jenny Lorena 
Rivera, enlace regional para Caquetá del Programa Prodez de la Agencia de 

Cooperación Alemana, para tratar el tema del turismo en nuestro departamento.

 Proposición No. 071 de 2018. Mediante la cual se invita a la ingeniera Lorena 
Rodríguez, secretaria de Agricultura del Departamento; y al doctor Mauricio Zapata, 

secretario de Planeación Departamental, para que respondan un cuestionario sobre 
el proyecto “Mejoramiento de la Productividad Ganadera mediante la Transferencia 
de Tecnología Genética a través de Embriones Invitro en el Departamento del 

Caquetá.

 

Reconocimientos 
 

 Noviembre 30 de 2018. Se otorga reconocimiento especial en nota de estilo a los 
señores YHON FREDY BARON CUBILLOS y LUISA FERNANDA CRISTANCHO 
MONTEALEGRE de la empresa PREVENIR E.S.F., en el recinto de la Corporación.

 

CHINCHINÁ (CALDAS) 

 

Debates de control político 

 

 Noviembre 13 de 2018: Debate de Control Político a la Oficina de Desarrollo 
Económico y las Tics.

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Acompañamiento a jóvenes en la inscripción de las diferentes técnicas y tecnologías 
que brinda el SENA en Dosquebradas.

 

 Acompañamiento a la feria de ciencia y tecnología realizada por la secretaria de 
desarrollo económico y competitividad.

 Acompañamiento a la gran iniciativa de conectar a los empresarios para mover la 
economía y la competitividad local del Municipio en el primer encuentro empresarial 
de negocios NetWorking Dosquebradas 2018.

 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 
Debates de control político 

 

 El día viernes 2 de Noviembre se realizó debate a la secretaria de cultura y turismo. 
Este debate tuvo como objetivo principal conocer las acciones y programas 
ejecutados y pro ejecutar con relación a fortalecer, promocionar e incentivar el 

turismo, como principal actividad económica que genere desarrollo y empleo en la 
ciudad de Ibagué.

 

LA DORADA (CALDAS) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Voto positivo al P.A. 011 de 5 de Octubre de 2018 "Por medio del cual se adopta la 

politica pública para el desarrollo del sector agropecuario y agroindustrial del 
departamento de Caldas para el municipio de la Dorada, “Una alternativa para la
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superación de la pobreza 2014-2035”", ya que permitirá gestionar y promover el 
desarrollo de las actividades productivas del sector rural. 

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 

Iniciativa 

 

 Presentación del Proyecto de acuerdo por medio del cual se establece estímulo para 

el fomento de una cultura de emprendimiento en Quibdó.
 Participación en la política pública de empleo

 Participando en mesa forestal del Departamento del Chocó y la Directiva de la 
Cooperativa de Ebanistas del Chocó (COOPECHO), para Promover el acceso 

equitativo a los recursos forestales, con el fin de aumentar el empleo productivo en 
este sector.

 Participando de la política pública de empleabilidad y desarrollo productivo para el 
municipio de Quibdo.

 Participando el proceso para la creación de la mesa de promoción y desarrollo 

turístico para el municipio de Quibdó

 

RISARALDA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Para que se inscribieran a la base de datos de la Secretaria y pudieran tener apoyo 
técnico por parte de la Gobernación, capacitaciones sobre buenas prácticas 

agropecuarias y la dotación de insumos para el cultivo de estos productos en 
específico.

 Esta jornada la realizó en varios municipios del Departamento, y varias de las 
asociaciones informadas de estos programas, fueron beneficiadas.

 Acompañamiento solicitud realizada a la Secretaría de Infraestructura 

Departamental para que realice el mantenimiento de la vías que conectan a las 
veredas La Palma y el Rayo con el caso urbano del municipio de Marsella, a petición 

de los campesino y comunidad de ese sector.
 Acompañamiento a la solicitud direccionada a la Secretaria de Infraestructura 

Departamental para que adecue con Balastro la vía que conecta al municipio de 

Balboa y La Virginia en el tramo de la vereda La Palmera a petición de la comunidad 
de ese sector.

 Reunión en la Comuna el Oso de Pereira, escuchando las problemáticas planteadas 
por los Ediles, sobre todo en la deficiencia del transporte público.

 Solicitud al señor Gobernador para que en conjunto con su equipo de trabajo analice 

la problemática generalizada que tiene el Departamento con sus vías terciarias, 
debido a las constantes quejas y peticiones realizadas en varios municipios de 

Risaralda por parte de la comunidad.
 Por medio de proposición, se realizó debate en la Asamblea, sobre el incremento en 

el precio de los peajes aledaños, en específico con el peaje de Acapulco vía al 

municipio de Viterbo, el cual incremento en un 300%, esto afectó a los empresarios, 
campesinos y comunidad en general; por lo anterior solicitamos a la concesión que 

se ganó este proyecto que se tuviera en cuenta la comunidad y se analizará una 
progresividad en el incremento y no que sea de manera inmediata.

 Reunión en el municipio de Marsella, con líderes campesinos que comercializan el 

plátano, quienes solicitan la mejora de la vía para comercializar sus productos, 
petición que se acompañó frente a la Administración Departamental.

 Recorrido en la comuna San Joaquín de Pereira, con líderes y ediles de la de ese 
sector escuchando las problemáticas y las soluciones que se pueden implementar.
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 Apoyamos la conformación de la Región Administrativa de Planeación RAP eje 
cafetero como instrumento para generar desarrollo y trabajar en conjunto por un 

futuro mejor, con los Gobernadores de Caldas, Quindío y Risaralda.

 

TOLIMA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Gestión de encuentro de asesoramiento en cafés especiales con los productores 

cafeteros de Palocabildo.
 4 de julio de 2018. Participación Mesa Técnica Empresarial y Tecnológica del Tolima, 

liderada por las Cámaras de Comercio del Tolima y sectores empresariales.
 5 de septiembre de 2018. Participe en encuentro con los comerciantes de la Plaza 

de Mercado de la 21 de Ibagué, atendiendo su llamado frente a la necesidad de 
tratar públicamente la problemática de su reubicación.

 28 de septiembre de 2018. Gestione la realización primera Mesa Técnica para 
proyecto que impulsará productivamente el Sector Panelero del Tolima, que 

pretende impulsar la exportación de Panela del Tolima a nivel internacional como 
marca de origen. Presente el Secretario de Desarrollo Agropecuario y sus 

funcionarios, y Fedepanela.
 3 de octubre de 2018. Gestione la realización segunda Mesa Técnica para proyecto 

que impulsará productivamente el Sector Panelero del Tolima, que pretende impulsar 

la exportación de Panela del Tolima a nivel internacional como marca de origen. 
Presente el Secretario de Desarrollo Agropecuario y sus funcionarios, y Fedepanela.

 27 de octubre de 2018. Participe en Asamblea por la activación turística y productiva 
de la ruta Mutis, que se pretende sea el eje protector del Bosque Seco Tropical que 
aún conserva Mariquita.

 2 de diciembre de 2018. Gestione la realización tercera Mesa Técnica para proyecto 
que impulsará productivamente el Sector Panelero del Tolima, que pretende impulsar 
la exportación de Panela del Tolima a nivel internacional como marca de origen. 

Presente el Secretario de Desarrollo Agropecuario y sus funcionarios, y Fedepanela.

 

 

 

 
SEGURIDAD ALIMENTARIA 

 

 

BOGOTÁ D.C. 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 P.A. 041 de 11 de enero; 181 de 5 de abril y 317 de 22 de junio de 2018 “Por el cual 

se establecen lineamientos para la reducción de la pérdida y desperdicio de 
alimentos en el distrito capital”. Estado: archivados.

 
Proposiciones 

 

 013 de 21 de enero de 2018 - Programa de alimentación escolar - PAE. - 026 de 23 
de enero - Abastecimiento de alimentos y seguridad alimentaria en Bogotá.
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Pronunciamientos 

 

 Pronunciamiento sobre la mala utilización de predios cultivables y falta de control 
por parte de los entes responsables.

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Debates de control político 

 

 Debate sobre la seguridad alimentaria y sana en las instituciones educativas del 

Municipio de Dosquebradas.
Proposiciones 

 
 Adoptar e implementar el Plan de Seguridad Alimentaria.

 
 

PAUJIL (CAQUETÁ) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Se hizo acompañamiento a la socialización de los proyectos de seguridad 
alimentaria, para las personas del campo.

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Pronunciamientos 

 
 Octubre 16 de 2018. El Concejal se pronunció en el Día Mundial de la Alimentación, 

diciendo que para combatir la desnutrición y garantizar la permanencia de los niños 
y las niñas en la educación, continuará con su compromiso de velar para que los 

recursos del PAE sean 100% invertidos.

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 
Iniciativa 

 

 Establecer los mecanismos e instrumentos institucionales que permitan fomentar 

una cultura de emprendimiento y de generación de nuevas empresas en Quibdó.

 

Proposiciones 

 

 Se requiere fortalecer los mercados locales.

 Proceso organizativo de pequeños productores.

 Creación de la catedra de emprendimiento desde la básica primaria.

 Realizar la feria de mercados locales para promover la economía del municipio de 
Quibdó.

 Fortalecimiento de las huertas caceras con productos chocoanos.

CALARCÁ (QUINDÍO) 
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Ordenanza 

 

 Aprobación la Ordenanza número 016 del 5 de diciembre de 2018

“Por la cual se autoriza al Gobernador del departamento del Tolima para adquirir 
compromisos con cargo con cargo a vigencias futuras ordinarias de ejecución para 
la vigencia 2019, para desarrollar programas estratégicos del plan de desarrollo 

“soluciones que transforman” cargo de la secretaria de desarrollo agropecuario y 
producción alimentaria del departamento”. 

 Aprobación la Ordenanza número 015 del 5 de diciembre de 2018

“Por la cual se autoriza al Gobernador del departamento del Tolima para la asunción 
de compromisos y obligaciones con cargo a vigencias futuras ordinarias de ejecución 

para la vigencia 2019, para desarrollar programas estratégicos del plan de desarrollo 
“soluciones que transforman” cargo de la secretaria de desarrollo agropecuario y 
producción alimentaria del departamento”. 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Visita al Municipio de Villarrica con el propósito de apoyar desde el Gobierno a los 
pequeños productores agrarios afectados por las pasadas temporadas invernales.

 Promoví mesa técnica para revisar lo que ha estado ocurriendo con la Política Pública 

de Seguridad Alimentaria y Nutrición del Tolima.

 

VALLE 

 

Proposiciones 

 
 Diputados del valle lideran mesa para el plan de seguridad alimentaria y nutricional 

del departamento.

 Diputación de MIRA en la construcción del Plan de seguridad alimentaria continúa 
en su ajuste.

 Cuarta mesa departamental del plan de seguridad alimentaria y nutrición del valle.

 

Iniciativas 

 

 La asamblea departamental en pleno aprobó el 26 de abril de 2018. El proyecto de 
ordenanza 003 - por medio del cual se adopta el plan de soberanía, seguridad 

alimentaria y nutricional 2018-2032, para el departamento del valle del cauca de 
autoría del Partido MIRA

 

 

 

SEGURIDAD CIUDADANA Y CONVIVENCIA 
 

 

ARMENIA (QUINDÍO) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Evento De Integración Con La Comunidad Barrio La Cecilia. El concejal Julián Andrés 
Acosta Cortes asistió a la integración realizada por líderes de la comuna 3 en el 
barrio La Cecilia donde se disfrutó de diferentes actividades para la motivación e 

integración de los líderes del sector (21 De Enero De 2018).

TOLIMA 
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 Campaña Senado Y Cámara. El concejal Julián Andrés Acosta Cortes durante los 
meses de enero y febrero estuvo en constante acompañamiento a la campaña para 

las elecciones de Senado y Cámara a nuestras candidatas Mónica Marín Peñuela y 
Aydee Lizarazo (Enero y febrero).

 Evento Cierre De Campaña 2018. El concejal Julián Andrés Acosta Cortes asistió y 

participo del cierre de campaña 2018 (03 De Marzo De 2018).
 Evento Agradecimiento A Comuna 3 Por Eleccion De La Senadora Aydee Lizarazo.

 El concejal Julián Andrés Acosta Cortes asistió a la integración organizada por la 

comuna 3 la celebración de la elección de la Senadora Aydee Lizarazo Cubillos.
 Evento De Integración Y Reconocimiento A Candidatos Del Partido. El concejal Julián 

Andrés Acosta Cortes asistió a la integración organizada por la comuna 2 para hacer 
el reconocimiento a los candidatos y representantes de nuestro Partido Politico 

MIRA, asi como también a algunos lideres de la comuna donde se contó con la 
presencia de nuestra senadora AYDEE LIZARAZO (8 De Abril De 2018).

 Reunión Barrio Nuevo Armenia Solución A Problemática Sobre Alcantarillado. 

Asistencia y apoyo a la reunión realizada en el Barrio Nuevo Armenia para dar 
solución a la problemática sobre alcantarillado (19 De Abril De 2018).

 Reunión Con El Fin De Buscar Soluciones Para Los Vendedores Informales, 
Reactivación Centro Comercial Del Café Y Organización Para La Ciudad. El concejal 
Julián Andrés Acosta Cortes convoco a reunión a la Comisión Accidental sobre 

avances al proceso de los vendedores ambulantes y estacionarios del Centro 
Comercial del Café (24 De Agosto De 2018).

 Problemática En El Barrio Alfonso López Sobre Salud Publica. El concejal Julián 
Andrés Acosta Cortes asistió y apoyo la reunión realizada por lideres del Barrio 
Alfonso López en busca de solución a la problemática de salud publica por 

asinamiento de caninos que enfrentaba este sector en este momento (07 De Junio 
De 2018).

 Intervención invitados, articulación de esfuerzos para superar los problemas de 
seguridad en la ciudad (Jueves 22 de noviembre 2018).

 

Pronunciamientos 

 

 Concejal Julián Andrés Acosta aclaró que dicha ley (Amnistía para remisos) no es 

del partido liberal, ni del MIRA, esta ley la radicó y la promovió el mismo ejército 
nacional, quizás el senador Velazco habrá promovido anteriores leyes, pero hay que 
hacer claridad que esta ley como tal pertenece y es autoría del ejército y todo su 

equipo jurídico, y lo que hizo MIRA a través de su representante fue, incluir este 
beneficio para muchos jóvenes que no han definido su situación militar, quiero 

aclarar que el MIRA no fue el que implantó esta ley (Marzo 2 de 2018).
 El Concejal Julián Andrés Acosta Cortés interpeló y reiteró que lo que allí se busca 

es dignificar todo lo pertinente a la funeraria del Pueblo, ya que es una de los 

servicios más sensibles prestados por el Municipio y tal vez lo que más agradece la 
gente, por lo tanto lo que se pretende con el debate, es que se mejoren las 

condiciones de la prestación del servicio, lo que incluye un carro en óptimas 
condiciones para el transporte de los cadáveres (Viernes 23 de marzo del 2018).

 Posición frente actuación de funcionarios del SETTA agentes de tránsito y la 

comunidad.
El concejal Julián Andrés Acosta Cortés manifestó que está de acuerdo en que desde 

el Concejo se promueva el respeto para todas las personas, pero cree que se tendría 
que hacer un llamado a todos los funcionarios, porque cuando en su momento se 
han denunciado las malas actuaciones, irregularidades y demás, el Concejo no se 

ha pronunciado, después de eso podrían sí enviarle un mensaje a la comunidad 
sobre el respeto (Miércoles 4 de abril de 2018). 

 Intervención de invitados al debate sobre drogadicción en infancia y adolescencia. 
Propuso si era posible, hacer una mesa de trabajo y nombrar una comisión 

accidental, en la que solicita ser incluido, si a bien tiene hacerlo el presidente, con 
el fin de hacer una reunión mensual para revisar y hacer seguimiento a estas
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políticas públicas sobre el tema, y que las instituciones refuercen sus proyectos y 
que además trabajen articuladamente. 

Además, el tema de la familia es fundamental, debe estar articulada también, ya 
que, si el padre de familia no está interesado, sería muy difícil para las demás 
entidades salir adelante en esos programas y proyectos (Armenia, martes 17 de 

abril de 2018). 
 Intervención de invitados al debate sobre Recurso Hídrico. Proposición realizada por 

los Honorables Concejales Gerson Obed Peña Muñoz y Julián Andrés Acosta Cortes 
El Concejal Julián Andrés Acosta Cortés manifestó que la preocupación y el enfoque 

de este debate es determinar cuál es la demanda y la oferta, sí efectivamente la 
oferta que se tiene les alcanza y hasta cuándo, hoy pueden abrir la llave y sin 

problema les llega el agua, pero en cinco, diez o más años será qué la condición 
será la misma; el año pasado hicieron el debate y lo denominaron el Boom de la 
construcción, porque les preocupa que la misma se convierta en un riesgo para el 

suministro y para la permanencia en el tiempo de ese recurso vital para la vida 
(Martes 25 de abril de 2018).

 Proposición de debate de valorización como un reclamo que pide la ciudad. El 
concejal Julián Andrés Acosta Cortés recordó pasar la comunicación a las veedurías, 
ya que está programado el debate de valorización para el 19 de junio (Martes 12 de 

junio de 2018).
 El Concejal Julián Andrés Acosta Cortés indicó que este debate se genera fruto de 

las manifestaciones de la comunidad, pero además las veedurías ciudadanas 
juegan un papel muy importante en el debate (Miércoles 4 De Julio De 2018).

 El Concejal Julián Andrés Acosta Cortés interpeló y sugirió tratar el tema del 
presupuesto participativo (Jueves 5 De Julio De 2018).

 Control y seguimiento a los bienes propiedad de el municipio entregados a JAC Y 
JAL . El Concejal Julián Andrés Acosta Cortés declaró que ha faltado seguimiento 

por parte de la Administración Municipal, aunque sabe que es muy complicado 
trabajar con la comunidad y más poner de acuerdo a ediles y presidentes de Junta 
(Lunes 9 De Julio De 2018).

 Control y seguimiento Situación de inseguridad en la ciudad y actores que 
intervienen.

El Concejal Julián Andrés Acosta Cortés preguntó cuántos policías tiene la Policía en 
Armenia, cuál es el promedio por habitantes y cuál sería la cifra ideal para cubrir las 

necesidades de seguridad en la ciudad. 
Cómo articulan el tema de seguridad con las demás dependencias como la Fiscalía, 
Ejército, Alcaldías y todos aquellos que tienen que ver con el tema de seguridad 

Se ha mencionado en muchas oportunidades que el tema del narcotráfico es la raíz 
de muchos males, entre ellos gran parte de la inseguridad 

Qué programas se adelantan en los barrios por tema de inseguridad, cómo se 
articula la policía con los presidentes de Junta (Miércoles 11 De Julio De 2018). 

 El Concejal Julián Andrés Acosta Cortés manifestó que a través de las redes sociales 

se ha podido evidenciar que en los últimos meses ha habido robos a mano armada, 
de actos de sicariato, sectores donde la delincuencia y el narcotráfico se han 

convertido en un flagelo en la ciudad, igualmente en el centro los comerciantes dicen 
que a cada rato los roban, por lo que a través de los debates pretende generar algún 
tipo de impacto en la ciudadanía, ejerciendo la labor que como Concejales les 

compete a la hora de atender problemáticas de la ciudad en cuanto convivencia. 
Mencionó que en los barrios hay una queja reiterativa y es que se llama a los 

cuadrantes pero no los atienden de manera rápida, la respuesta de los policías es 
que tienen que cubrir X número de barrios y cuando llaman se encuentran en otros 

sectores, por lo que se denota la falta de pie de fuera policial en la ciudad, por lo 
que el eje central del presente debate es solicitar al Alcalde y al Gobernado 
haciéndole la petición al Presidente de la República en cuanto al apoyo del Ejército 

Nacional con presencia en determinados sectores de la ciudad, garantizando la 
seguridad ciudadana, ya que la ley 1801 lo permite en su artículo 170, ya que eso 

se ha hecho en otras ciudades del país (Sábado 24 de noviembre 2018).
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Proyectos de acuerdo 

 

 P.A. 045 de 11 de enero; 180 de 5 de abril y 312 de 22 de junio de 2018 “Por el cual 
se dictan lineamientos para la implementación de estrategias y acciones tendientes 
a la recuperación de los sectores identificados como puntos o zonas críticas, 

transformándolos en territorios seguros”. Estado: Archivado.
 

Proposiciones 

 

 035 de 24 de enero de 2018- Situación de los bomberos en Bogotá.

 121 de 23 de febrero de 2018 - Desmanes y saqueos en la ciudad.

 169 de 19 de marzo de 2018- Situación actual de la población 
habitante de calle en Bogotá.

 290 de 18 de mayo de 2018 - ¿Intervención o desalojo en Suba 

Bilbao?
 377 de 20 de julio de 2018 - Microtrafico de sustancias psicoativas en Bogotá.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Acuerdo: “POR EL CUAL SE MODIFICA PARCIALMENTE LAS DISPOSICIONES 

CONTEMPLADAS EN EL ARTICULO 16 “EJE ESTRATEGICO. FORTALECIMIENTO 
INSTITUCIONAL” 4.1.2 PROGRAMA CALARCÁ, CIUDAD SEGURA Y TERRITORIO DE 
PAZ. (Voto positivo)

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Participación en reuniones para tratar temas de seguridad en nuestro municipio 

acompañamiento y orientación a comunidad.

 

Pronunciamientos 

 

 Pronunciamiento desde el concejo por el llamado de la comunidad respecto al mal 

estado de las vías donde en zonas principales hay profundos y amplios huecos 
generando accidentes y propiciando posibles demandas para el municipio.

 

 
CALI (VALLE) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Proyecto de Acuerdo No. 085 "por el cual se autoriza al Señor Alcalde de Santiago 

de Cali para comprometer vigencias futuras ordinarias, destinadas a la ejecución de 
proyectos de recuperación ambiental y paisajística de separadores viales, parques y 

zonas verdes
 Coautor Proyecto de Acuerdo 079 "Por medio del cual se reglamenta la revisión 

anual obligatoria de los ascensores y puertas eléctricas en la ciudad de Cali". El cual 
se convirtió en Acuerdo Municipal.

BOGOTÁ D.C. 
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● 12 de abril de 2018 - Rueda de Prensa que se realizó en el Concejo sobre el esquema 

de seguridad, pronunciandonos acerca de situaciones de inseguridad como barreras 
invisibles e índices de violencia en la ciudad. 

● 16 de noviembre de 2018 - Reunión con habitantes de la comuna 19 hablando del 
ejercicio de control político y participación de las comunidades en el mismo. 

● 24 de julio de 2018 - Visitamos a los habitantes del barrio Ciudad Córdoba, para 
escuchar sus dudas e inquietudes acerca del Proyecto de Acuerdo que busca 
desafectar una zona verde en este sector, para construir un centro comercial. 

 

CAQUETÁ 

 
Proposiciones 

 
 Proposición No. 105 de 2018. Mediante la cual se exalta la labor de la Policía Nacional 

en sus 127 años de existencia y, por esta razón, se hace un merecido reconocimiento 
a un selecto grupo de miembros del Departamento de Policía Caquetá.

 
Reconocimientos 

 

 Noviembre 30 de 2018. Se otorga reconocimiento a la policía de Caquetá, en el 
recinto Ángel Ricardo Acosta de la Asamblea Departamental.

 

 
CAREPA (ANTIOQUIA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 La seguridad de nuestro municipio Sesión extraordinaria Invitado: Coronel del 

Departamento de Policía de Urabá, Mayor del Ejército Nacional de la Brigada 
XVII, Alcaldía Municipal(Secretaria de gobierno) y comunidad.

 Reconocimiento Especial a las diferentes Denominaciones Religiosas del 
municipio mediante el Decreto #058 del 24 de abril de 2018, por su aporte a la 

paz. Por parte de la Administración Municipal y Secretaría de Educación. 
Participando de la ponencia del Acuerdo Municipal #008 de 2016 que crea el 
Comité Municipal de Libertad Religiosa(autoría Partido MIRA).

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Debates de control político 

 
 Desde el concejo se le hizo debate a la construcción de viviendas que están 

perjudicando la seguridad ciudadana por el desvió de los cauces de las quebradas.

 
Pronunciamientos 

 
 Comunicado sobre el día de la libertad religiosa.

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Conmemoración del día nacional de la libertad religiosa.

Gestión y trabajo con la comunidad 
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 Reunidos con la comunidad del barrio Bombay socializando futuras obras como la 

construcción de la caseta de acción comunal, mejoramiento de la infraestructura, 

entre otros temas de interés de los residentes.

 Reuniones con diferentes comunidades revisando el apoyo de la policía para 

disminuir la inseguridad de los sectores.

 Apoyar y gestionar el proyecto de construcción y operación de una sub estación de 

bomberos para el cuerpo de bomberos del Municipio de Dosquebradas. Se está 

cumpliendo al 100% porque ya está en marcha esta sub estación.

 
LA DORADA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Julio 18 de 2018. Con el apoyo del DPM Centro (Programa Desarrollo para la Paz del 
Magdalena Centro) que promueve el empoderamiento comunitario para la 

Construcción y Desarrollo de Paz en la región, el Concejal y líderes sociales, se 
reunieron para iniciar la construcción de una Agenda Ciudadana para el Municipio de 
La Dorada, con el propósito de generar propuestas en conjunto para entregarlas a 

los futuros gobernantes.

 

Pronunciamientos 

 

 Agosto 6 de 2018. En cuanto al tema de espacio público, convivencia ciudadana y 
socialización del sistema de analisis de seguridad, se refirió a que es importante la 

revisión de las cámaras de seguridad ya que no presentan un debido funcionamiento 
y estas servirían como material probatorio en temas de movilidad y seguridad.

 
 

LA VIRGINIA 

 

Debates de Control Político 

 

 Requisas y controles a los habitantes en condición de calle que alejan el turismo e 
incrementa la inseguridad en el municipio.

 Micro tráfico en las salidas de los colegios con Policía de Infancia y Adolescencia; 
ICBF, Secretaria de Gobierno y demás instituciones competentes.

 

Proposiciones 

 

 Reactivar el COMITÉ DE LIBERTAD RELIGIOSA, y aprovechar este espacio que 
representa procesos de reconciliación y mejoran la convivencia ciudadana el 

COMITÉ, permite apoyar las diferentes actividades que dan cumplimiento a las 
metas del plan de desarrollo.

 

Trabajo con la comunidad 

 
 Asistencia a niños, niñas, jóvenes y adolescentes en procesos escolares que atentan 

con la libertad de culto de algunos actores, articulamos este trabajo con el 
Vicepresidente del Comité de Libertad Religiosa
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Proyectos de acuerdo 

 

 Votamos positivamente el Proyecto de acuerdo 133 de 2018 para prohibir en la 
ciudad la comercialización de sacol o cualquier otra sustancia que afecte la salud a 
niños y jóvenes.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Denunncia como a través de redes sociales se expende pólvora a domicilio. Policía 

Nacional ya tomó cartas en el asunto. No queremos un solo niño quemado este fin 
de año en la Ciudad.

 

PAUJIL (CAQUETÁ) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Acompañamos la socialización de los proyectos productivos para las personas 
víctimas del conflicto.

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Ponencias 

 

 Voto positivo al Acuerdo N° 38 por medio del cual se autoriza al alcalde de Popayán 
para entregar a título de donación a la Nación- Ministerio de Defensa- Policía 

Nacional- Policía Metropolitana de Popayán, elementos de movilidad.
 Voto positivo al Acuerdo N° 44 por medio del cual se autoriza al alcalde de Popayán 

para que adquiera a título de compra un vehículo automotor tipo CAI MOVIL que 
permita una mejor respuesta de la Policía Metropolitana de Popayán y de esta 
manera contribuir a la seguridad el bienestar y la convivencia de la población de 
Popayán.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 El concejal Diego Alegría ha venido trabajando de la mano de varios clubes 
deportivos del municipio, realizando acompañamiento y trabajo social.

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 

Iniciativas 

 

 Participación en la socialización del código de policía en el municipio de Quibdó.

 

SANTANDER DE QUILICHAO 

 

Pronunciamientos 

 
 Voto positivo proyecto de acuerdo de la política pública de seguridad alimentaria y 

nutricional de Santander de Quilichao. Enfocada a proteger la soberanía 
alimentaria.

MANIZALES (CALDAS) 
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 Voto positivo para el proyecto de acuerdo que establece los subsidios para 
alcantarillado, acueducto y aseo. Votamos positivo.

 Voto positivo en plenaria del proyecto de acuerdo que crea y reglamenta el coso o 
albergue de animales en el municipio de Santander de Quilichao Cauca.

 Inclusión de artículo nuevo que será el art. Décimo cuarto: la secretaria de 
fomento y desarrollo económico establecerá la ruta de acción de las entidades 

competentes involucradas para su apoyo y coordinación.
 Pronunciamiento en debate de presupuesto inclusión de reserva presupuestal 

2018. Se aborda desarrollo de temas:

o Adecuación de 32 cámaras de seguridad. 

o Caracterización de 32 cámaras de seguridad. 
o Construcción del Plan de seguridad vial municipal. 
o Se sustenta que debido a la ley de garantías por elecciones electorales de 

senado y cámara, da expedición de reservas presupuestales mediante 
decreto 157 de 2017. 

o Que tales reservas presupuestales son facultativas con el estatuto orgánico 
de presupuesto., que es necesario avanzar en tema de seguridad para la 
gente. 

 Sesión debate cámaras de seguridad sistema SIES mantenimiento de las cámaras 
no es a bajo costo, municipio de categoría 5 y 6, todos tienen dificultad al 
mantenimiento correctivo y preventivo, hay que hacer repotenciación a este sistema 
de cámaras, 2017 sistema se cayó y no había.

 Se abordó el tema de los mataderos clan destino decreto 3149 de 2016 y ley 1801, 
que es de la Policía Nacional este control, frente al coso municipal no se está 

articulado con la policía, lo que se deduce que no está funcionando bien, es 
importante revisar este asunto.

 

RISARALDA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Se logró gestionar la instalación de 7 lámparas de Alumbrado Público que logro 

beneficiar a 80 habitantes de la vereda Guacaica Alta , lo que ha mejorado la 
calidad de vida de los habitantes de este sector debido a que la seguridad ciudadana 
ha mejorado por completo en las noches. Es importante mencionar que este 

proyecto se cimento con la comunidad porque la primera fase se concentró en 
concientizarlos en los costos e incrementos que tendrían en sus facturas y dependía 

directamente de ellos mismos el que se continuara con este proyecto. Luego de 
varias reuniones y visitas a la vereda se presentó la necesidad ante el ente 
municipal lo que afortunadamente dio muy buenos resultados.

 

VALLE 

 
Proposiciones 

 

 Pronunciamiento sobre las fotomultas en el departamento, la inconformidad de la 

población y demás quejas relacionadas con el cobro de estas sanciones de transito, 
Asamblea Departamental y Periodico EL PAÍS.

 Periodico La Razón – “diputados avalan ampliacion de la avenida cañas gordas” 

“autorizan compra de precios para conservaion del recurso hidrico” “proyectos de 
ordenanza superaron primer examen”

 Informe de plan de choque y sus respectivos resultados en contra de la delincuencia 
realizados en la ciudad de Cali.
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 Inicia estudio del código de policía del valle del cauca con lideres, gremios, 

gobierno, funcionarios públicos y diputados del departamento.
 Conversatorio departamental socialización Ley 1617 del 2013 que categoriza a cali 

como distrito especial, deportivo, cultural, turístico, empresarial y de servicios
 Riofrío innovó con la asamblea comunitaria realizada con presencia de varios 

Organos de control y liderada con la Diputación del Partido MIRA.

 

 
 

 

MOVILIDAD 
 
 

ANSERMA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Julio 16 de 2018: Sesión conjunta con la Asamblea de Caldas tratando el tema 
Pavimentación de vías de Anserma - Caldas.

 

BOGOTÁ D.C. 

 

Ponencias 

 

 Ponente del P.A. 189 de 9 de abril de 2018 “Por el cual se modifica el acuerdo 239 
de 2006 y se dictan algunas disposiciones para efectivizar el acceso a la información 
y la atención al usuario en el sistema integrado de transporte público del distrito 

capital”. Estado: archivado.
 Coordinador ponente del P.A. 211 de 24 de abril de 2018 “Por medio del cual se 

crean las zonas adelantadas para uso exclusivo de motocicletas”. Estado: archivado.

 
Proposiciones 

 

 214 de 16 de abril - "Transmilenio por la carrera séptima".

 315 de 29 de mayo - Señalización vial en el Distrito Capital.
 344 de 7 de junio - Inseguridad en el servicio del SITP.
 366 de 16 de junio - Embargos por comparendos en el Distrito Capital.

 372 de 18 de junio - Nuevo esquema tarifario de taxis.

 227 de 19 de abril de 2017- Carreteros. Se realizó debate de Control político el 13 
de enero de 2018

 480 de 20 de septiembre de 2017 y 571 de 31 de octubre de 2017 - Metro elevado 

para Bogotá D.C. Se realizó debate de Control Político el 11 y 23 de enero de 2018.
 208 de 11 de febrero de 2018 - Licitaciones públicas para la financiación, compra 

entrega nueva flota de Transmilenio. Se realizó debate de Control Político el 25 de 
abril y los días 2, 16 y 23 de mayo.

 276 de 15 de mayo de 2018 - Bicicleta en Bogotá y seguridad de sus usuarios. Se 
realizó debate de Control Político el 10, 15, 18 y 21 de junio de 2018.

 
Debates de control político 

 

 Se realizó debate de Control político el 13 de enero de 2018. - Carreteros. Se realizó 

debate de Control político el 13 de enero de 2018

Gestión y trabajo con la comunidad 



82  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Se realizó debate de Control Político el 11 y 23 de enero de 2018. - Metro elevado 
para Bogotá D.C.

 Se realizó debate de Control Político el 25 de abril y los días 2, 16 y 23 de mayo. - 
Licitaciones públicas para la financiación, compra entrega nueva flota de 
Transmilenio.

 Se realizó debate de Control Político el 10, 15, 18 y 21 de junio de 2018. - Bicicleta 

en Bogotá y seguridad de sus usuarios.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Febrero 13 y 28; marzo 15; abril 26 y mayo 24 de 2018: mantenimiento de los 

predios público identificados con los rupi 1510-39 y 3900-1 de la futura avenida 
longitudinal de occidente - alo entre calles 80 y 90, en el DADEP.

 Abril 10 de 2018: reunión taxistas aeropuerto, en el Concejo de Bogotá. - abril 10 
de 2018: reunión comunidad Garcés Navas.

 Abril 13 y 12 de junio de 2018: mesa de trabajo abordaje Portal de las Américas - 

Transmilenio S.A.
 Abril 25 de 2018: rutas provisionales Fontibón y Suba.

 Mayo 24 de 2018: mesa de trabajo obras de infraestructura barrio 
12 de octubre.

 Junio 26 de 2018: socialización plan piloto abordaje Portal de las 
Americas - Bosa.

 Junio 27 de 2018: socialización plan piloto abordaje Portal de las 
Americas - Kennedy.

 

CALI (VALLE) 

 

Proyectos de acuerdo 

 

● Proyecto de Acuerdo No.088: Por el cual se establecen, modifican y destinan unas 
rentas dirigidas al financiamiento integral del sistema integrado de transporte 

masivo SITM-MIO, se concede una autorización y se dictan otras disposiciones. 
Con este proyecto la Administración pretende aumentar los ingresos para el sistema 
de transporte masivo. Contempla implementar la explotación económica de parqueo 

en vía pública, una contribución de los parqueaderos existentes, disminuir en un 
60% la tasa por congestión con el ánimo de estimular que más personas paguen 

para poder salir en pico y placa, redireccionar unos ingresos de la Secretaría de 
Movilidad como también la tasa de combustible. 

 

Debates de control político 

 

● Citación al Secretario de Infraestructura y al Contralor Municipal para que en sesión 
plenaria explique las razones por las cuales la Megaobra de la vía a Pance se 
encuentra suspendida, cuál fue el presupuesto total aprobado, presentar los diseños 

iniciales de la obra y el diseño actual con las modificaciones hechas, hacer llegar el 
contrato o los contratos suscritos para la realización de esta Megaobra. 

 

Pronunciamientos, proposiciones y denuncias 

 
● Diciembre 5 de 2018. Pronunciamiento sobre el Proyecto de Acuerdo No. 088 que 

pretende crear una contribución por el uso del servicio de garajes o zonas de 

estacionamiento de espacio público; cobro que deberán pagar los dueños de los 
vehículos particulares se destinarán para financiar el transporte masivo MIO, en 
donde nos pronunciamos explicando que la ciudadanía y específicamente los 

usuarios de parqueaderos no tienen porqué pagar por los errores en la 
implementación del MIO, ya que la mala implementación de este sistema de 
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transporte, que ha generado traumatismos en la movilidad y un déficit financiero, 
no se le puede trasladar a los caleños con el incremento en las tarifas de 

parqueaderos. Los sistemas de transporte masivo en todo el mundo reciben aportes 
del Estado para garantizar su sostenibilidad lo cual redunda en beneficios sociales, 
como la calidad de vida de los ciudadanos, calidad del aire, descongestión vehicular, 

etc. Como  partido  político  apoyamos  este  tipo  de  iniciativas  en  las  cuales  
se destinan recursos públicos para hacer más eficiente el transporte en la ciudad. 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Junio 2018. Se logró se declarara la nulidad de fotomultas por indebida notificación, 

beneficio por más de $700.000 en cada caso. Y que se decretara la prescripción de 
multas que ya tenían más de tres años.

 
 26 de octubre de 2018 - Realización de video de asesorías gratuitas para multas de 

tránsito.

 

CAREPA (ANTIOQUIA) 

 

Debates de control político 

 

 Debates de control político sobre construcción de obras de cicloruta del Municipio 
de Carepa.

 

Pronunciamientos, proposiciones y denuncias 

 
 Participación en el Concejo de Turbo sobre el tema de los peajes de Urabá.

 

CHINCHINÁ (CALDAS) 

 

Iniciativas 

 

 Iniciativa para la inclusión del municipio de Chinchiná - Caldas en el área 
metropolitana del departamento de Risaralda.

 

Debates de control político 

 

 Agosto 31 de 2018: Debate de Control Político a la Oficina de Transito y Transporte 
de Chinchiná, caldas.

 

Pronunciamientos 

 
 Noviembre 15 de 2018: Pronunciamiento en la plenaria del Concejo respecto a que 

se tenga en cuenta el decreto 009 que regula el descargue de mercancías en vías 

públicas y también que se reconozca el problema del mototaxismo ya que cada día 
va en n aumento.

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Proposiciones 

 

 Solicitar soluciones efectivas a la movilidad de la comunidad de frailes y mirador de 
la estancia.
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 Se requiere más presencia de alimentadores de megabus en más barrios del 
Municipio para garantizar una mejor movilidad de las personas.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Escuchando a la comunidad sobre mal estado de los puentes de Bombay 1 y 3.

 Reunión con la comunidad y el área metropolitana buscando soluciones de paraderos 
para el sector de villa del campo

 Reunión con la comunidad de boca canoa, megabus y área metropolitana buscando 
implementar rutas que mejores la movilidad del sector.

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Ponencias 

 

 Ponente del P. A. 111 de 2018 "Por el cual se reglamenta la compensación por el 
aprovechamiento económico del espacio público".

 

Proposiciones 

 

 Logramos que el INVAMA construya un puente vehicular que ayude a la movilidad 
de los barrios minitas y la sultana.

 

Debates de control político 
 

 Debate: Programa Manizales en Bici. Se evidenció inconsistencias en los valores, el 
programa se quedó corto porque le está saliendo muy caro al municipio, el cual está 
aportando al contrato 605 millones al año, lo que significa 50.469.000 al mes.

 

Pronunciamientos 

 

 El concejal se pronunció con respecto al informe del Plan maestro de movilidad, 

manifestando que el estudio no es congruente con las conclusiones, ya que establece 
que Manizales no necesita pico y placa pero no da una argumentación del por qué 
no se debe implementar, teniendo en cuenta que en promedio el 40% de los 

manizaleños se moviliza en transporte público y el 47% en particular. Asimismo no 
hay modelaciones ni de carga en las vias ni de las velocidades.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Debate: Programa Manizales en Bici. Se evidenció inconsistencias en los valores, el 
programa se quedó corto porque le está saliendo muy caro al municipio, el cual está 
aportando al contrato 605 millones al año, lo que significa 50.469.000 al mes.

 Realización de caravana por la seguridad vial en el marco de las ferias de Manizales.

 Gestión de encuentro nacional de carros tunning en el marco de la feria de 
Manizales.

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Ponencias 

 
 Se votó positivo al proyecto de Acuerdo por medio del cual se otorga un beneficio 

temporal para el pago de intereses moratorios causados por multas y/o sanciones 
impuestas por infractores de tránsito de la jurisdicción del municipio de Popayán.

 Se votó negativo al Acuerdo N° 25 por medio del cual se adiciona dos (2) ítems de 
tarifas de transito al literal (e), del artículo 216 del acuerdo municipal N° 041 de
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2016, modificado por el artículo 9 del acuerdo municipal N° 056 de 28 de diciembre 
de 2017. 

 Se votó negativo al proyecto de Acuerdo por el cual se establece el Sistema de 
Estacionamiento Regulado en las vías públicas del municipio de Popayán, se autoriza 
al alcalde su concesión y se dictan otras disposiciones.

 
Debates de control político 

 

 Ante las inconformidades expuestas por colectivos de ciclistas respecto al tema de 

cicloinfraestructura, el Concejal Dulis Urrea el 14 de noviembre realizó el debate de 
control político a la obra de rehabilitación a la cicloruta que inicia en el Barrio El 
Recuerdo y termina en Pisojé.

 Se logró que el Secretario de Tránsito se comprometiera a garantizar que desde el 
barrio El Recuerdo hasta Pisojé se contaría con las cunetas y señalización que aún 
faltan y la comunidad reclama.

 

Pronunciamientos 

 

 Pronunciamiento respecto al proyecto que busca entregar a un privado la opción de 

cobro por estacionar en vía pública, argumentando que la Administración es la que 
debería manejar el parqueo en la vía para así asegurar la continuidad de la medida 

y minimizar los gastos a los usuarios.
 Solicitud a la Administración Municipal aplicar la Ley ProBici con la instalación 

de bici parqueaderos en las instalaciones de la Alcaldía. En octubre de 2018 esta 
solicitud fue atendida.

 

 
QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 
Iniciativas 

 

 Proyecto de acuerdo, zonas de estacionamiento reguladas.

 Descuentos en multas de tránsito hasta del 50% en casos específicos.

 

Debates de Control Político 

 
 Las zonas de estacionamientos reguladas en el municipio de Quibdó, es una 

alternativa para que los usuarios puedan parquear sus vehículos en lugares de 
espacios públicos, pero al no cumplirse los lineamientos conforme a la norma no se 
pueden aplicar, dado que el ente territorial no cumple con el plan de ordenamiento 
vial para su implementación.

 

Proposiciones 

 

 Se propuso que cuando se fueran a ampliar las calles se dejara los espacio conforme 
a la ley para la organización de las bahías.

 

 
RISARALDA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Intermediación a través de la presentación de derechos de petición de varias 
personas del municipio quienes tienen comparendos que fueron realizados del año 
2012 hacia atrás los cuales ya han pre-escrito e incluso de años 2013-2014-2015-
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2016 que aún no contaban con Una resolución radicada lo que también hace que 
pre-escribieran , teniendo muy buenos resultados a favor de la comunidad ya que 

de algunos de ellos ya se ha obtenido respuesta favorable y les han sido condonadas 
sus deudas ante estas secretarias de Transito. 

 Gestión ante la Inspección de policía del Municipio la instalación de un reductor de 

velocidad en la salida para el municipio de San José Caldas, debido a que en este 

lugar se han presentado varios accidentes y han muerto fatídicamente perros que 
viven cerca a este lugar.

 Ante el ente Municipal y Departamental se gestionó en desmonte del reductor de 

velocidad instalado en la Cra 2ª , debido a que los vecinos de este sector estaban 
muy preocupados ya que en sus casa se estaban presentando fisuras y presentaban 

movimientos muy fuertes debido a que la vía es Departamental y los carros de alto 
cilindraje no reducían su velocidad para atravesarlos .

 Por medio del voto positivo del Partido Político MIRA  se  fortaleció  la votación 

para que fuera aprobado El PROYECTO DE ACUERDO 001 DEL 12 DE MAYO DE 
2018 “POR MEDIO DEL CUAL SE ADICIONAN UNOS RECURSOS 

PROVENIENTES DE LA DECLARATORIA DE SINIESTRO”, Debido a que en el 
año 2010 se realizaron obras de infraestructura que tenían como finalidad mejorar 

las condiciones de movilidad en la carrera segunda, entre calles primera y sexta en 
el área urbana del municipio de Risaralda Caldas. Debido a que estas obras 
presentaron un deterioro progresivo qua aludió al proceso constructivo el municipio 

de Risaralda adelanto gestiones jurídicas a través de las pólizas constituidas para 
las obras ejecutadas, dando como resultado, la declaración de Siniestro en el 

amparo de estabilidad y calidad de la obra. Por lo cual en el presente acuerdo se 
aprueba que se adicione al presupuesto de rentas y Gastos de la vigencia 2018 la 
suma de CUARENTA Y TRES MILLONES NOVENCIENTOS SETENTA Y OCHO MIL 

SETECIENTOS NOVENTA Y TRES PESOS ($43.978.793,00 MCTE) y se plantea la 
reconstrucción de andenes, incluyendo el cambio de tapas de concreto por 

deterioro.

 

SANTANDER DE QUILICHAO 

 
Proposiciones 

 

 Nos pronunciamos que es necesario regular la movilidad en el zona centro 
para no afectar el sector comercial.

 Pronunciamiento en el debate de foto multas al operador quien lleva 6.000 
seis mil comparendos de los cuales solo 1.800 han pagado.

 Proposición debate al tránsito municipal para abordar tema:
 Plan vial municipal avances, estado y proyecciones. 

 El cobro de Foto Multas, procedimiento y estado de procesos. 
 El tipo de Infracciones aplicadas por foto multas y guardas de tránsito. 

 Debate a secretaria de tránsito municipal manifestando la contravía del código de 
transito ley 762 de 20002 que se modificó por la ley 1383 de 2010.

 Proposición para citar a la doctora Marlene Ramírez secretaria de movilidad para que 

rinde amplia información sobre el plan vial municipal que se ha construido para el 
municipio. Absolviendo avance de dicha política vial si ya se adoptó mediante qué 
acto y si ya se socializo a la comunidad. Y cuando entra a regir.

 
Debates de control político 

 
 Debate al consorcio nuevo cauca expresamos que no se ha avanzado en el tema de 

los factores de compensación resolución 545 de 2008 y resolución 2684 de 2015 
(vivienda, moradores, servicios sociales, económicos y arriendo).
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 Intervención del líder Javier tejada de la veeduría campesina de la agustina que no 
se han dado estos procesos a pesar de haber denunciado estos con tres tutelas que 

acompaño el diputado óscar Castrillón y concejal Jiménez que logramos denunciar 
en el 2017, cuando venía los procesos de expropiación por la construcción de la 
obra.

 

TOLIMA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Encuentro entre transportadores y el Comando de Policía del Tolima analizando la 

situación de movilidad del corredor de municipios del Sur Oriente del Tolima.

 
 

 
 

RECREACIÓN 
 
 

BOGOTÁ D.C. 

 

Ponencias 

 

 Ponente del P.A. 124 de 2 de febrero de 2018 “Por medio del cual se institucionaliza 
la estrategia de conservación de escenarios públicos “Adopta un parque”. Estado: 

archivado.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Mayo 17 de 2018: mesa de trabajo parque Gibraltar. En el IDRD.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Acuerdo: POR EL CUAL SE MODIFICA EL ACUERDO 04 DE 2017 "POR EL CUAL SE 

INSTITUCIONALIZA EL DESFILE Y CONCURSO NACIONAL DEL YIPAO EN EL MARCO 
DE LAS FESTIVIDADES. (Voto positivo)

 Acuerdo: POR EL CUAL SE MODIFICA EL ACUERDO 015 DE 1994 " POR MEDIO DEL 
CUAL SE INSTITUCIONALIZA UN CONCURSO" Y SE DICTAN OTRAS 
DISPOSICIONES. (Voto positivo)

 

CAMPOALEGRE (HUILA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Realización de jornadas deportivas con la comunidad donde se involucran a los 

jóvenes, adultos y niños.
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Celebración del día de la Antioqueñidad como medio de integración.

 Gestión del parque Móvil de Comfama como medio de integración

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Celebración del día del niño en diferentes comunas del Municipio.

 
 

 

 

CIENCIA Y TECNOLOGÍA 
 
 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 
Ponencias 

 

 Voto positivo al proyecto de acuerdo 006 de 2018 POR MEDIO DEL CUAL SE 

ADOPTA LA POLITICA PUBLICA DE CIENCIA, TECNOLOGIA, INNOVACION Y 

TIC PARA EL MUNICIPIO DE IBAGUE Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES.

 
CHINCHINÁ (CALDAS) 

 
Proposiciones 

 Se presentó proyecto de innovación en la educación, adoptado por el alcalde y se 

realiza inversión por $200.000.000 para instalar laboratorios virtuales a todas las 

instituciones educativas tanto del sector urbano como rural, por medio de dicho 
proyecto se pueden realizar 134 prácticas en laboratorios virtuales que refuerzan 

principios y conceptos de ciencias básicas.
 Fortalecimiento de los procesos de aprendizaje, preparación para las pruebas pisa

 Teoría que apoya el aprendizaje, simuladores 2D -3D interactivos para PC, Tablet y 
Smartphone.

 Ajustado a los estándares del sistema de educació

CAREPA (ANTIOQUIA) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

GESTIÓN DE LA BANCADA MIRAÍSTA 

EJE CONDICIONES 

INDIVIDUALES PARA EL 
DISFRUTE DE DERECHOS 
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Debates de control politico 

 

 Presentación de informe de gestión vigencia 2017 de la señora Personera de la 
ciudad, en los términos establecidos en el Acuerdo 08 de 2014 (Martes 05 de junio 
de 2018).

El concejal Julián Andrés Acosta Cortés destacó que la Personera se viene 

desplazando a las comunidades que la requieren, cree que es algo importante, ya 

que no hay nada mejor que conocer desde el terreno las quejas de las 

comunidades. 

Preguntó cómo va el tema de los asentamientos ilegales en la ciudad la Personería 

viene desarrollando un trabajo a nivel nacional relacionado con la problemática de 

los venezolanos. 

 El Concejal Julián Andrés Acosta Cortés solicitó a la Personera realizar un 

seguimiento al fallo de la acción popular relacionado con las rutas de los buses.
 Control y seguimiento de proyectos participativos Secretaría de Infraestructura 

por Vigencias (Miércoles 18 De Julio De 2018).
 

Pronunciamientos 

 

 Intervención invitados tema deportes QUINDIO. proposición concejal Carlos 

Alberto Hernández Hernández.
El concejal manifestó que el deporte Quindío es un ente representativo del 
departamento. Indicó que lo que deben hacer es que se cumpla la acción popular, 

por lo que acá hay dos actores importantes que son los doctores Obando y 
Mauricio Sossa, ya que son dos posiciones que se encuentran; lamentablemente 

la defensa del señor Hernando Ángel ha hecho todas las maniobras jurídicas para 
que no se cumpla ese fallo (Jueves 7 de junio de 2018). 

 El Concejal Julián Andrés Acosta Cortés concluyó que al señor Hernando Ángel 
deben presionarlo de alguna manera, ya que debe respetar la ciudad, por eso 
estarían pendientes para apoyar las acciones que al respecto se realicen. 

Manifestó a los jurídicos que lo que deben reclamar es el derecho deportivo, no 
sabe mediante qué acción legal, pero es lo que deben hacer, cree que debían 

hacerle un debate a las ligas deportivas de la ciudad (Viernes 8 de junio de 2018).
 

 

 

 
 

 

 
ANSERMA (CALDAS) 

SALUD 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Octubre 9 de 2018: Acompañamiento a la Asociación de Usuarios de la Nueva EPS 

para gestionar oficina en el municipio de Anserma, más de 6.000 usuarios se 

beneficiarían y ya no tendrían que incurrir en gastos innecesarios para sus trámites.
 Julio 16 de 2018: Sesión conjunta con la Asamblea de Caldas, para tratar el tema 

de Inversión para los hospitales de Anserma.

ARMENIA (QUINDÍO) 
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BOGOTÁ D.C. 
 

Proyectos de acuerdo 

 

 P.A. 044 de11 de enero; 177 de 5 de abril y 316 de 22 de junio de 2018 “Por el cual 
se ordena implementar en el distrito capital una estrategia integral de información, 

comunicación y educación en salud para la prevención de los efectos de rayos 
ultravioleta (RUV), lesiones oculares, cutáneas y cáncer de piel”. Estado: archivados.

 P.A. 305 de 21 de junio de 2018 “Por  medio  del  cual  se  establece  bogotá 

móvil, un sistema de información, alertas y datos a disposición del ciudadano para 
la prevención en salud, y el mejoramiento de la calidad de vida y la experiencia 

ciudadana, y se dictan otras disposiciones”. Coautor con otros concejales. Estado: 
archivado.

 

Proposiciones 

 
 055 de 28 de enero de 2018 y aditiva a la 525 de 2017- Control a las cirugías 

plásticas en Bogotá D.C.

 113 de 21 de febrero - Aditiva a la proposición 029 del 2017 "Situación financiera y 
operativa de le EPS Capital Salud".

 175 de 6 de abril - Centro regulador de urgencias y servicio de ambulancias en el 
Distrito Capital.

 280 de 15 de mayo - Situación financiera y operativa de la EPS Capital Salud.
 

 376 de 19 de junio - Estrategia de prevención y atención para el fenómeno del 
suicidio en Bogotá D.C.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 En compañía de algunos concejales fuimos atendidos por el gobernador 

departamental con el propósito de tratar el tema del hospital del m/pio.

 

 Visita al gerente del hospital la misericordia en compañía de nuestra senadora con 

el propósito de escuchar las problemáticas de la entidad.

 

CALI (VALLE) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 5 de septiembre de 2018 - Acompañamos a más de 100 madres de pacientes con 
enfermedades huérfanas que realizaron plantón frente a las instalaciones la EPS

S.O.S. La manifestación tuvo como objetivo reclamar a las directivas de la EPS, la 

continuidad en los servicios de salud prestados por la entidad. Se realizó una 
denuncia acerca de la atención que reciben pacientes con enfermedades huérfanas 

en Cali y su área metropolitana, por la mala prestación de los servicios de salud que 
ponen en riesgo la vida de sus hijos. Llamamos la atención a los entes de control 
para que garanticen el derecho a la salud de los pacientes con enfermedades 

huérfanas. 
 18 de mayo de 2018 - Participación como ponente en la Primera Audiencia 

Departamental: ¡El Cáncer no es un juego de niños!

 28 de febrero de 2018 - Conmemoramos el Día Mundial de las Enfermedades 

Huérfanas o Raras junto a la Fundación Vida, Sueños y Esperanza.



 
92  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 En el tema de salud se han atendido más de 25 personas y se han realizado 20 
tutelas para la protección de sus derechos fundamentales.

 

CAMPOALEGRE (HUILA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Gestión para el acceso a citas médicas y cirugías a través de la plataforma de la 
Superintendencia de Salud, permitiendo agilizar la atención en los diferentes casos 
de salud.

 

CAQUETÁ 

 

Proposiciones 

 

 Proposición No. 110 de 29 de noviembre 2018. Mediante la cual se cita al doctor 
Jhon Ernesto Galvis Quintero, gerente de la ESE Hospital María Inmaculada, para 
que responda sobre temas inherentes a su cargo, relacionados con el SOAT, 

contratación y la crisis del hospital.

 

Reconocimientos 

 

 Noviembre 30 de 2018. Se le otorga reconocimiento en el recinto de la Corporación 
a la Policía del Departamento de Caquetá por su labor.

 

CAREPA (ANTIOQUIA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Participación en rendición de cuentas del hospital Francisco Luis Jiménez 

Martínez e intervención medio de comunicación El Pregonero Rendición de 
Cuentas hospital Francisco Luis Jiménez Martínez.

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Debates de control político 

 
 Las diferentes empresas que prestan el servicio de ambulancia en el Municipio.

 
Proposiciones 

 
 Para mejorar y fortalecer el primer nivel de atención en salud, Dosquebradas 

debe implementar UNIDADES MÓVILES DE SALUD.

 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 
Ponencias 

 

 Voto positivo al proyecto de acuerdo 017 de 2018 POR MEDIO DEL CUAL SE 

ESTABLECEN LOS LINEAMIENTOS DE LA POLITICA PÚBLICA EN MATERIA 
DE PROMOCIÓN DE LA SALUD Y PREVENCIÓN DEL CONSUMO DE
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SUSTANCIAS PSICOACTIVAS PARA NIÑOS, NIÑAS, ADOLESCENTES Y 
JOVENES DEL MUNICIPIO DE IBAGUÉ. 

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 En el SES Hospital de Caldas, se sesionó para revisar sus estados financieros y 

analizar los proyectos en benéfico de la salud de los Manizaleños.

 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 

Proposición 

 

 Proposición conjunta se invitó al gerente de las empresas promotoras de salud del 

Departamento del Putumayo, para que informen a la plenaria de la corporación 

sobre la situación actual del servicio de salud en la región (Junio 07 de 2018).

 
LA VIRGINIA 

 
Proposición 

 
 Gestión ante el gobierno departamental para la adición de 600 millones de pesos 

que el Hospital San Pedro y San Pablo requiere para atención en saludo del último 
trimestre del año 2018

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Se realizaron 7 acciones de tutela con el fin de lograr el acceso de pacientes a 

medicamentos e insumos como pañales, procedimientos médicos, atención integral, 
complementos nutricionales, transporte y alojamiento, las cuales han tenido fallo 

favorable.

 

PAUJIL (CAQUETÁ) 

 

Proyecto de acuerdo 

 
 Se aprobó el proyecto de acuerdo No. 002 POR MEDIO DEL CUAL SE ADICIONAN 

RECURSOS DEL REGIMEN SUBSIDIADO EN SALUD AL PRESUPUESTO DE 
RENTAS Y GASTOS DE INVERSION PARA LA VIGENCIA DEL 2018.

 También se aprobó el proyecto de acuerdo No 005, POR MEDIO DEL CUAL SE 

ADICONAN LAS MAYORES ASIGNACIONES SGP AL PRESUSPUESTO DE 
INGRESOS Y GASTOS DEL MUNICIPIO DE EL PAUJIL, PARA LA VIGENCIA FISCAL 

DEL 01 DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2018.
 Se aprobó el proyecto de acuerdo No 007 de 18 de mayo de 2018, POR MEDIO 

DEL CUAL SE ADICIONAL RECURSOS DEL REGIMEN SUBSIDIADO EN SAUD AL 
PRESUPUESTO DE RENTAS Y GASTOS E INVERSION PARA LA VIGENCIA 2018.

 Se aprobó el proyecto de acuerdo No 009, POR MEDIO DEL CUAL SE MODIFICA 

EL ACUERDO 002 DE 28 DE FEBRERO 2018 EN DONDE SE ADICIONARON 
RECURSOS DEL REGIMEN SUBSIDIADO EN SALUD EN EL PRESUPUESTO DE 

RENTAS Y GASTOS E INVERSION DE LA ACTUAL VIGENCIA 2018.
 Se aprobó el proyecto de acuerdo No 020 del 22 de noviembre de 2018, POR 

MEDIO DEL CUAL SE CREA UN RUBRO Y SE ADICIONAN RECURSOS DEL
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REGIMEN SUBSIDIADO EN SALUD AL PRESUPUESTO DE RENTAS Y GASTOS E 
INVERSIO PARA LA VIGENCIA DEL 2018. 

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Debates de control político 

 

 El 18 de octubre el concejal Dulis Urrea realizó un debate de control político cuyo 

objetivo fue solicitar a la Oficina Asesora de Planeación la realización de un estudio 

socioeconómico con las 43.857 personas que actualmente ya están encuestadas y 
se analice si es compatible con la metodología propuesta desde nivel nacional.

 

Pronunciamientos 
 

 El diputado Oscar Manuel en vista del modelo de contratación de Asmetsalud 
con la red pública del departamento, citó a una mesa de trabajo mediante la 

cual se lograron importantes acuerdos en beneficio de la red publica del 
departamento y los usuarios. Participaron gerentes de las E.S.E del norte del 
Cauca y el director de Asmetsalud, doctor Adolfo Aguilar.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Abril 30 de 2018. Con respecto a la problemática del servicio de urgencias del 
Hospital San José, propuso en Bancada la creación de una mesa técnica que estaría 
conformada por el Ministerio Público, Defensoría del Pueblo, médicos, la gerencia 

del hospital y los concejales.

 

QUIBDÓ 

 

Iniciativas 

 
 Se implementaron acciones para evitar el cierre de algunos puestos de salud en el 

municipio de Quibdó.

 
Debates de Control Político 

 
 Citación a control político al secretario de salud, con la finalidad de que rindiera 

informe del estado en que se encontraban los puestos de salud y la determinación 
que conllevo a la toma de decisión para el cierre de los mismos.

 Inconformidad en la prestación del servicio.

 
Trabajo con la comunidad 

 
 Reunión con la comunidad para que conocieran la problemática de salud, y apoyaran 

a través de pronunciamientos el no cierre de los centros, y solicitaran, por el 
contrario, la ampliación de cobertura y mejoramiento de la infraestructura física y el 

restablecimiento de una buena atención hacia la comunidad.

 

QUINDÍO 

 

Pronunciamientos 

 
 Seguimiento al proceso que se debatió en el año 2017 en defensa de los Hospitales 

de La Tebaida, Calarcá, Pijao, Génova y Buenavista, visualizando y procurando
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solucionar dificultades administrativas y financieras que ponen en riesgo la 
prestación y atención del servicio de salud a la ciudadanía en general. 

 

RISARALDA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Direccionamiento y acompañamiento a familias del departamento, para que puedan 

ser atendidas en el Hospital San Jorge, a través de la Personería y la 

Superintendencia de Salud.

 Al recinto de la Asamblea Departamental se citó a la Secretaría de Salud 

Departamental y a la Gerente del Hospital San Jorge y a su equipo de trabajo, para 

debatir la delicada situación financiera por la que atraviesa el hospital más 

importante del Departamento llamado San Jorge, y se le pidió al señor gobernador 

analizar con lupa el desempeño del Hospital San Jorge, porque si ésta entidad entra 

en crisis, todo el departamento y sectores aledaños entrarían en crisis de la salud, 

por cuanto este centro hospitalario es el que atienen a la mayor cantidad de 

pacientes frente a los otros hospitales, y sería gravísimo que esto sucediera, iniciaría 

una crisis de salud pública en el departamento.

 

SEVILLA (VALLE) 

 
 Atención personalizada a la comunidad – realización de ciento cincuenta (150) 

derechos de petición y ochenta (80) acciones de tutela para la garantía de derechos 
y el acceso oportuno e integral a los servicios de salud, gestión mediante la cual se 

beneficiaron doscientas treinta (230) personas.
 Realización de treinta (30) acciones de tutela con el fin de lograr el acceso de 

pacientes a medicamentos e insumos como pañales, procedimientos médicos, 

atención integral, complementos nutricionales, transporte y alojamiento, las cuales 
han tenido fallo favorable.

 

SANTANDER DE QUILICHAO 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Proyecto de acuerdo por el cual se da un comodato de una ambulancia de placas 

OVR 011 la cual quedara identificada con el logo de bomberos M-31, la cual es del 

municipio a la entidad de bomberos voluntarios para ser utilizado en el corregimiento 
de mondomo como unidad de rescate. Toyota 4x4 tipo campero.

 
Proposición 

 
 Proposición citación Asmet salud eps para que rinda informe sobre el impacto del 

oficio DIR-CAU-183 del 09 enero de 2018, donde toma la decisión el no volver a 
contratar con el hospital francisco de paula Santander para la atención de 100 mil 
usuarios: Puerto Tejada, Suarez, Buenos Aires, Santander, caloto, corinto, miranda, 
padilla y Villarrica.

 Proposión debate Asmet salud y Hospital Francisco de Paula Santander, 

manifestamos “nadie está obligado a la imposible” no se justifica que ASMET que se 
constituyó para 11 mil usuarios en el norte siendo 2000 mil usuarios, afectados a 

estar obligados a viajar a Cali para hacer atendido.
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 Debate ASMET SALUD dejamos constancia que es necesario se revise la contratación 

por sistema de pago fijo global, ya que obligara que 108 mil usuarios de ASMET 

salud mediante el Oficio DIR-CAU-183 del 09 enero de 2018, donde toma la decisión 
el no volver a contratar con el hospital francisco de paula Santander para la atención 

de 100 mil usuarios: Puerto Tejada, Suarez, Buenos Aires, Santander, caloto, 
corinto, miranda, padilla y Villarrica.

 Debate de Quilisalud ese que el Asmet salud no está obligada a lo imposible. Ciento 

ocho mil usuarios en el norte del cauca siendo 20mil usuarios de nuestro municipio 
afectados que generan traslado a la ciudad de cali valle, afectando el acceso al 

derecho fundamental a la salud en el territorio, ya que contratan con el hospital local 
francisco de paula Santander, hecho que afecta a los usuarios y a la entidad de 
salud, ya que el 40% de presupuesto del hospital, el pago fijo prospectivo golpea la 

contratación con el hospital y dejamos constancia que QUILISALUD que presta el 
primer nivel y contrata con ASMET no vaya afectar tal acceso a la salud de nuestra 

gente del régimen subsidiado.
 Asmet salud está afectando el acceso al derecho fundamental a la salud de los norte 

caucanos.

 
Pronunciamientos 

 
 Pronunciamiento con respecto a Asmet salud se está obligando tener que asumir los 

gastos de transporte del paciente y acompañante.

 

TOLIMA 

 
Ordenanzas 

 
 Aprobé la Ordenanza número 006 del 5 de junio de 2018

“Por medio de la cual se crea el comité de atención integral a la población con 

discapacidad y se dictan otras disposiciones” 
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Gestión de encuentro entre trabajadores de los Hospitales Públicos del 

Departamento y Contraloría Departamental, solicitando acciones contundentes de 
control frente al no pago de servicios prestados de las EPS.

 Realización Mesa Técnica, analisis situación financiera del Hospital Federico Lleras.

 

VALLE 

 
Debates de Control Político 

 

 Verificación de las metas de producto diseñadas para el Plan Departamental de 

Salud, en el marco de la discusión del Plan de Desarrollo 2016 – 2019 “El Valle esta 
en Vos”.

 

Trabajo con la comunidad 

 

 Mesa para la construcción del plan departamental de cáncer en el valle del cauca, 

liderada por tres diputados del departamento de los partido Conservador, Liberal y 
Partido MIRA.

 Mesa Departamental para la construcción de las acciones de Lucha contra el 
cáncer quedará plasmada en un plan departamental.

Debate de control político 
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Septiembre 30 de 2018. En compañía con lider comunitaria del barrio el Turin y la 
Secretaría de Salud del Municipio, se realizó una jornada de salud, en donde se 
beneficiaron también las comunidades de San Diego y Bellavista.

 Septiembre 18 de 2018. El Concejal en compañía de la Senadora Aydee Lizarazo 
Cubillos y el Director Político del Partido MIRA, visitaron el hospital San Antonio de 

Villamaría, con el ánimo de entender la situación y buscar soluciones a la 
problemática que enfrenta actualmente.

 

 

 
 

EDUCACIÓN 
 
 

ANSERMA (CALDAS) 

 

 005 de 2018: Para tratar todo lo concerniente con el decreto 1844 de 2018 emanado 
de la Presidencia de la República, relacionado con la entrega, distribución o 

comercialización de drogas o sustancias prohibidas. De igual manera conocer el 
trabajo que viene adelantando la policía de infancia y adolescencia en los colegios.

 

BOGOTÁ D.C. 

 
Proyectos de acuerdo 

 

 P.A. 048 de 11 de enero; 178 de 5 de abril y 314 de 22 de junio de 2018 “Por medio 
del cual se ordena establecer una estrategia para promover el ingreso a las 

instituciones de educación superior, en las modalidades técnica, tecnológica y 
universitaria a los bachilleres de los estratos 1, 2 y 3 de la población afrocolombiana 
egresados del sistema educativo oficial de bogotá”. Estado: archivados.

 P.A. 051 de 11 de enero; 175 de 5 de abril y 313 de 22 de junio de 2018 "Por el cual 
se adoptan medidas complementarias para garantizar el derecho a la educación 
superior a víctimas del conflicto armado interno". Estado: archivados.

 

Proposiciones 

 

 040 de 24 de enero de 2018- aditiva a la no. 60 de 2017 “Seguimiento al programa 
Bogotá Bilingüe: acciones y ejecución presupuestal”

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Proyectos de acuerdo 

 

 Acuerdo: “POR EL CUAL SE MODIFICAN PARCIALMENTE DISPOSICIONES 

CONTENIDAS EN LOS NUMERALES 4.1.3 PROGRAMA UNA INSTITUCION AL 
SERVICIO DE LA COMUNIDAD, Y 4.1.3.1 SUBPROGRAMA 

FORTALECIMIENTO RESPUESTA. (Voto positivo)

VILLAMARÍA (CALDAS) 
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 Acuerdo: "POR MEDIO DEL CUAL SE ADICIONA EL ARTICULO 4 DEL 
ACUERDO MUNICIPAL017 DEL 26 DE JUNIO DE 2012". (Voto positivo)

 
CALI (VALLE) 

 

Proposiciones 

 
● 20 de Abril de 2018 - Constancia sobre las irregularidades que se presentan en los 

colegios públicos de la ciudad. El déficit de maestros para cubrir la demanda 
educativa, deterioro de las baterías sanitarias de los colegios, y algunos problemas 

con el plan de Alimentación Escolar "PAE". 

 

CAMPOALEGRE (HUILA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Capacitación a través de cursos técnicos para la comunidad por medio de la gestión 

y promoción de las diferentes entidades de formación para aumentar el desempeño 
en el ámbito laboral.

 

CAQUETÁ 

 

Proposiciones 

 

 Proposición No. 112 de 2018 de 27 de noviembre de 2018. Mediante la cual se hace 

un reconocimiento especial a cuatro docentes del municipio de Solano, quienes se 
han desempeñado en el sector educativo por más de 28 años y que por sus 

cualidades humanas, académicas, su dedicación y esfuerzo han demostrado que la 
integralidad es parte de la formación.

 Proposición No. 064 de 2018. Mediante la cual se le solicita a la Secretaria de 
Educación Departamental un informe detallado, con corte a 25 de octubre de 2018, 

de las actividades ejecutadas según el cronograma establecido en el marco del 
proyecto “Fortalecimiento de competencias comunicativas en idioma ingles de 
docentes y estudiantes de los grados 8, 9, 10 y 11 de las Instituciones Educativas 

Oficiales del departamento del Caquetá.

 

CAREPA (ANTIOQUIA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Gestión ante el SENA-SER de $25.000.000 - capacitación de emprendedores 
artesanales para el procesamiento de frutas y hortalizas. Se beneficiaron 30 
personas.

 Gestión ante el SENA-SER de $25.000.000- curso de emprendimiento en 
comercialización y producción de pollos de engorde. Se beneficiaron 30 

personas.
 Gestión ante el SENA_SER de $50.000.000– curso de elaboración de accesorios 

artesanales con recursos naturales de la región. Se beneficiaron 60 personas.
 Gestión de kits escolares vereda Canal1 y vereda Nueva Esperanza.

 Gestión Seminario en formulación de proyectos con la ESAP. Se beneficiaron 35.
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 Gestión ante el SENA-SER de $25.000.000 – curso de emprendimiento artesanal 
para la transformación de alimentos, vereda el Naranjal. Se beneficiaron 30 

personas.
 Participación de Capacitación en contratación ESAP.

 Participación en el taller sobre masculinidades con la Gobernación de Antioquia.

 Participación en talleres para construir tesis de grado de maestría sobre la libertad 
religiosa y de culto.

 Gestión ante el SENA-SER de $25.000.000 – curso de transformación de alimentos. 
Se beneficiaron 30 personas.

 Gestión de diplomado en planeación territorial con la ESAP.

 Participación en Foro de piscicultura.

 Participación en reunión con los docentes de la Corporación Enseña por Colombia.

 Participación de la graduación de los talleres dictados por el SENA.

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Debates de control político 

 
 Buscar soluciones a la problemática que se evidencia en las instituciones 

educativas referentes a la seguridad alimentaria.
 

Proposiciones 

 
 Seguir implementando el bilingüismo en todas las instituciones educativas.

 Solicitar soluciones afirmativas y contundentes para los niños y niñas estudiantes 
de la institución educativa la aurora.

 Mejorar la infraestructura de los colegios.

 Proposición a los estudiantes del SENA para que el área metropolitana les coloque 

busetas para su transporte mientras se soluciona la problemática con megabus.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Acompañamiento a padres y estudiantes para solucionar diferentes problemáticas 
que se presentan en las instituciones educativas con la secretaria de educación del 

Municipio.
 Información sobre el estado de las instituciones educativas del Municipio de 

Dosquebradas.

 

LA VIRGINIA 

 
Debates de Control Político 

 
 Secretaria de Educación Departamental, rectores de los colegios, Ministerio de 

Educación, Consorcio Mota Engil, contratiempos Construcción colegios del Municipio 
de la Virginia

 
Proposiciones 

 

 Solicitud al gobierno departamental y nacional la construcción de los tres Colegios 

que se necesitan en el municipio del cual uno de ellos fue demolido y a la fecha no 
se presentan avances de su construcción.
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 Acompañamiento a los estudiantes de los Colegios, Administración Municipal, en las 

diferentes reuniones que aún no avanzan en sus procesos de construcción.

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Votamos positivamente el Proyecto de Acuerdo 121 de 2018 mediante el cual se 

estableció la estampilla Pro Universidad de Caldas y Pro Universidad Nacional.

 
Debates de control político 

 

 Debate para analizar la situación de expendio de drogas en los colegios de la ciudad

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Visita del Concejal y colegas del Concejo Municipal a la Institución Educativa la 

Asunción para interarctuar con los estudiantes y gobiernos de Aula, como 
oportunidad reciban una lección de ciudadanía y de democracia. Asimismo escuchar 

sus necesidades.
 Asistió a la inauguración de Centro Cultural Rogelio Salmona de la Universidad de 

Caldas, que considera como una obra magnífica para la Educación en la Ciudad y 
región.

 Entrega de kits escolares a niños de barrios vulnerables de las diferentes comunas 
de Manizales.

 

QUINDÍO 

 

Pronunciamientos 

 
 Pronunciamiento frente a las irregularidades que se vienen presentando en el 

programa PAE en los diferentes municipios del departamento del Quindío.

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 
Iniciativas 

 
 Mesa de trabajo con el equipo de la Secretaria de educación municipal, Miembros 

de la Personería, Defensoría del Pueblo, Defensoria del Pueblo y habitantes de la 
comunidad y el cuerpo de profesores de la I.E.Jorge Isaac sede MI ESFUERZOS; se 
logró que se asignaran recursos para la reparación; y se dejó compromiso para la 
reapertura del colegio JORGE ISAAC RODRIGUEZ sede mis esfuerzos en Quibdó.

 Se adelantaron acciones para evitar que niños y niñas de algunos colegios se le 

vulneren el derecho a la educación en el municipio de Quibdó.

Trabajo con la comunidad 
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Apoyo y acompañamiento al Gobernador en la entrega de la Institución 
Educativa Guática, con una inversión de $800 millones, el cual benefició a gran 
parte de la población estudiantil de aquel municipio.

 Acompañamos el Proyecto de Ordenanza para que por medio de Vigencias 
Futuras Ordinarias, se asegurará la atención en el Programa de Alimentación 

Escolar PAE, y los niños del Departamento tengan asegurada su alimentación 
escolar desde el primer día de clases. Ésta iniciativa fue propuesta por el 
diputado Geovany Londoño en plenaria de la Asamblea Departamental.

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Debates de control político 

 

 El concejal Diego Alegría realizó en el mes de diciembre el debate de control político 

al Programa de Alimentación Escolar, en donde se realizaron unas recomendaciones 
a la Secretaría de Educación.

 

Ponencias 

 

 Proyecto de Ordenanza “Por la cual se autoriza al Gobernador del Departamento del 

Cauca a comprometer vigencias futuras ordinarias para garantizar la continuidad en 

la ejecución del proyecto Fortalecimiento de la Educación Inicial II en el 
Departamento del Cauca”

 Voto positivo al proyecto de Acuerdo por medio del cual se crea la biblioteca pública 
municipal de Popayán.

 Voto positvo Proyecto de Acuerdo No. 29 por el cual se autoriza al señor Alcalde del 
municipio de Popayán, ceder a título gratuito un área de 8.279 metros cuadrados de 
la bien inmueble propiedad del municipio, identificado con matrícula inmobiliaria No. 

120-203142 a favor del Servicio Nacional de Aprendizaje Sena para la 
implementación de la Tecno Academia y el Tecno Parque para el municipio de 

Popayán.
 Voto positivo al proyecto de Acuerdo No. 39 por el cual se modifica el presupuesto 

de ingresos y gastos del municipio de Popayán de la vigencia 2018 con la 
incorporación de recursos sector educación y salud.

 Voto positivo al proyecto de Acuerdo No. 51 por el cual se modifica el presupuesto 

de ingresos y gastos del municipio de Popayán de la vigencia 2018, con la 
incorporación de recursos sector educación – SGP.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 El concejal Diego Alegría realizó acompañamiento a la vereda de Pisojé Alto para 

que tuviera acceso a la educación niños y adultos mayores de este sector. Se logró 
mantener el transporte escolar en esta zona.

 Con el fin de promover el ingreso a la educación de los niños de Pueblillo, el concejal 
Diego Alegría realizó jornadas de donaciones de cuadernos, en compañía de la edil 
Adriana Brand.

RISARALDA 



102  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Debates de control político 

 

 Debate por la No Deserción Escolar al que asistió el director del núcleo educativo 
de Sevilla y rectores de las diferentes instituciones educativas del municipio.

 

Proposiciones 

 

 Invitación a sesión especial en el concejo municipal al GAGEN (Grupo de Apoyo 
a la Gestión Educativa Municipal), rectores de instituciones educativas y a la 
secretaría de salud que maneja el tema educativo para abordar la problemática 

de deserción escolar presentada en el municipio. (Proposición aprobada).

 

TOLIMA 

 

Ordenanzas 

 
 Aprobé la Ordenanza número 014 del 27 de noviembre de 2018

“Por la cual se autoriza al gobernador del departamento del Tolima para la asunción 
de compromisos y obligaciones con cargo a vigencias futuras ordinarias de ejecución 

para la vigencia 2019, para desarrollar programas estratégicos del plan de desarrollo 
“soluciones que transforman” cargo de la secretaria de educación y cultura del 
Tolima. 

 Aprobé la Ordenanza número 017 del 5 de diciembre de 2018

“Por la cual se autoriza al Gobernador del departamento del Tolima para la asunción 

de compromisos y obligaciones con cargo a vigencias futuras ordinarias para las 
vigencias 2019,2020, 2021 y 2022, con el propósito de desarrollar programas 
estratégicos del plan de desarrollo “soluciones que transforman” a cargo de la 

secretaria de educación y cultura del Tolima” 
 Aprobé la Ordenanza número 018 del 5 de diciembre de 2018

“Por la cual se autoriza al gobernador del departamento del Tolima para la asunción 

de compromisos y obligaciones con cargo a vigencias futuras ordinarias de ejecución 
para la vigencia 2019, para desarrollar programas estratégicos del plan de desarrollo 

“soluciones que transforman” cargo de la secretaria de educación y cultura del 
Tolima” 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Encuentro con comunidad educativa y gobierno, frente a las necesidades de la 

Institución Educativa Arango Toro de Libano.

 Participación en la apertura del Megacolegio de Saldaña. Con la intención de que sea 
un Centro de Educación Superior para el Sur Oriente del Tolima.

 Pronunciamiento en contra del bloqueo de vías en Ibagué, por parte de estudiantes 
de la Universidad del Tolima. Haciendo un balance de los nuevos recursos 
garantizados para la institución vía transferencias departamentales.

 

VALLE 

 
Gestión y trabajo con la Comunidad. 

 

 Universidad del Pacífico condecora a diputado ramiro rivera villa del Partido MIRA, 
la prestigiosa universidad del pacífico con sede en buenaventura, le entregó la 

máxima distinción al diputado por su incondicional aporte en la educación y en la 
aprobación de la ordenanza que adopta la estampilla Omar Barona Murillo

SEVILLA- (VALLE) 



103  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Universidad Santiago de Cali invita a la diputación del Partido MIRA y hace 
presentación del portafolio de proyectos, asesorías y consultorías

 
 Inauguran restaurante escolar en la zona rural de Calima el Darién con gestión de 

la Diputación de MIRA, Empresarios y el Concejal Francisco Hurtado del Partido 
MIRA en ese municipio.

 
 

 

 

IDENTIDAD 
 
 

ANSERMA (CALDAS) 

 

Acuerdos 

 
 Julio 5 de 2018: Participación en la Conmemoración del Día de la Libertad Religiosa 

en Anserma, en donde se socializaron los logros del Comité de Libertad Religiosa 
creado hace 2 años a través de Acuerdo Municipal.

 

BOGOTÁ D.C. 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 P.A. 264 de 11 de mayo y 311 de 22 de juniode 2018 "Por el cual se institucionaliza 

la Semana Distrital de la Libertad Religiosa y se dictan otras disposiciones”. Estado: 
archivado.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Acuerdo: (POR EL CUAL SE MODIFICA PARCIALMENTE EL ARTICULO 4° DEL 

ACUERDO 001 DE MARZO 01 DE 2016 "POR MEDIO DEL CUAL SE CREA EL COMITÉ 
MUNICIPAL DE LIBERTAD RELIGIOSA Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES " ) 

(voto positivo)
 
 

CAREPA (ANTIOQUIA) 

 

 Ponencia en 1er Foro Conmemorativo del Día Nacional de la Libertad 
Religiosa. Participación Líderes de las Congregaciones Religiosas de la Localidad. 

Este foro fue convocado por la Administración Municipal de Carepa y el Comité 
Municipal de Libertad Religiosa.

 

CHINCHINÁ (CALDAS) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Proyecto de acuerdo por medio del cual adopta política pública de libertad religiosa 

y de cultos en el municipio ,iniciativa del partido MIRA.
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 Se presentó proyecto de acuerdo 013 Por medio del cual se establecen los 
lineamientos de la política pública integral de libertad religiosa y de cultos del 

municipio de Chinchiná.
 Se presentó proyecto de acuerdo 011 Por medio del cual se adopta la política 

pública integral de libertad religiosa y de cultos. INICIATIVA MIRA APROBADO
 

Acuerdos 

 

 Acuerdo 007de Julio 16 de 2018 "Por medio del cual se establecen los lineamientos 

de la política integral de libertad religiosa y de cultos del municipio de chinchiná y 

se dictan otras disposiciones"
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Agosto 25 de 2018: Firma ante la comunidad la adopción de la política pública 
integral de la libertad religiosa y de cultos, liderada por Mira.

 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 

Pronunciamientos 

 
 Debate realizado a la Secretaría de Cultura, el día 13 de Junio, donde se manifiesta 

la necesidad de realizar todos los actos de supervisión a la licitación para el desarollo 
del Festival Folclórico Colombiano.

 Trabajo en equipo con la administración para mostrar y enfatizar la importancia del 
a los turistas una ciudad agradable, adicionalmente impulsar el turismo en estas 
festividades.

 
Ponencias 

 
 Ponente del proyecto de acuerdo 056 del 2018, “Por medio del cual se crea la 

política pública de libertad de culto y religión del municipio de Ibagué 2019-2029, 
di ponencia positiva. Este proyecto se aprobó por el concejo de Ibagué.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Acompañamiento en el lanzamiento de la política pública de Libertad de Culto y 

Religión del municipio de Ibagué 2019-2029, en este evento se contó con el 
acompañamiento de varios líderes religiosos, evento organizado por la 

administración municipal.

 

LA DORADA (CALDAS) 

 
Votaciones 

 

 Se votó positivo el acuerdo 031 de 2018 por medio del cual se crea el Comité de 

Libertad Religiosa.

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Septiembre 7 de 2018. Participó en el II Congreso Internacional: Diversidad de 

creencias y de sentido en una sociedad plural,celebrado en Santiago de Chile.
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 Abril 10 de 2018. Se le dió un reconocimiento al Concejal por parte de la Asociación 
de Ministros Cristianos de Caldas por haber promovido la Política Pública de Libertad 
Religiosa dentro del Plan de Desarrollo del Municipio de Manizales.

 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 

Proposiciones 

 
 Proposición número 07 de abril 24 de 2018, ante la corporación escuchar al Director 

de la cárcel de Mocoa, al Secretario de Desarrollo Social del departamento, al 
director de la Fiscalía del Putumayo, frente a la problemática del cierre de la cárcel 
de Mocoa, logrando la visita del Ministro de Justicia y del Derecho el Dr Enrique Gil 
al municipio para buscar soluciones.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Recorrido a parte del cauce de la quebrada taruca de Mocoa en compañía de las 

instituciones para revisar todo el sistema de alertas tempranas instalado, con el fin 
de dar un parte de tranquilidad a todos los Mocoanos (Mayo del 2018).

 Apoyo desde la región el debate en comisión segunda propuesto por la representante 
Ana Paola Agudelo sobre la reconstrucción de Mocoa, exigiendo al Gobierno Nacional 
una respuesta eficiente en la ejecución de los recursos destinados al proceso de la 

reconstrucción (Junio de 2018).
 Celebración en Mocoa Putumayo mediante Acto público los cumpleaños número 18 

de Partido Político Mira (Agosto de 2018).
 Visita a los municipios de San Miguel, Valle del Guamuez, Orito y Puerto Asís, 

organizando con los líderes el trabajo político- comunitario del Partido Político Mira.

 Durante los meses de Agosto y septiembre se hizo un pronunciamiento de rechazo 
por las amenazas de colegas, líderes sociales y periodistas ante los medios de 

comunicación y ante las autoridades competentes del orden Departamental para que 
tomen las medidas de protección a la vidas de todos los amenazados, al igual que 
se denunció ante la fiscalía y policía las diferentes amenazas contra nuestra 

integridad (Agosto de 2018).

 Audiencia pública en Mocoa putumayo sobre la reconstrucción de la misma, nos 

acompañó la Senadora Ana Paola Agudelo, la comisión segunda del Senado, 
entidades del estado del orden Nacional, Departamental y Municipal. logrando 

reunir a los Mocoanos para escuchar sus propuestas, inquietudes, denuncias, 
sugerencia, quejas y peticiones, audiencia que los Mocoanos deseaban tener para 

ser escuchados (Octubre).

 

PEREIRA (RISARALDA) 

 
Ponencias 

 

 Proyecto de Acuerdo No 25 del 2018 Por medio del cual se autoriza al Alcalde 

Municipal de Pereira para la asunción de compromisos y obligaciones que 
afectan presupuesto de vigencia futura ordinaria con el fin de adelantar “el 
proceso para la contratación del “SERVICIO DE VIGILANCIA PRIVADA, 

PARA LAS DIFERENTES DEPENDENCIAS Y SITIOS DE TRABAJO 
ASIGNADOS POR LA ADMINISTRACION CENTRAL DEL MUNICIPIO DE 

PEREIRA, EN LAS MODALIDADES DEMEDIOS TECNOLOGICOS, CON 
ARMA, SIN ARMA Y CANINA”.

Reconocimientos 
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 Proyecto de Acuerdo No 35 del 2018 “POR MEDIO DEL CUAL SE ADICIONA 
UN CAPITULO AL TITULO II DEL LIBRO I DEL ESTATUTO TRIBUTARIO 

MUNICIPAL – ACUERDO 29 DE 2015, DENOMINADO ESTAMPILLA - 
UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE PEREIRA HACIA, EL TERCER MILENIO- 
EN EL MUNICIPIO DE PEREIRA”.

 Proyecto de Acuerdo No 53 del 2018 “Por medio del cual se autoriza al 
Alcalde Municipal de Pereira para la asunción de compromisos y 

obligaciones que afectan presupuesto de vigencia futura excepcional 
con el fin de adelantar los procesos para la contratación de la prestación 
del servicio de apoyo para los establecimientos educativos oficiales del 

Municipio de Pereira para la vigencia 2019"
 Proyecto de Acuerdo No 58 del 2018 “Por medio del cual se autoriza al 

Alcalde Municipal de Pereira para la asunción de compromisos y 
obligaciones que afectan presupuesto de vigencia futura ordinaria, con 
el fin de adelantar el proceso de contratación para la dotación de 

herramientas tecnológicas interactivas y la implementación de 
ambientes integrados para la gestión de aprendizaje significativo en los 

establecimientos educativos oficiales de la ciudad de Pereira”
 Proyecto de Acuerdo No 64 del 2018 “Por medio del cual se modifica el 

Acuerdo 29 de 2015 “POR MEDIO DEL CUAL SE ADOPTA EL ESTATUTO 
TRIBUTARIO MUNICIPAL”

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Convocatoria y realización de reuniones periódicas con dirigentes de las diferentes 
organizaciones religiosas del municipio, con el fin de buscar apoyo y fomentar la 
participación en el proceso de formulación de la creación del Comité de Libertad 

Religiosa y de Culto en el municipio, el cual se creó mediante Decreto firmado por 
el Alcalde.

 Conmemoración del Día Nacional de la Libertad Religiosa, de Culto y de Conciencia, 
y socialización de la Política Pública de Libertad Religiosa y de Cultos.

 Participación en evento organizado por la Gobernación de Risaralda en el marco de 

la Política Pública de Libertad Religiosa y de Cultos.
 Voto positivo a proyecto de Acuerdo 45 de 2018 presentado por la Personería de 

Pereira, en el cual se promueve a Pereira como ciudad libre de discriminación 
religiosa y se dictan otras disposiciones. (trabajo realizado en conjunto con el 
Partido, con el proposito de que la Personería se empodere y se una a este tema tan 
importante)

 

 
POPAYÁN (CAUCA) 

 

Iniciativas 

 

 Se promovió la socialización de parte de la consultoría encargada de elaborar la 

política pública de libertad religiosa, para sensibilizar a los diputados de la 
importancia de la política pública. Actualmente la Política pública esta formulada y 

lista para su presentación a la Asamblea Departamental.
 Se ha hecho el respectivo seguimiento al cumplimiento de los acuerdos 

programáticos en el tema de libertad religiosa, se han llevado a cabo reuniones con 

alcaldes y líderes religiosos para ajustar, incentivar y acompañar su implementación 
en los diferentes municipios del departamento.
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 Participación del Conversatorio para aportar a la construcción de la política pública 
de libertad religiosa, en el cual participaron distintas organizaciones religiosas del 
departamento y Gobernación del Cauca.

 

RISARALDA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Se ha adelantado el proceso de Libertad Religiosa en el Departamento, y ya 

oficialmente se han conformado los siguientes comités de Libertad Religiosa:
 El Comité Departamental
 Santa Rosa De Cabal
 Pereira

 La Virginia
 Quinchía

 La Celia

 
 En cuanto a los Acuerdos Municipales, después de tener un acercamiento importante 

con los Alcaldes y los Concejales de los respectivos municipios, se ha logrado la 
aprobación de los Acuerdos, en los siguientes Municipios:

 Apía
 Guática

 En los municipios restantes se han tenido diferentes espacios de participación en los 

Concejos y se ha expuesto a los Alcaldes el tema de Libertad Religiosa, los procesos 
han ido avanzando y esperamos que en este año se puedan completar los demás 
municipios.

 Añadido a esto a nivel Departamental y en los Municipios, el Partido MIRA es el 
referente que ha abanderado en el tema de Libertad Religiosa, y se ha tenido una 

proximidad con las diferentes entidades religiosas de la localidad.
 Los líderes religiosos reconocen el liderazgo del Partido MIRA con respecto a este 

tema y se ha concientizado de la importancia del mismo.
 Delegada del Ministerio del Interior asistió al evento de libertad religiosa en Pereira 

para socializar la Política Pública Nacional de Libertad de Culto, y la forma de 

implementarla en el departamento y municipios, con la asistencia de los delegados 
de las entidades religiosas.

 Con la compañía del Alcalde de Pereira y el delegado del Gobernador, se conmemoró 
el día nacional de la Libertad Religiosa, con las diferentes entidades religiosas 
ubicadas en el Departamento.

 Se Adoptó la Política Pública de Libertad Religiosa y de Culto en Pereira, para 
promover la tolerancia y el respeto en la sociedad.

 

QUINDÍO 

 

Iniciaivas 

 
 Al cierre del periodo 2018 y en cumplimiento de ordenanza, se Propuso 

condecoración al Viceministro de Trabajo Doctor CARLOS ALBERTO BAENA, y la 
Senadora AYDEE LIZARAZO CUBILLOS, por trabajo en beneficio de la Población de 

Departamento del Quindío.

Gestión y trabajo con la comunidad 
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 Apoyo a la Mesa Técnica Interrelig iosa del Quindío.

 Seguimiento a la ordenanza de Creación del Comité Departamental de Libertad 
Religiosa, Culto y Conciencia.

 Acompañamiento y apoyo a los Comités Municipales de Libertad Religiosa, Culto y 
Conciencia.

 

RISARALDA (CALDAS) 

 
Pronunciamientos 

 

 El Partido Político MIRA se pronuncio  acerca  del  PROYECTO DE  ACUERDO 
EOT 2018-2019 DEL MUNICIPIO DE RISARALDA CALDAS, por medio del cual 
se busca aprobar el Esquema de Ordenamiento Territorial, ya que nuestro voto fue 

negativo para su aprobación debido a dos puntos a resaltar: 1) en este plan de 
ordenamiento territorial hay un artículo donde quedó plasmado para las iglesias 

sean católicas o cristianas la exigencia de parqueadero. Lo que se dificulta para la 
mayoría de las iglesias del municipio debido a que no se cuentan con estas áreas 
específicas para implementarlos. 2) Luego de consultar con el nivel departamental 

se concluyó que se podría llegar una ilegalidad debido a que no se realizó Cabildo 
Abierto lo que hace que el proyecto este viciado , conforme a lo que dice la ley 17-

53 de 2015 del Plan Nacional de Desarrollo , en donde en el artículo 91 esta que “ 
LOS CONCEJOS MUNICIPALES Y DISTRITALES DE CONFORMIDAD CON LO 
ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 81 DE LA LEY 134 DE 1994 CELEBRAN 

OBLIGATORIAMENTE UN CABILDO ABIERTO PREVIO PARA EL ESTUDIO Y ANALISIS 
AL PROYECTO DE AJUSTE DEL PLAN DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL”.

 

SEVILLA- (VALLE) 

 
Ponencias 

 
 Ponencia proyecto de acuerdo por medio del cual se adopta la Política Pública de 

Libertad Religiosa, de Culto y de Conciencia en el municipio de Sevilla Valle del 
Cauca. (Ponencia Positiva)

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Convocatoria y realización de reuniones periódicas con dirigentes de las diferentes 
organizaciones religiosas del municipio y apoyo y participación en el proceso de 
formulación de la Política Pública de Libertad Religiosa.

 Conmemoración del Día Nacional de la Libertad Religiosa, de Culto y de Conciencia, 
y socialización del proyecto de acuerdo por medio del cual se adopta la Política 

Pública de Libertad Religiosa en el municipio de Sevilla.

 Participación en evento académico organizado por la gobernación del Valle del Cauca 

para conmemorar el día nacional de la Libertad Religiosa el cual se denominó 
“Diálogo Interreligioso: Recortes de Realidad”, llevado a cabo en la ciudad de 
Santiago de Cali.

 Apoyo y asesoría al comité de Libertad Religiosa del municipio de Sevilla Valle para 
la construcción de su reglamento interno.

 Participación en el foro de divulgación del acuerdo # 005 del 30 de junio de 2018 
por medio del cual se adopta la política pública de Libertad Religiosa de Culto y de 
Conciencia, que contó con la participación de la magíster en derecho constitucional 

Juliana Sánchez Vallejo.

Gestión y trabajo con la comunidad 
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Gestión y trabajo con la comuniad 

 

 Realización de Mesa Técnica para conocer de fondo el plan de acción que desarrollará 
el proceso de formulación del diagnóstico y planteamiento de la Política Pública 
Departamental de Libertad Religiosa.

 Presencia en encuentro de socialización y análisis del Decreto que creará en el 
Municipio de Palocabildo el Comité Municipal de Libertad Religiosa.

 Participe en encuentro con el Ministerio del Interior involucrando al sector religioso 
del Tolima en gestión de proyectos sociales para comunidades. Preámbulo a la 
construcción de la Política de Libertad Religiosa en el Tolima.

 Gestione la creación oficial del Comité Multireligioso de Libertad religiosa del Tolima.

 Ponente del Proyecto de Ordenanza número 021 de 2018 aprobado en segundo 
debate en sesión del 9 de diciembre:

 “Por la cual se crea la politica publica de libertad de religión y culto en el Tolima 
2018-2019 y se dictan otras disposiciones”.

 
 

VALLE 
 

Iniciativas 

 
 Aprobación del Proyecto de Acuerdo de Libertad religiosa en el municipio de Palmira 

con el apoyo de la Diputación del Partido
 MIRA y los lideres locales del Partido MIRA en el municipio. Noviembre de 2018.

 Aprobación del Proyecto de Acuerdo de Libertad religiosa en el municipio de Yumbo 
con el apoyo de la Diputación del Partido MIRA y los lideres locales del Partido MIRA 
en el municipio. Noviembre de 2018.

 
Trabajo con la comunidad 

 

 Participación de la Bancada de MIRA en el conversatorio departamental - 
Un compromiso público en el unidos por la familia, la niñez es primero – liderada 

por la Gobernación del Valle y el Comité Departamental de Libertad Religiosa del 
departamento.

 Gobernación del valle celebra el día nacional de la libertad religiosa con la apertura 
de la Dra. Lorena de los ríos del ministerio del interior, la Dra. Sandra de las lajas 

de la gobernación del valle y el diputado ramiro rivera del Partido Mira, se inició la 
celebración del día nacional de la libertad religiosa en el Valle del Cauca, evento que 
se llevó a cabo en el Hotel Granada Real.

 Mesa municipal de Libertad religiosa en Florida Valle.

 Arrancó construcción de la política pública de libertad religiosa de pradera valle

 Primera audiencia pública en el municipio de Tuluá "la paz se construye sin 
discriminación religiosa"

 Foro de Libertad Religiosa en el municipio de Cartago a cargo de la Administración 
Municipal y lideres municipales.

TOLIMA 
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BOGOTÁ D.C. 

 
Proposiciones 

 
 151 de 6 de marzo - "Situación de las organizacionesdeportivas y recreativas en 

Bogotá"

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Febrero 23 y abril 20 de 2018: mesa de trabajo Parque CAFAM II - entrega y dotación 

parque distrital de escala vecinal y de bolsillo (PLANO CU2-S604/4), en el IDRD.

 

CALI (VALLE) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 21 de noviembre de 2018 - Reunión con deportistas vallecaucanos, en la que 

destacamos el deporte como instrumento de prevención del uso indebido de las 

drogas y agradecimiento a los deportistas que ponen en alto el nombre del Valle del 

Cauca.

 8 de septiembre de 2018 - Acompañamiento en la Clausura 1er Torneo 

Departamental de Fútbol "Juventud Vallecaucana Sin Drogas" donde participaron 

más de 140 equipos de todo el territorio vallecaucano en las categorías sub-16 y sub-

20. Durante la ceremonia de clausura, se le otorgó un reconocimiento muy especial 

a la patinadora mundialista Jhoana Viveros, Ana iris segura pesista profesional en la 

modalidad de 48Kg y a la Fundación Colombia sin Drogas entre otros deportistas. 

 15 de abril de 2018 - Acompañamiento en la terminación de la primera fase del 1er 

Torneo Municipal de Fútbol Senior Máster, realizado en la ciudad de Cali por el Club 

Deportivo la Renovación.

 
 

CAMPOALEGRE (HUILA) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Realización de jornadas deportivas, lúdico-pedagógicas, permitiendo abrir espacios 

en los diferentes territorios locales tanto urbanos como rurales.

 

CAQUETÁ 

 

Proposiciones 

 
 Proposición No. 090 de 2018. Mediante la cual se crea el Comité de Seguimiento al 

Funcionamiento del Deporte en el departamento del Caquetá, el cual estará 
conformado por un representante de cada liga deportiva, el Instituto de Cultura y 
Deporte del Caquetá, delegados de la Asamblea Departamental, deportistas y 
padres de familia.

DEPORTE 
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Trabajo con la comunidad para adecuación de la cancha de fútbol de la vereda 

Ipancay.

 Gestión de implementos deportivos para la población de la vereda Ipancay, 

Vereda la Petrolera.

 

CHINCHINÁ 

 
Proyectos de acuerdo 

 

 Se presentó proyecto de acuerdo 003 por medio del cual se declara el día de la 

Bicicleta.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Se apoyó 2 torneos de futbol, uno para mayores en la zona rural donde 

participaron 12 equipos a los cuales se les entrego los trofeos y medallas y otro 
infantil donde participaron 1200 niños a quienes se les entregó 32 trofeos y 260 
medallas y se realizó un torneo de microfútbol femenino en la zona rural donde 
participaron 12 equipos igual se les dio la premiación.

 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Jornada deportiva, como propósito de motivar a la actividad deportiva, como 

practica saludable. A esta actividad se integraron varios grupos poblacionales (21 

de enero).

 Audiencia pública en el barrio La Gaviota, al Instituto Municipal del Deporte, por 

deterioro y abandono de las instalaciones de la piscina, se logró compromisos 

importantes, recuperando estas instalaciones (Febrero).

 Reconocimiento a la deportista Danna Garzón por sus logros obtenidos en los 

recientes juegos departamentales, dejando en alto el nombre de nuestra ciudad (22 

de Junio).

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Octubre 23 de 2018. Sesión Conjunta con los Concejos de Manizales, Pereira y 
Armenia, y el apoyo de la Senadora Aydee Lizarazo, con el propósito de aunar 

esfuerzos para lograr que el Eje Cafetero sea Sede de los Juegos Deportivos 
Nacionales en el 2023.

CAREPA (ANTIOQUIA) 
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Proposición 

 

 Hicimos la proposición para hacer un mantenimiento y embellecimiento a los 
escenarios deportivos del municipio de El Paujil.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Realizamos una jornada deportiva donde involucramos personas de varias 
veredas.

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Ordenanza 

 

 Proyecto de Ordenanza “Por la cual se autoriza al Gobernador del Departamento del 
Cauca a comprometer vigencias futuras ordinarias, con el fin de garantizar la 
ejecución del Proyecto “DESARROLLO DE ACCIONES PARA LA PROMOCIÓN DE LOS 

ESPACIOS DEPORTIVOS EN TORNO AL FÚTBOL COMO MECANISMO SOCIAL DE 
INTEGRACIÓN JUVENIL EN LAS NUEVE (9) COMUNAS DEL MUNICIPIO DE 

POPAYÁN””

 

RISARALDA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Acompañamiento a un torneo interbarrial en Pereira de banquitas, donde 

participaron más de 12 equipos, con el objetivo de brindar alternativas a los 
jóvenes de practicar deporte y evitar la drogadicción en ellos.

 Acompañamiento a dos torneos de futbol interveredal en el municipio de 

Marsella.
 Acompañamos el evento más importante en el deporte en Risaralda, donde se 

exaltan los deportistas más destacados del Departamento, denominado “Noche de 

Campeones” en particular acompañamos al joven Oscar Garcés quien quedó 

campeón nacional juvenil y propusimos al Gobierno Departamental aumentar el 

apoyo a los jóvenes para que tengan alternativas y puedan evitar caer en la 

drogadicción.

 
VILLAMARÍA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Noviembre 4 de 2018. Lideró junto con el presidente y dignatarios de la JAC el 
Primer Torneo del barrio Nuevos Horizontes patrocinado por AQUAMANA, con la 
participación de un grupo de gestoras y lideres. Se premió las categorías Infantil, 

Pre Infantil y Adultos.

PAUJIL (CAQUETÁ) 
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LA DORADA (CALDAS) 

 
Ponencias 

 

 Aprobado en segundo debate Proyecto 010 de 2018 " Se adopta la política pública, 
el plan estratégico de turismo del municipio de La Dorada, Caldas"

 

TOLIMA 

 

Ordenanzas 

 
 Aprobé la Ordenanza número 005 del 6 de marzo de 2018

“Por la cual se institucionaliza y fomentan los juegos deportivos, recreativos y 

culturales del sector educativo departamento del Tolima”. 

TURISMO 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

GESTIÓN DE LA BANCADA MIRAÍSTA 

EJE HABITAT ADECUADO: 

EN TORNO A LA VIDA 
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ARMENIA (QUINDÍO) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Mejoramiento A Estructura De Vivienda En Estado De Emergencia en El Barrio 
Mesón Del Sinai De La Comuna Tres. El concejal Julián Andrés Acosta Cortes 
estuvo al tanto del mejoramiento de vivienda una familia que se encontraba en 

riesgo de derrumbe, esto fue realizado en compañía de diferentes líderes del 
sector (19 De Agosto De 2018).

 Reuniones Con Dirigentes Por Visita Del Ministro De Vivienda A La Ciudad De 
Armenia. El concejal Julián Andrés Acosta Cortes asistió a las reuniones con la 
Senadora Aydee Lizarazo Cubillos y los dirigentes por el motivo de la visita del 

Ministro de Vivienda el 14 de septiembre (03 De Septiembre).

 

BOGOTÁ D.C. 

 

Proposiciones 

 
 108 de 16 de febrero - Avalúo catastral e impuesto predial.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Febrero 14 de 2018: mesa mejoramiento de vivienda barrio Salitre II, en la 

secretaria distrital del habitat.

 Mayo 9 de 2018: mesa de problemática impuesto predial.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Proyectos de acuerdo 

 

 Acuerdo: POR MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA A LA ALCALDESA MUNICIPAL 
DE CALARCA QUINDIO, PARA OTORGAR SUBSIDIOS DE VIVIENDA EN 

DINERO Y/O ESPECIE Y TRANSFERIR LOS MISMOS.

 
CAMPOALEGRE (HUILA) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Desde la corporación se han podido adelantar varias gestiones, una de ellas es mas 

de 15 subsidios de mejoramiento de vivienda que se incluyeron en un proyecto por 
parte de la gobernación del Huila, donde personas con un gran alto índice de 
necesidad lo obtuvieron.

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Debates de control político 

 

 Construcción de viviendas en las zonas forestales de protección por falta de controles 

adecuados.
 Debate de control político sobre la actualización catastral del IGAC en el Municipio

 

Proposiciones 
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 Acompañamiento de la secretaria de planeación para revisar las diferentes 

construcciones para evitar alguna tragedia.

 

Pronunciamientos 

 
 Pronunciamiento sobre deslizamientos de viviendas y poco acompañamiento de las 

diferentes entidades competentes.

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Debates de control político 

 
 Agosto 15 de 2018. Se pronunció acerca del proyecto que crea una FIDUCIA para 

desarrollar vivienda de Interés Social en San José, el cual manifestó que promete 
mucho pero tiene vacíos, dando su voto condicional para que el proyecto pase a 

segundo debate, esperando se despejen todas las dudas al respecto.
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 En los mes de Septiembre y Enero de 2018, se realizaron reuniones con la 

comunidad de los barrios La Cumbre y Minitas que hacen parte de la comuna 
Ecoturística - Cerro de oro, con el fin de escuchar su problemática.

 Enero 25 de 2018. Se brindó acompañamiento a la comunidad de Chipre viejo con 
Corpocaldas para solucionar problemas de estabilidad ambiental.

 

LA VIRGINIA 

 

Debate de control politico 

 
 298 familias inundadas en el Barrio Bosques de la Milagrosa quienes fueron 

reubicadas por ola invernal y siguen con la problemática mucho más crítica, 
solicitamos a la oficina de Gestión del Riesgo y al gobierno local y Departamental 

obras de mitigación de carácter urgente. Y oficiamos a la procuraduría y contraloría 
por la construcción relatando la problemática que desde siempre ha sufrido esta 

comunidad.
 

Trabajo con la comunidad 

 
 Acompañamiento a 56 familias que entregaron su casa para construcción de línea 

Jarillon, siete años después logramos que esta Administración entregara sus Casas 
con una adición presupuestal de 230 millones que requería COMFANDI para 

reajustar el presupuesto.
 Acompañamiento al recibiendo del nuevo barrio del Municipio portal de la Virginia 

con 60 viviendas nuevas.

 

PAUJIL (CAQUETÁ) 

 

Pronunciamientos 
 

 Se aprobó el proyecto de acuerdo No 012 del 8 de agosto de 2018, POR MEDIO 
DEL CUAL SE AUTORIZA AL ALCALDE DE EL PAUJIL LA CESION A TITULO 
GRATUITO DE OS VIENES FISCALES OCUPADOS CON VIVIENDA DE INTERES
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SOCIA, DE CONFORMIDAD CO LO DISPUESTO EN LA LEY 1001 DE 2005 Y SUS 
NORMAS REGLAMENTARIAS. 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Hicimos acompañamiento a las personas beneficiarias del proyecto de vivienda 
nueva del barrio Villa Angélica, apoyando a la veeduría e informando sobre los 

avances del proyecto.
 También acompañamos a los beneficiarios de mejoramientos de vivienda, 

informando los avances y verificando la obra como tal.

 

PEREIRA (RISARALDA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Gestión de mejoramientos de vivienda en diferentes sectores de Pereira.

 

QUIBDÓ 

 

Iniciativa 

 
 Proyecto por la cual Se concede el dominio de vivienda de interés social, otorgando 

la escritura pública gratuita a más de 400, familias vulnerables en el municipio de 
Quibdó. En el marco de la (Ley 1432 de 2011) Conjuntamente con el programa de 

vivienda a nivel nacional la cual participaron la ministra de justicia y paz, el director 
nacional de vivienda, el director de instrumentos públicos del departamento del 
choco, el coordinador de ANUR en el choco, y como concejal ponente del proyecto; 

las cuales ya fueron entregadas.
 

Trabajo con la comunidad. 

 

 A raíz de las afectaciones que han dejados las constates olas invernal a las 
viviendas de las familias del municipio de Quibdó, se realizó recorrido por los 
diferentes barrios para que se realizara la caracterización de las familias afectadas 

para que estas pudieran acceder a los beneficios que ofrece la norma de acceder al 
proyecto de las viviendas de interés social a las cuales se les hace entrega de la 

escritura gratuita.
 Aquellas que no pudieron acceder a este beneficio; se solicitó a la administración 

municipal el apoyo a las personas afectadas.

 

QUINDÍO 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Gestión ante la empresa de energía eléctrica del Quindío, la instalación del 

servicio domiciliario y alumbrado público, en el barrio El Tejar en el municipio 
de Génova Quindío.
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Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Gestión de vivienda nueva y mejoramientos de vivienda ante la gobernación y 
la ONU, con lo que se benefició a ochenta (80) personas en los barrios 

Margaritas, Popular, Urbanización Villa de Paz, Provivienda, Granada y 
Fundadores.

 

TOLIMA 

 

Ordenanzas 

 
 Aprobé la Ordenanza número 005 del 6 de marzo de 2018

“Por la cual se institucionaliza y fomentan los juegos deportivos, recreativos y 

culturales del sector educativo departamento del Tolima”. 
 

Pronunciamientos 

 

 Pronunciamiento público sobre propuesta de disminución de porcentajes en 
proyecto de Predial para Ibagué.

 
 

 

 

AMBIENTE 
 
 

ANSERMA (CALDAS) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Octubre 13 de 2018: Reunión con Concejales del occidente de Caldas y norte de 

Risaralda, con el fin de promover soluciones a las problemáticas ambientales que 
afectan la cuenca del río Oro, el cual abastece el acueducto regional.

 

BOGOTÁ D.C. 

 

Proposiciones 

 
 057 de 31 de enero - Estado ambiental actual de los humedales y de la estructura 

ecológica principal EPP en Bogotá.

 065 de 12 de febrero - emergencia sanitaria y ambiental: impacto social, económico, 
jurídico y ambiental.

 079 de 14 de febrero - situación del río bogotá y seguimiento a los vertimentos 
industriales.

 233 de 19 de abril - seguimiento a la calidad del aire en bogotá d.c y su estado de 
alerta por contaminación atmosférica.

 353 de 13 de junio - seguimiento a las afectaciones y externalidades ambientales, 
técnicas ysociales en bogotá d.c a partir de la proliferación de llantas usadas.

 534 de 27 de octubre de 2017- Nueva licitación del esquema de aseo para Bogotá 
D.C.

 598 de 7 de diciembre de 2017 - Seguimiento social, ambiental y predial al sistema 
de hornos crematorios de los cementerios del norte y del sur en el distrito.

SEVILLA- (VALLE) 
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 Se realizó debate de Control político los días 14 y 26 de febrero y concluyó el 20 de 

marzo - Nueva licitación del esquema de aseo para Bogotá D.C.
 Se realizó debate de Control político los días 9,12 y 15 de marzo.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Febrero 19 y abril 27 de 2018: mesa de trabajo recuperación y limpieza de los 

predios ubicados en la zona de la futura continuación de la avenida primero de mayo 
entre carreras 88c y 89b, en la Alcaldía de Bosa.

 Febrero 20, abril 16 y mayo 15 de 2018: mesa de trabajo problemática de espacio 
público y ambiente del barrio los almendros, en la Secretaría Distrital de Ambiente 

y Alcaldía de Suba.
 Mayo 24 de 2018: mesa de trabajo hornos crematorias en Bogotá.

 Junio 22 de 2018: socialización limpieza de los predios de la ALO, en el salón 
comunal Bachué primer sector.

 Junio 23 de 2018: limpieza predios ALO, en la calle 86 con ALO.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Reunión con los transportadores de tracción animal en procura de llegar a un 

acuerdo con la administración municipal para el cambio de este medio por vehículos 
mecánicos

Pronunciamientos 

 
 Pronunciamiento sobre los riesgos de los amplios cultivos de aguacate hass en 

nuestro municipio.
 Informe a lacomunidad acerca de desechos arrojados en las riveras del rio Santo 

Domingo y que fueron retirados por la empresa de donde se originaron.

 

CAREPA (ANTIOQUIA) 
 

Debates de control político 

 

 Secretaria de Agricultura y Medio Ambiente – SAMA y Corporación para el desarrollo 

sostenible del Urabá – CORPOURABA por explotaciones mineras del rio de Carepa 
por daños medio ambientales y afectaciones a la comunidad.

 En sesiones extraordinarias del Concejo de Carepa se invitó a la empresa Avícola del 
Darién S.A por malos olores debido a la producción de lixiviados.

 Se citó Secretaria de Agricultura,Gestión del riesgo, CORPOURABA al Concejo de 
Carepa por inundación en la vereda las Flores. Participaron fincas Bananeras y 
comunidad las flores.

 

Pronunciamientos, proposiciones y denuncias 

 

 Intervención medios de comunicación en el periódico de la Secretaria de Agricultura 

y Medio Ambiente – SAMA.
 Acompañamiento a la comunidad del barrio el Playón por erosión del rio de Carepa.

 Participación en la socialización del Plan Integral de Gestión del Cambio Climático- 
PICC.

Debates de control político 
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 Participación en la socialización del Plan Integral de Gestión del Cambio Climático- 

PICC.

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Debates de control político 

 
 Se realizó un llamado a la administración municipal y a la carder para realizar 

limpieza a la quebrada la víbora sector campestre B.
 Cuidado de los humedales del Municipio.

 

Proposiciones 

 

 Se le propuso a la carder y secretaria de ambiente tener un inventario de los 
guaduales existentes en el Municipio de Dosquebradas.

 Implementar la primer mesa temática para recoger insumos para realizar el primer 
foro del agua y garantizar el recurso hídrico en el Municipio.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Acompañamiento a una reunión y socialización de la problemática del sector de la 
macarena en sentido del arboricidio.

 Visita con la comunidad para la recolección de basuras y limpieza de sitios de los 
barrios del Municipio.

 Recorrido por las diferentes quebradas del Municipio recogiendo insumos para el 

primer foro del agua.
 Información solicitada a la Secretaria de Obras Publicas referente a las escombreras 

del Municipio de Dosquebradas.

 
Pronunciamientos 

 
 Se llevó a la comisión tercera del Concejo Municipal de Dosquebradas la 

problemática que se está dando en el sector de la Macarena con la tala de guaduas 
y la cual está afectando el hábitat de diferentes especies.

 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 
Pronunciamientos 

 
 Denuncia por afectación al medio ambiente por vertimientos de aguas residuales a 

cielo abierto, por colapso de alcantarillado. esta situación afecta varios barrios de la 
comuna 9, una situación que afecta la comunidad desde hace 9 años (26 de junio).

 
Debates de control político 

 
 “Afectación ambiental por vertimientos de aguas residuales” Debate de control 

político al IBAl y a cortolima por afectación a la comunidad, gracias a este debate 

se realizaron diferentes acciones de mantenimiento del colector afectado, 
solucionando de raíz la problemática (14 de julio).

Gestión y trabajo con la comunidad 
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 Voto positivo al proyecto de acuerdo 005 del 2018 por medio del cual se declaran 

las especies: puma (puma concolor), el oso de anteojos (tremarctos ornatus), la 
danta de páramo (tapirus pinchaque) y el condor de los Andes (vultur gryphus) 
como animales insignias del municipio de ibagué, se celebra el día de éstas especies 

y se dictan otras disposiciones.
 Voto positivo al proyecto de acuerdo 009 del 2018 por medio del cual se modifica el 

artículo 2 del acuerdo 021 del 12 de agosto de 2010 que institucionaliza la 
celebración de el día sin carro y moto en Ibagué y se deroga el acuerdo 010 de 
2015.

 Voto positivo al proyecto de acuerdo 016 del 2018 por medio del cual se declara al 
colibrí cabecicastaño andino anthocephala berlepschi como ave emblemática del 

municipio de Ibagué, se celebra su día y se dictan otras disposiciones.

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Debates de control político 

 
 Invitamos a las Secretarías de Gobierno, Medio Ambiente y Planeación con el fin de 

verificar los resultados del control físico urbano en la ciudad.
 Invitamos a la Secretaria de Medio Ambiente, EMAS y a los recuperadores de Oficio 

de la ciudad para revisar los avances del PGIRS.
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Continua el acompañamiento de más de 5 años a la comunidad de barrio Bellavista 

en protección de sus derechos a vivienda digna. Inician estudios detallados en el 
sector para verificación del nivel de riesgo de la zona.

 Acompañamiento al barrio bajo villa pilar para iniciar estudios del nivel de riesgo de 
la zona. Gestionamos los recursos ante Corpocaldas para inicial los estudios.

 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 

Proposiciones 

 

 Mediante proposición conjunta número 52 de noviembre 27 de 2017 se logró 
robustecer el rubro en el presupuesto de la vigencia 2018 ordenanza 755 del 29 de 

noviembre de 2017, para el programa cuidado ambiental y equilibro ecológico en el 
departamento del putumayo, se pasó de 349.038.000 millones presupuestados por 

la gobernación inicialmente en el proyecto de presupuesto a 399.038.000 millones 
para el sector con la proposición presentada y aprobada.

 

https://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&meses= 

&anns=&tipo1 

 

 

PAUJIL (CAQUETÁ) 

 

Proposición 

 
 Se hizo a proposición de invitar al secretario de planeación para que nos contara 

que estaba haciendo con los recursos de saneamiento básico, ya que la laguna 
de oxidación estaba generando muy malos olores.

Ponencias y votaciones 

http://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&amp;meses
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Ponencias 

 

 Se votó positivo al proyecto de Acuerdo No. 40 por el cual se adopta la política 
pública de protección y bienestar animal del municipio de Popayán.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Acompañamiento a la audiencia pública con comunidad de la yunga para evaluar 

compromisos del departamento en relación a la problemática del relleno sanitario 
Los Picachos.

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 

Iniciativas 

 
 Se retomó el proyecto institucionalización del día de la brigada náutica (pescando 

basura) del municipio de Quibdó.

 Se viene interactuando con la secretaria de Medio ambiente Municipal para que 
realicen los ajustes pertinentes, el cual será adaptado para dar cumplimiento a los 
lineamientos establecidos en el acuerdo y se pueda ejecutar para el año 2019.

 

RISARALDA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 En el marco de debate con las entidades relacionadas con el medio ambiente, se 

propuso la conformación de una Comisión Accidental para realizar el seguimiento a 

las múltiples inundaciones que se han ocasionado en el municipio de Dosquebradas, 
y se revisen los planes de contingencia para atender emergencias.

 Desplazamiento al barrio campestre B de Dosquebradas, donde visitamos el sector 

de la quebrada la Víbora, la cual tiene problemas de basuras, y hablamos con los 
vecinos para que protejan mejor este recurso hídrico.

 

RISARALDA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Durante este año el Partido Político MIRA ha sido vocero de familias que viven en 

alta condición de vulnerabilidad debido a que sus casas se encuentran en malas 
condiciones y se ha logrado que estas familias reciban materiales como hojas de 

zinc, adobes, cemento y aun se entregó un tanque de almacenamiento de agua a 
una familia que se encontraba con escasez de agua para suplir sus necesidades 
básicas.

 

 Se presentó ante el ente Municipal una problemática muy grande acerca del mal 

manejo de aguas negras en la vereda el palo específicamente en el sector de calle 
larga, lo que fue atendido con prontitud, dando un beneficio muy importante a los 

habitantes que residen en este sector.
 Luego de presentarse un vendaval muy fuerte que afecto a las veredas el Palo, 

Calle larga, Banderas, La Romelia, la Bohemia  se desentecharon varias viviendas 

y se evidencio que no contaban con una respuesta inmediata del ente municipal 
por lo cual se gestionó con diferentes líderes de nuestro partido y logramos llevar

POPAYÁN (CAUCA) 
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beneficios y ayudas inmediatas a esta familias antes que les llegara el anochecer, 
debido a que el invierno estaba muy fuerte. Esta gestión fue muy importante 

debido a que las ayudas de la Alcaldía tardaron tres días en llegar y en varia de 
estas familias habían niños y niñas que necesitaban protección inmediata. 

 

SEVILLA- (VALLE) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Proyecto de acuerdo por medio del cual se autoriza al señor alcalde del municipio 

de Sevilla Valle para la compra y adquisición de un predio de interés hídrico en 
zonas de reserva y bosque protector, y se dictan otras disposiciones. (Voto 

positivo con aportes).
 

Proposiciones 

 
 Citación a debate de control político a la CVC y a la empresa Smurffit Kappa 

Cartón de Colombia para rendir informe sobre el aprovechamiento forestal de 
285 hectáreas en el sector de la vereda la Melva, debido a los problemas de 

abastecimiento de agua que se podrían generar en la zona. (Proposición 
aprobada).

 Conformación de comisión accidental para tratar temas ambientales de la 

vereda Cimitarra (Proposición aprobada).
 Realización de visitas en las veredas Cimitarra y La Melva, en las que se 

constataron situaciones de invasión y aprovechamiento indebido de recursos 
forestales.

 

TOLIMA 

 

Ordenanzas 

 

 Aprobé la Ordenanza número 004 del 6 de marzo de 2018

 “Por la cual se institucionaliza el programa: “de bienestar animal- protección y 
cuidado de los animales domésticos de compañía en el departamento del Tolima”

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Visita a las comunidades rurales de Villarrica Tolima, ante grave afectación por 
derrumbes en sus vías de acceso.

 Llamado de atención urgente frente a la tragedia que podría enfrentar Villarrica.

 Gestión ante la Corporación Autónoma Regional del Tolima CORTOLIMA, de 
acompañamiento técnico para reforestación de la microcuenca del rio vallecitos en 

Líbano.
 Debate de Control Político sobre situación de riesgo geológico y de inversión en 

servicios públicos.

 Hice proposición: “Pronunciamiento oficial de la Asamblea del Tolima frente al 
riesgo de desastre que enfrenta el municipio de Villarrica Tolima”.

 Realice debate de Control Político - amenaza geológica del Municipio de Villarrica – 
Tolima. Citación Secretario de Ambiente y Gestión del Riesgo, invitación a Alcalde 
Municipal.

 Citación a debate de Control Político a Gobierno del Tolima y al de Villarrica, frente 
a las acciones que se deben adelantar para reubicar el Municipio de Villarrica ante 

riesgo geológico alarmante.
 Acompañe la realización de la jornada de concienciación ambiental ciudadana 

realizada en los barrios de la comuna 7 de Ibagué.
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 Gestionamos la recuperación de un parque en el Barrio Nueva Castilla de Ibagué, 
con siembra de árboles y limpieza general.

 Se gestiono con más de 2.000 árboles la reforestación a la protección de la cuenca 
del rio Vallecitos en Líbano.

 
 

VALLE 

 
Proposiciones 

 
 Informe sobre la protección de las áreas forestales protectoras de los nacimientos 

de agua, dentro de los terrenos de las haciendas: la palestina, la esmeralda, la 
Alaska y la Alsacia.

 Plaza de Toros de Cali – Irregularidad en la tala de árboles en terreno de uso público.

 4.1.2. Trabajo con la comunidad.

 Se instaura formalmente el 6 septiembre Mesa de construcción del plan 
departamental de protección de aves inició su labor.

 Reunión departamental con los Alcaldes miembros de los Municipios cordilleranos y 
paisaje cultural cafetero la apuesta del desarrollo en el norte del valle

 Lideres de sevilla al día con la asamblea del valle del cauca en la socialización de las 
gestiones del paisaje cultural cafetero y temas ambientales.

 
 

 
 

URBANISMO 
 

 

ANSERMA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Julio 16 de 2018: Sesión conjunta con la Asamblea de Caldas, tratando el tema de 

Planta de tratamiento de agua para 17 veredas como Villa Orozco, El Horro, Patio 
Bonito, La Tolda, La Nubia Baja y Tumarapo.

 Junio 21 de 2018: reunión en la Asamblea de Risaralda con el Diputado Geovany 

Londoño con el fin de tratar el tema del incremento exagerado de más del 300% del 

peaje Acapulco en la Vía Anserma - Pereira, afectando seriamente a los campesinos, 
estudiantes, comerciantes y personas que requieren pasar por ahí para cumplir con 
sus citas médicas.

 
 

BOGOTÁ D.C. 

 

Proyectos de acuerdo 

 

 P.A. 049 de 11 de enero y 183 de abril 5 de 2018 "Por el cual se establece el mínimo 
vital de energía eléctrica para estratos 1, 2 y 3 en Bogotá”. Estado: archivado.

 

Ponencias 

 

 Ponente con otros del P.A. 049 de 11 de enero y 183 de abril 5 de 2018 "Por el cual 
se establece el mínimo vital de energía eléctrica para estratos 1, 2 y 3 en Bogotá”. 
Estado: archivado.
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 110 de 20 de febrero - Seguimiento a construcciones y a la sentencia del consejo 
de estado en los cerros orientales. El 24 de febrero se presentó una aditiva a esta 
proposición con el n0. 129.

 147 de 6 de marzo - Hundimientos en Bogotá
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Abril 18 de 2018: reunión comunidad del barrio 12 de octubre. Tema: renovación 
urbana.

 Abril 19 de 2018: mesa de trabajo legalización y construcción de redes de acueducto 

y alcantarillado del barrio los Cerezos, en la Secretaria Distrital Del Habitat.
 Abril 23 de 2018: mesa de trabajo – Entrega y dotación de zonas de cesión del barrio 

Gran Granada, en la Alcaldía de Engativá.
 Abril 24 de 2018: mesa de trabajo planes de renovación urbana 12 de octubre.

 Mayo 4 de 2018: mesa de trabajo desarrollo urbanístico de interés general de la 
manzana 65 GHI – Urbanización la Española.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 
Proyectos de acuerdo 

 Acuerdo: "POR MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA AL EJECUTIVO MUNICIPAL 

DE CALARCA PARA QUE DE CONFORMIDAD CON LOS PRECEPTOS DE 
ORDEN CONSTITUCIONAL Y LEGAL PROCEDA A CONSTITUIR UNA UNIÓN 

TEMPORAL O UN PATRIMONIO. (Voto positivo)
 Acuerdo: POR MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA A LA ALCALDESA MUNICIPAL 

DE CALARCA QUINDIO PARA TRAMITAR UN CONTRATO DE EMPRÉSTITO Y 
SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES. (Voto positivo)

 

CALI (VALLE) 

 
Proyectos de acuerdo 

 

● Proyecto de Acuerdo No.082: Por el cual se autoriza al señor Alcalde de Santiago de 

Cali para ceder a título gratuito el dominio de predios fiscales ocupados con viviendas 
de interés social antes del 30 de noviembre de 2001, de conformidad con el artículo 

2 de la Ley 1001. Este proyecto es muy importante, toda 
vez que pretende legalizar los predios de caleños que durante años han estado 

viviendo en ellos, pagando servicios e impuestos. Esto permitirá que las personas 
no solo paguen impuesto predial por la mejora sino también por el terreno lo que 

redundará en más ingresos para el municipio y poder invertir en la ciudad. Se dio 
Voto positivo. 

● Proyecto de Acuerdo No.084:Por el cual se adoptan los planes de ordenamiento zonal 

mediante los cuales se desarrollan las unidades de planificación urbana 1-MENGA 
(UPU 1), 2-INDUSTRIAL (UPU 2), 5-VILLANUEVA (UPU 5), 6-CENTRO (UPU 6) de 
Santiago de Cali. Las unidades de planificación urbanas son un instrumento 

de planificación urbana, pretenden ordenar el territorio en escala local, es decir, el 
plan de ordenamiento territorial plantea lo general o lo macro y las UPU van al 

detalle. 

Proposiciones 



126  

 
 

● 22 de noviembre de 2018. Mediante una constancia solicitamos a la Secretaría de 

Seguridad y Justicia - Personerías Jurídicas agilizar el proceso de inscripción y 
certificación de quienes ejercen la Representación Legal de los Edificios o Conjuntos 
sometidos al régimen de propiedad horizontal. 

● 19 de noviembre de 2018. Mediante una constancia en el Concejo de Santiago de 

Cali, exigimos a la Dirección de Hacienda Municipal, aplicar correctamente el estrato 
a liquidar del impuesto predial en el sector del Macro Proyecto Viviendas de Interés 
Prioritario (VIP) Altos de Santa Elena, Comuna 18. 

● 5 de julio de 2018 - Pronunciamiento en debate acerca sobre situación arbórea en 
los Parqueaderos de la Plaza de Torros de Cali. 

● 13 de junio 2018. Mediante Constancia, exigimos a la Dirección de Hacienda 

Municipal, ya que con engaños estarían convocando a los ciudadanos contribuyentes 
de impuestos predial para notificarlos de mandamientos de pagos por deudas 

pendientes. Esta situación, afecta en gran manera el derecho fundamental al debido 
proceso de los contribuyentes del impuesto predial porque las empresas de correo 

contratadas para hacer las notificaciones no están realizando la labor 
correctamente, afectando no solo a la Administración, sino también a los 
contribuyentes. 

● 21 de abril de 2018 - Denuncia acerca de la Escombrera de la Carrera 50 que es una 

problemática ambiental que afecta la ciudad, buscando exigirle a la UES la 
evacuación de los escombros" 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Se han realizado mesas de trabajo para llegar a consensos con la Administración 

Municipal. Se han orientado a los propietarios de predios para que se les reconozca 
un justo precios por sus inmuebles.

 Noviembre 29 de 2018. Reunión con los habitantes afectados por la decisión de la 
Dirección de Hacienda Municipal de aplicar el estrato a liquidar del impuesto predial 
en el sector del Macro Proyecto Viviendas de Interés Prioritario (VIP).

 12 de abril de 2018 - Visita a la Escombrera de la Carrera 50, conociendo de cerca 
esta problemática.

 

 Se ha asesorado a la comunidad para lograr el reintegro de valores cobrados en la 

factura de Emcali que los usuarios no han autorizado.

 

CAMPOALEGRE (HUILA) 

 

Proposición 

 
 Intervención desde la corporación a ítem del PBOT donde se pueden hacer varios 

ajustes para el mejoramiento y expansión de nuestro municipio.

 

CAQUETÁ 

 

Debates de control político 

 
 Agosto 8 de 2018. La bancada del Partido Mira en Caquetá realizó debate de control 

político a la electrificadora por líneas de conducción de energía al municipio de 
Solano,debido a que los postes se los está llevando el río Peneya.

Pronunciamientos 
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Debates de control político 

 

 Debate de Control Político a la Empresa Aguas Regionales EPM por el estado de las 
vías del hospital después de realizar algunas reparaciones de la tubería de 

alcantarillado. Asimismo presentación del informe de la PTAR (Planta de Tratamiento 
de Aguas Residuales) para el municipio.

 Gestión volqueta de tierra para mejoramiento de una vía en el barrio Nueva 
Jerusalén.

 Gestión de alumbrado público para la vereda Ipancay, se obtuvo la instalación de 
500 metros de redes eléctricas, 6 postes eléctricos y 6 lámparas.

 Gestión de alumbrado público para el barrio Doce de Octubre, se obtuvo la 

instalación de 5 lámparas.
 Gestión alumbrado público en el barrio Nueva Jerusalén. Se obtuvo la instalación de 

4 lámparas.
 Gestión de alumbrado público en los barrios Chalet y Montecarlo.
 Gestión para muro de contención en el barrio el Gaitán.

 Gestión de alumbrado público barrio María Cano.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Acompañamiento a la Jornada Barrial de servicios públicos promovida por Aguas 

Regionales Grupo EPM, donde se interactúo con la comunidad y se resolvieron 
inquiertudes.

 Reunión en el Concejo Distrital de Turbo con colegas y funcionarios del gobierno 

del municipio para revisar los compromisos adquiridos por la problemática de 
los peajes en la subregión del Uraba.

 

CHINCHINÁ (CALDAS) 

 
Debates de control político 

 Noviembre 19 de 2018: Debate de Control Político: temas: Avances en la 

participación de Chinchiná en el área metropolitana centro sur del departamento de 

Caldas y proceso de la cancha de Guacatal y parque de las aguas.

 

Proposiciones 

 
 Envío de oficio por parte del Honorable Concejo Municipal a la Secretaría de 

Infraestructura departamental y al Invías solicitando intervención y/o mejoramiento 
de la vía la alambrada. (Proposición aprobada).

 Invitación a la funcionaria de FINDETER Diana Lucero Trujillo, líder de proyectos de 
vivienda del eje cafetero, para tratar el tema de la urbanización Guayacanes, que se 
está ejecutando en el municipio.

 Invitación al subsecretario departamental del deporte, Dr. José Gabriel Gómez, para 
que rinda informe sobre los programas desarrollados entre la secretaria 
departamental del deporte de Caldas y el Municipio de Chinchiná.

 
 Invitación al Director Ejecutivo de la Cámara de Comercio de Chinchiná, Dr. John 

Jairo Álzate, para que rinda informe sobre avances que se tiene con el proyecto de 
área metropolitana con el departamento de Risaralda.

 Invitación a la directora seccional de Caldas del Consejo Profesional Nacional de 
Ingeniería “COPNIA” María Eugenia López, para que reciba la problemáticas de 
construcción de la urbanización Guayacanes.

CAREPA(ANTIOQUIA) 
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 Invitación al subdirector de infraestructura ambiental de la corporación autónoma 
de Caldas, John Jairo chisco, para que trate temas sobre estabilización de terrenos, 

zonas de riesgo y mitigaciones realizadas por esta entidad en el municipio de 
Chinchiná.

 Invitación al coordinador de deportes del municipio de Chinchiná, Yericsson Galeano, 

para que rinda informe sobre las actividades realizadas en la vigencia 2018 ,en 
cuanto a lo relacionado con las diferentes disciplinas deportivas del municipio.

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Debates de control político 

 Debate control político Desbordada expansión urbana en el Municipio de 

Dosquebradas.

 

Proposiciones 

 
 Conocer las licencias de las escombreras del Municipio de Dosquebradas.

 
 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 
Proposiciones 

 

 Se realiza una denuncia por situaciones precarias del túnel ubicado en el sector rural 

de la comuna 13, esta infraestructura comunica ese sector con la zona urbana del 
municipio, adicionalmente es una ruta de evacuación, luego de diferentes mesas de 
trabajo con la comunidad, administración y personería se logra activar obras de 

mantenimiento (3 de abril).
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Audiencia pública a la Secretaria de Infraestructura, con el acompañamiento de la 

Personería Municipal, se solicitó información por el retraso de las obras para la 

recuperación de la vía principal.

Debates de control político 

 

 “Aumento en el servicio de aseo en la ciudad de Ibagué” Se realizó debate a la 
secretaria de desarrollo rural, Interaseo y a la secretaria de hacienda por el aumento 

significativo en el servicio de aseo en el municipio. Se solicitó modificar porcentaje 
de subsidios para beneficiar a la comunidad de estratos bajos y actualizar el PEGIRs 

para que todos los barrios tuvieran acceso a todos los servicios contenidos en el 
nuevo marco tarifario (30 de Julio).

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Ponencias 

 

 Ponente del Proyecto de Acuerdo 111 de abril de 2018 por medio del cual se 

pretendía reglamentar la compensación por el aprovechamiento económico del 
espacio público en la ciudad, ante el cual presentamos PONENCIA NEGATIVA por 
solicitud de los comerciantes que se oponían al mismo.
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Proyectos de acuerdo 

 

 Se aprobó el proyecto de acuerdo No. 003 del 14 de marzo de 2018, POR MEDIO 
DEL CUAL SE ADOPTA LA POLITICA PUBLICA DE LEGALIZACION DE 

ASENTAMIENTOS HUMANOS EN EL MUNICIPO DE EL PAUJIL.
 Se aprobó el proyecto de acuerdo No. 010 del 6 de agosto de 2018, POR MEDIO 

DEL CUAL SE MODIFICA A TITULO DE ACLARACION EL ACUERDO 021 DEL 30 
DE DICIEMBRE DE 2013, POR MEDO DEL CUAL SE APRUEBA EL ESQUEMA DE 

ORDENAMIENTO TERRITORIAL DEL MUNICIPIO DE EL PAUJIL Y SE DICTAN 
OTRAS DISPOSICIONES.

 Se aprobó el proyecto de acuerdo No 014 del 3 de octubre de 2018, POR MEDIO 

DEL CUAL SE MODIFICA A TITULO DE ACLARACION EL ACUERDO 021 DEL 30 
DE DICIEMBRE DEL AÑO 2013, POR EL CUAL SE APRUEBA EL ESQUEMA DE 

ORDENAMIENTO TERRITORIALDEL MUNCIPIO DEL PAUJIL Y SE DICTAN OTRAS 
DISPOSICIONES.

 Se aprobó el proyecto de acuerdo No 017 del 3 de octubre de2018, POR MEDIO 

DEL CUALSE CONCEDEN FACULTADES A LA ALCALDESA MUNICPAL DE EL PAUJIL 
PARA LA COMPRAVENTA DE BIENES INMUEBLES EN EL MUNICIPO DE EL PUJIL.

 

 
PEREIRA (RISARALDA) 

 

Proposiciones 

 
 Diferentes solicitudes ante Infraestructura y la Diger, frente a problemáticas de 

intervención en terrenos inestables, en sector de Tribunas y La Florida. Además de 

solicitud de pavimentación y mejoramiento de vías en sectores de la Comuna San 
Joaquin, El Oso, Perla del Sur, Río Otún, entre otros. Señalización e instalación de 

reductores, en sectores de comuna Centro y Cuba.
 Gestión de ampliación de rutas de recorrido de bus en comunas como Villa Santana, 

Poblado, Cuba y Tribunas.

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 
Debates de control político 

 
 Ante el inminente riesgo que corren los habitantes del barrio Junín por los derrumbes 

que se vienen presentando en la zona, el concejal Dulis Urrea realizó un debate de 
control político el 14 de noviembre, a la Oficina de riesgos, en donde solicitó se dé 

cumplimiento a la Ley 388 de 1997 en su numeral 5, la cual manifiesta que se hace 
necesaria la reubicación de estas familias.

 

Ponencias 

 
 Voto negativo al Proyecto de Acuerdo No. 33 por el cual se aclara la nomenclatura 

señalada en el artículo 2, Plan de Obras de interés público, desarrollo urbano e 

importancia estratégica, vías urbanas por comunas, Numeral 2 del acuerdo No. 013 
de 2017.

 
 Voto negativo al proyecto de Acuerdo N° 32 por medio del cual se fijan los plazos y 

descuentos para el pago de los impuestos prediales unificados e industria y comercio 

y avisos y tableros en el municipio de Popayán.

PAUJIL (CAQUETÁ) 
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 En la vereda El Tablón del municipio de Popayán el concejal Diego Alegría gestionó 
una visita de la administración municipal, en donde se acordó y logró que los 
habitantes de este sector obtuvieran el alumbrado público.

 
 Después que el 11 de marzo de 2018 se presenta el cierre de la manzana 99 de 

Popayán en donde queda ubicado el Centro Comercial Anarkos, el concejal Diego 
Alegría ha venido realizando seguimiento y acompañamiento a los 600 trabajadores 

formales que sustentan más de 2.000 familias, participando activamente de la 
comisión accidental creada desde la corporación edilicia.

 

 Uno de los principales logros ha sido el convenio realizado desde la Administración 
Municipal con la Universidad Nacional para la realización del estudio patológico, el 
cual permitirá conocer en qué estado se encuentra la estructura de la edificación.

 
 El concejal Diego Alegría, ha venido realizando acompañamiento a los vendedores 

formales e informarles de la galería del barrio Bolívar para garantizar la movilidad y 

el buen aseo en la plaza de mercado. Se realizó reunión con el gremio de 
carretilleros, de comerciantes mayoristas y minoristas.

 

 
VALLE 

 
Debate de Control Político. 

 

 Situacion y recursos para las vias del departamento y los proyectos de vigencias 
futuras noviembre de 2018

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Villa Silvena en candelaria valle con nuevas noticias para su proceso de titulación, 

el vicepresidente de la asamblea del valle el diputado ramiro rivera villa, conversó 
con la comunidad de villa silvena para dar a conocer los avances con la 
administración Municipal.

 Mesa técnica de evaluación del proyecto ordenanza POTD.

 Los diputados ponentes del plan de ordenamiento territorial del valle del cauca se 

reunieron en planeación departamental para avanzar en la concertación de un 
documento que allegue la tranquilidad jurídica necesaria para su aprobación en la 

Asamblea del Valle.
 Seguimos en mesa de trabajo en el proyecto de plan de ordenamiento territorial 

departamental para el valle del cauca nuestro deseo posicionar al valle como un 

departamento organizado que permita fortalecer el desarrollo social y económico de 
nuestro departamento

 

VILLAMARÍA CALDAS 

Debates de control político 

 

 En mayo de 2018, realizó debate sobre la Problemática de titulación y legalización 

del sector los Sauces. En el control político participaron la Gobernación de Caldas, 
la secretaria de plantación y COORPOCALDAS.

Gestión y trabajo con la comunidad 
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 Octubre 7 de 2018. Se realizó reunión con la comunidad del sector los Sauces, en 
el salón del Concejo Municipal con el fin de explicarles la importancia de la 

aprobación de la aprobación del Plan Básico de Ordenamiento Territorial, para dar 
solución a la problemática de tituilación y legalización.

 

LA DORADA (CALDAS) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Septiembre 18 de 2018. Votó negativo el P.A. 009 de 2018 "Por medio del cual se 

autoriza al alcalde del municipio de La Dorada para ejecutar compromisos en 
vigencias futuras", por considerar que quedó mal elaborado demostrando 
sobrecostos en el mismo y por no cumplir con los requisitos establecidos para 
comprometer vigencias futuras excepcionales como lo expresa la Ley 1483 de 2011.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Agosto 7 de 2018. Con el apoyo de la Empresa de Servicios Públicos de La Dorada, 

la Secretaría Local de Salud y lideres del Partido Político MIRA, se realizó una jornada 
de aseo en el barrio santa Lucia (Cra. 5 # 22-33).

 

Pronunciamientos 

 

 Agosto 12 de 2018. Respecto al aumento de la tarifa de aseo manifestó que quienes 

establecen las mismas es la empresa de servicios públicos a través de la resolución 
720 de 2015 de la CRA, la cual perjudicó a toda La Dorada. El Concejo para livianar 
esa carga ha aprobado vigencias en años anteriores y para el 2018 aprobó casi

1.500 millones que se traducen en subsidios de aseo, acueducto y alcantarillado 
para los estratos 1, 2 y 3 del municipio. Asimismo añadió que esa resolución debe 

ser demanadada con argumentos jurídicos ante el consejo de Estado o que la misma 
CRA la derogue o modifique. 

 

SEVILLA (VALLE) 

 

Proyectos de acuerdo 

 

 Proyecto de acuerdo por medio del cual se autoriza al señor alcalde del municipio de 

Sevilla Valle construir una empresa E.S.P oficial prestadora de servicio de alumbrado 
público. (Voto positivo con ajustes y aportes de ley)

 

Ponencias 

 

 Ponencia proyecto de acuerdo por medio del cual se autoriza al alcalde municipal 
la asunción de compromisos que afectan presupuesto de vigencias futuras para el 
suministro de energía eléctrica para el servicio de alumbrado público. (Ponencia 

positiva).
 

Proposiciones 

 

 Proposición para citar a debate de control político al representante legal de la 

empresa Gases de Occidente, con invitación al personero municipal, al jefe de la 
oficina asesora de planeación, y al director de la Superintendencia de Servicios 

Públicos Domiciliarios dirección territorial Suroccidente, en aras de aclarar

Gestión y trabajo con la comunidad 



 
132  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

interrogantes surgidos en materia de subsidios, quejas en la prestación del servicio, 
ampliación de cobertura, entre otros. (Proposición aprobada). Y participación en 

reunión sobre el Sistema Municipal de Áreas Protegidas, realizada en el Centro 
Integral de Educación Ambiental (CIEA) del municipio de Sevilla. 

 

TOLIMA 

 

Pronuncimientos 

 
 Denuncia Pública sobre Plaza de Mercado de Chaparral en riesgo de volverse un 

Elefante Blanco.
 Radicación de 6 mil firmas, solicitando a la Alcaldía un acuerdo que diera alivio a la 

carga tributaria por las altas tarifas del Impuesto predial en Ibagué.

 

VILLAMARÍA (CALDAS) 

 

Debates de control político 

 

 Septiembre 27 de 2018. Se realizó debate de control político a la empresa de 
servicios públicos AQUAMANÁ E.S.P, donde se trataron los temas de mínimo vital, 

tarifas, alzas en las facturas, recolección de basuras y la problemática de la 
recolección de residuos sólidos del municipio de Neira prestado también por dicha 
empresa.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Octubre 21 de 2018. Gracias a la Gestión del Concejal, el presidente de AQUAMANA 
socializó a la comunidad el trámite para emprender las acciones de la entrega de los 

contadores de agua y la potabilización del agua, así como el cubrimiento de la 
empresa de servicio de agua y alcantarillado a esta zona, siendo el primer paso 

hacia la legalización.

 

 
 

 
SERVICIOS PÚBLICOS DOMICILIARIOS 

 

 

ANSERMA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Julio 16 de 2018: Sesión conjunta con la Asamblea de Caldas, tratando el tema de 

Planta de tratamiento de agua para 17 veredas como Villa Orozco, El Horro, Patio 
Bonito, La Tolda, La Nubia Baja y Tumarapo.

 Junio 21 de 2018: reunión en la Asamblea de Risaralda con el Diputado Geovany 

Londoño con el fin de tratar el tema del incremento exagerado de más del 300% del 
peaje Acapulco en la Vía Anserma - Pereira, afectando seriamente a los campesinos, 
estudiantes, comerciantes y personas que requieren pasar por ahí para cumplir con 

sus citas médicas.
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Proyectos de acuerdo 

 

 P.A. 049 de 11 de enero y 183 de abril 5 de 2018 "Por el cual se establece el mínimo 
vital de energía eléctrica para estratos 1, 2 y 3 en Bogotá”. Estado: archivado.

 

Ponencias 

 

 Ponente con otros del P.A. 049 de 11 de enero y 183 de abril 5 de 2018 "Por el cual 

se establece el mínimo vital de energía eléctrica para estratos 1, 2 y 3 en Bogotá”. 
Estado: archivado.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Abril 19 de 2018: mesa de trabajo legalización y construcción de redes de acueducto 

y alcantarillado del barrio los Cerezos, en la Secretaria Distrital Del Habitat.

 

CALI (VALLE) 

 
Proposiciones 

 
 3 de octubre de 2018 - A través de una constancia hicimos un llamado a la Empresa 

Metropolitana de Aseo - EMAS, para que solucione con prontitud las quejas y 
reclamos de los usuarios de las comunas 11, 12, 13, 14, 15 y 21.

 13 de junio de 2018. En sesión Plenaria hicimos un llamado de atención a Emcali y 
le solicitamos den pronta solución a los problemas que generan al dejar huecos en 

las calles cuando realizan arreglos o mantenimiento de las redes de acueducto y 
alcantarillado, ya que esta situación se ha convertido en una constante, causando 
malestar en la comunidad pues colocan en peligro la vida e integridad física de los 

habitantes. Razón por la cual pedimos a las empresas municipales cubran los huecos 
y dejan las calles en buen estado una vez terminen su trabajo y no le dejen estos 

problemas a los habitantes y evitar de esta manera riesgos a futuro.
 3 de Mayo de 2018 - Constancia acerca del servicio prepago de energía en el barrio 

Llano Verde, comunidad reclama mejor servicio de Emcali.

 Como vocero de la comunidad reclamamos a Emcali, mejorar la prestación del 
servicio de energía prepago para los usuarios del barrio llano verde, los cual se 

encuentra a oscuras.
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 5 de octubre de 2018 - Asesorías por errores en facturación de la "Empresa 

Metropolitana de Aseo EMAS".

 14 de noviembre de 2018 - Gestión ante las Empresas Municipales de Cali "EMCALI", 
en la que se logró el aumento la presión del agua, para que el agua subiera hasta 
el último piso de la Unidad Residencial Oriente.

 3 de mayo de 2018 - Estuvimos reunidos con la comunidad del barrio llano verde, 
quienes denunciaron irregularidades en la implementación de la tecnología de 

ENERGÍA PREPAGO, gran parte de los habitantes están experimentando altos 
consumos, las recargas duran poco, padecen de permanentes caídas de la 

plataforma, fallas en los circuitos, falta de atención en peticiones, quejas y reclamos 
y tampoco se les está socializando sobre uso racional y eficiente de energía.

 18 de enero de 2018 - Escuchando a la comunidad de la Unidad Residencial los 

Ciruelos, sobre problemas de inseguridad y la falta de espacios para la recreación y 
el deporte. Agradecemos sus palabras de apoyo por la gestión que realizamos ante

BOGOTÁ D.C. 
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EMCALI, donde solicitamos que el cambio de medidores se hiciera cumpliendo el 
debido proceso. 

 11 de enero de 2018 - Estuvimos reunidos con líderes en servicios públicos 
domiciliarios de la ciudad, hablando de los temas que afectan el bolsillo de los 
Caleños.

 21 de mayo de 2018 - Participación en la Rueda de Prensa: ¿Quién define el Futuro 
de Emcali? En la que nos pronunciamos en que el Partido Mira va en pro de la defensa 

de lo público, proponiendo que la asignación de la nueva conformación no se hiciera 
a dedo sino que se hiciera con el debido proceso.

 

CAMPOALEGRE (HUILA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Trabajo en conjunto con veedor que cuenta con dentro de la mesa directiva de la 
empresa publica del municipio, EMAC S.A.

 

CAQUETÁ 

 
Debates de control político 

 

 Agosto 8 de 2018. La bancada del Partido Mira en Caquetá realizó debate de control 

político a la electrificadora por líneas de conducción de energía al municipio de 
Solano,debido a que los postes se los está llevando el río Peneya.

 

CAREPA(ANTIOQUIA) 

 

Debates de control político 
 

 Debate de Control Político a la Empresa Aguas Regionales EPM por el estado de 

las vías del hospital después de realizar algunas reparaciones de la tubería de 
alcantarillado. Asimismo presentación del informe de la PTAR (Planta de 
Tratamiento de Aguas Residuales) para el municipio.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Acompañamiento a la Jornada Barrial de servicios públicos promovida por Aguas 
Regionales Grupo EPM, donde se interactúo con la comunidad y se resolvieron 
inquiertudes.

 Reunión en el Concejo Distrital de Turbo con colegas y funcionarios del gobierno 
del municipio para revisar los compromisos adquiridos por la problemática de 

los peajes en la subregión del Uraba.
 Gestión de agua potable para las veredas Casa Verde, Ipancay, las Trecientas y 

Carepita.
 Gestión ante Aguas Regionales de Urabá para alcantarillado en el barrio el 

jardín.

 Participación en la jornada educativa barrial realizada por Aguas Regionales de 
Urabá y Grupo EPM en el barrio Jorge Eliecer Gaitán.
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Reunión con comunidad urbanización Guayacanes tema: problemática servicios 
públicos. En especial la necesidad de alumbrado público .Se gestionó y se soluciono.

 Se gestionó reparación de alcantarillado para un sector del barrio san Martin por un 

valor de $ 18.000.000.

 

 
LA DORADA (CALDAS) 

 
Proyectos de acuerdo 

 

 Septiembre 18 de 2018. Votó negativo el P.A. 009 de 2018 "Por medio del cual se 
autoriza al alcalde del municipio de La Dorada para ejecutar compromisos en 

vigencias futuras", por considerar que quedó mal elaborado demostrando 
sobrecostos en el mismo y por no cumplir con los requisitos establecidos para 
comprometer vigencias futuras excepcionales como lo expresa la Ley 1483 de 2011.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Agosto 7 de 2018. Con el apoyo de la Empresa de Servicios Públicos de La Dorada, 
la Secretaría Local de Salud y lideres del Partido Político MIRA, se realizó una jornada 
de aseo en el barrio santa Lucia (Cra. 5 # 22-33).

 

Pronunciamientos 

 

 Agosto 12 de 2018. Respecto al aumento de la tarifa de aseo manifestó que quienes 
establecen las mismas es la empresa de servicios públicos a través de la resolución 

720 de 2015 de la CRA, la cual perjudicó a toda La Dorada. El Concejo para livianar 
esa carga ha aprobado vigencias en años anteriores y para el 2018 aprobó casi
1.500 millones que se traducen en subsidios de aseo, acueducto y alcantarillado 

para los estratos 1, 2 y 3 del municipio. Asimismo añadió que esa resolución debe 
ser demanadada con argumentos jurídicos ante el consejo de Estado o que la misma 

CRA la derogue o modifique. 

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 
Debate de control político 

 

 Debate realizado a la Compañía Energética de Occidente en el cual se solicitó 

mayores garantías para los usuarios y se realizaron propuestas para la modificación 
del contrato de condiciones uniformes que firman cuando se contrata el servicio de 

energía.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 De la mano de ediles, lideres y la bancada de concejales, antes las quejas sobre las 

tarifas de aseo, se recolectaron firmas, en total tres mil, para promover un cabildo 
abierto en el que la empresa Serviaseo y la Superintendencia escuchara las 
inconformidades de la comunidad.

CHINCHINÁ (CALDAS) 
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Iniciativa 

 
 Apoyo a los vocales de control. subsidio de energía eléctrica a extractos 1,2,3 Ley 

1506 de 2012

 Reunión en los diferentes barrios de la ciudad para recolectar las problemáticas que 

les aquejan y poder ayudar en la solución de las mismas.
 A través de solicitudes y procesos a la empresa prestadora de servicio de energía 

eléctrica DISPAC, se logró que se reubicaran los postes y cableados que venían 

afectando la tranquilidad de la comunidad.
 Apoyo a los líderes de cada barrio además de los Miraistas.
 Pronunciamiento por desaparición de la empresa de gas en Chocó.

 Por el trabajo articulado con los vocales de servicios públicos domiciliarios, se ha 

logrado soluciones positivas que hemos gestionado a favor de los Quibdóseños.

 

QUINDÍO 

 

Pronunciamientos 

 

 Participación en el Control Político realizado por el Concejo de la Tebaida Quindío, 

por las irregularidades en el servicio prestado y el alza tarifario de la Empresa Pública 
del Quindío E.P.Q.

 Proposición para mejorar situaciones, en cuanto a servicios públicos domiciliarios, 
que se están viviendo en los municipios de La Tebaida, Circasia, Quimbaya y 
Montenegro, la asamblea acogió la propuesta para realizar una mesa técnica.

 Frente al incremento de tarifas de acueducto y alcantarillado en los municipios de 
La Tebaida, Circasia, Quimbaya y Montenegro, donde opera la empresa 
departamental EPQ, propuse la realización de la DUMA por los Servicios Públicos, la 
cual se realizó con gran éxito y participación de los entes municipales, vocales de 
control, Defensoría del Pueblo, EPQ, Gobernación y otros afectados.

 

SEVILLA (VALLE) 

 

Proyectos de acuerdo 

 

 Proyecto de acuerdo por medio del cual se autoriza al señor alcalde del municipio de 

Sevilla Valle construir una empresa E.S.P oficial prestadora de servicio de alumbrado 
público. (Voto positivo con ajustes y aportes de ley)

 

Ponencias 

 
 Ponencia proyecto de acuerdo por medio del cual se autoriza al alcalde municipal la 

asunción de compromisos que afectan presupuesto de vigencias futuras para el 
suministro de energía eléctrica para el servicio de alumbrado público. (Ponencia 

positiva).

Proposiciones 

 Proposición para citar a debate de control político al representante legal de la 
empresa Gases de Occidente, con invitación al personero municipal, al jefe de la 
oficina asesora de planeación, y al director de la Superintendencia de Servicios 

Públicos Domiciliarios dirección territorial Suroccidente, en aras de aclarar 
interrogantes surgidos en materia de subsidios, quejas en la prestación del servicio, 
ampliación de cobertura, entre otros. (Proposición aprobada). Y participación en

QUIBDÓ (CHOCÓ) 
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reunión sobre el Sistema Municipal de Áreas Protegidas, realizada en el Centro 
Integral de Educación Ambiental (CIEA) del municipio de Sevilla. 

 

TOLIMA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Participe en sesión del Concejo de Flandes, en el análisis sobre al inicio de las obras, 
atendiendo la problemática de inundaciones. Posterior a la culminación de diseños 

y estudios del Plan Maestro de Acueducto y Alcantarillado.
 Tierra Adentro Vallecitos en Líbano ve llegar agua por primera vez, al activar el 

servicio de la primera fase del Megaacuaducto gestionado.

 Radicación de 9.200 firmas frente a la solicitud de estos Ibaguereños en reducción 
de la tarifa de Aseo, vía aumento de subsidios.

 Visita a la vereda Chaguala del municipio de Coello Tolima, con el propósito de tomar 

la gestión de inversión del gas natural para 5 veredas de Coello.

 

VALLE 

 
Trabajo con la comunidad. 

 
 Estuvimos en el municipio de la Cumbre corregimiento la porra dando respuesta a 

las gestiones adelantadas en temas de electricidad para la comunidad.

 Jamundí con problema para suministrar agua potable. Diputado del partido mira 
ramiro rivera villa y acuavalle, en una reunión que sostuvieron con la comunidad de 

sectores residenciales a las afueras de jamundí.
 Se declara la sesión permanente en la asamblea departamental en el debate de 

acuavalle, por denuncias en la prestación de los servicios en varios municipios del 

departamento, entre ellos Florida, con una mayor cantidad de quejas.
 

Proposiciones 

 

 Debate de Control Político “Irregularidades administrativas al interior de la 
administración municipal de Tuluá, en Infituluá E.IC.E. y en el hospital Rubén cruz 

Vélez, inherentes al recaudo de estampillas del orden departamental que ponen en 
riesgo las finanzas del valle del cauca.

 

VILLAMARÍA (CALDAS) 

 

Debates de control político 

 
 Septiembre 27 de 2018. Se realizó debate de control político a la empresa de 

servicios públicos AQUAMANÁ E.S.P, donde se trataron los temas de mínimo vital, 

tarifas, alzas en las facturas, recolección de basuras y la problemática de la 
recolección de residuos sólidos del municipio de Neira prestado también por dicha 

empresa.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Octubre 21 de 2018. Gracias a la Gestión del Concejal, el presidente de AQUAMANA 
socializó a la comunidad el trámite para emprender las acciones de la entrega de los 

contadores de agua y la potabilización del agua, así como el cubrimiento de la 
empresa de servicio de agua y alcantarillado a esta zona, siendo el primer paso 

hacia la legalización.
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CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Acuerdo: "POR EL CUAL SE PROMUEVE, APOYA E INTEGRA LA ECONOMÍA 

CAMPESINA DEL MUNICIPIO DE CALARCÁ, A TRAVÉS DE LA 

INSTITUCIONALIZACIÓN DE LA ESTRATEGIA COMERCIAL DE LOS MERCADOS 
CAMPESINOS” (Voto positivo)

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Acompañamiento de inspección a las afectaciones ocasionadas por la ola invernal 

registro fotográfico enviado a nuestro diputado para tratar el tema desde la 
Asamblea Departamental. (Voto positivo)

 

CAMPOALEGRE (HUILA) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Gestión para la optimización de las vías terciarias por las que se desplazan los 

campesinos, haciendo uso de derechos de petición por parte de la comunidad, 

permitiendo así la intervención de las vías oportunamente.
 Entrega de estufas ecológicas a familias del sector.

 

CAQUETÁ 

 

Debates de control político 

 Agosto 5 de 2018. Bancada del Partido Mira hizo debate de control político sobre 

sustitución de cultivos de uso ilícito en Caquetá.

 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 

Ponencias 

 

 Ponente de proyecto de acuerdo 026 de 2018 POR MEDIO DEL CUAL SE ADOPTA 
LA POLÍTICA PUBLICA DE DESARROLLO RURAL “UNA APUESTA PARA LA PAZ” EN EL 

MUNICIPIO DE IBAGUÉ Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES, este proyecto fue 
aprobado por el Concejo Municipal.

 

Debates de control político 

 

 Debate de control político a las diferentes secretarías para conocer el avance de los 

programas y metas propuestas en el Plan de Desarrollo para la zona rural, se dio a 
conocer algunas necesidades puntuales en temas de infraestructura vial (22 de 
marzo) .

RURALIDAD 
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 Mesa de trabajo con campesinos de las veredas Charco rico y manantial, para lograr 

solucionar problemática de acueductos y vías veredales afectadas por la ola invernal. 
Se logró importantes beneficios para la comunidad (15 de enero).

 Mesa de trabajo con la comunidad de las veredas Altos de Gualanday, El Tejar y 
Charco Rico con el propósito de mejorar el servicio de alumbrado público y la 
infraestructura eléctrica del sector, se logran importantes compromisos, tales como 

cambios de posteria, mantenimiento de redes y luminarias del sector (4 de octubre).

 

PEREIRA (RISARALDA) 

 

Trabajo con la comunidad 

 
 Gestión para la limpieza y asfalto en el sector de Tribunas – Córcega, sector 

Cantamonos, además de algunas veredas de la misma zona rural.

 Aprobación de proyecto de Acuerdo que permite la destinación de recursos que 
permitan el mejoramiento y la construcción de acueductos rurales, en diferentes 
corregimientos y veredas de Pereira.

 

RISARALDA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Recorrido en la vereda Buena Vista de Dosquebradas, donde le solicitamos al señor 

Gobernador que cumpla las fechas estipuladas para la construcción de la cancha 
múltiple en ese sector, fechas que le había anunciado a la comunidad.

 Reunión con algunos líderes de los cafeteros de la región buscando la solución a 
sus problemáticas y acompañar la solicitud al Gobierno Departamental, mayor apoyo 
para las asociaciones en asesorías técnicas y comercialización.

 Se brindó información pertinente con respecto a la oferta institucional de la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario, para Asociaciones Campesinas que trabajen 
los siguientes productos: Mora, Plátano, Aguacate y Café.

 Se realizó un recorrido en la vereda de Pereira, llamada tribunas, donde solicitamos 
a la secretaria de infraestructura ayuda a las personas, por la inundación de la 
quebrada que recorre alrededor de las viviendas de esa localidad.

 

SEVILLA (VALLE) 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Gestión para la limpieza de márgenes de la carretera en la vía Maulén – Cebollal 
y Cebollal el Guarapo con el fin de subsanar la problemática de visibilidad que 
se estaba generando en el sector debido a malezas y hierbas que estaban 

adentrándose en la carretera haciendo difícil el tránsito para los conductores en 
dicha zona veredal.

 Gestión para la sisbenización de población en la vereda la Floresta con el fin de 
facilitar su acceso a programas sociales del estado tales como el subsidio de 

adulto mayor y familias en acción, así como su afiliación al servicio de seguridad 
social en salud.

 Reunión con la comunidad de la vereda la Floresta para informar sobre la 

realización de un cabildo abierto y dar a conocer la importancia y la finalidad de 
este mecanismo de participación sensibilizando a la comunidad sobre la 

necesidad de participar.

Gestión y trabajo con la comunidad 
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 Gestión para la limpieza y raspado de la capa de rodadura en la vía Sevilla – 
Corozal.

 Acercamiento y gestión con el Centro Agropecuario Buga del SENA a fin de 
consolidar un proceso de formación en cafés especiales para los productores del 
municipio, en este orden de ideas se realizó acompañamiento al equipo técnico 

del SENA, gestión que dio como resultado la constitución de grupos de estudio 
con participantes de la vereda El Cebollal y zona de influencia, y en el corredor 

del corregimiento de Cumbarco, el cual actualmente se encuentra en proceso 
formativo.

 Gestión para el acercamiento entre el SENA y la empresa exportadora 

COEXGROUP, de lo cual se generó un convenio interinstitucional entre las dos 
entidades conducente a realizar acompañamiento y asistencia técnica a los 

grupos de estudio de cafés especiales, en aras de mejorar la productividad de 
café al tiempo que se garantiza el relacionamiento comercial con la exportadora 
en mejores condiciones de compra sobre la base de la Federación de Cafeteros 

respecto de la arroba de café.
 Gestión para llevar a cabo actividades de formación y asesoría en Desarrollo 

Económico Rural.

 Gestión para la socialización de la Ley 1876 de 2017, por medio de la cual se crea 
el Sistema Nacional de Innovación Agropecuaria.

 
TOLIMA 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 Participación en encuentro comunitario por la segunda fase de la Mega acueducto 
Tierra adentro Vallecitos en Líbano.

 
 

 

 
CULTURA 

 

 

BOGOTÁ D.C. 

 

Proyectos de acuerdo 

 

 P.A. 161 de 16 de marzo de 2018 “por el cual se declara el 24 de noviembre como 
el día de la reconciliación y la paz en Bogotá y se crea la orden civil al mérito “Diana 

Turbay Quintero”, en el grado Cruz De Oro”. (Coautor con otros concejales). Estado: 
pendiente segundo debate.

 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 
Proyectos de acuerdo 

 
 Acuerdo: “POR EL CUAL SE MODIFICA PARCIALMENTE EL ACUERDO N° 013 DE 

MAYO 22 DE 2018, “POR EL CUAL SE DEROGA EL ACUERDO 007 DE SEPTIEMBRE 
24 DE 2010 Y SE INSTITUCIONALIZA LA CELEBRACION DE LA FIESTA. (Voto 

positivo)
 Acuerdo: POR EL CUAL SE CREA E INSTITUCIONALIZA LAS ESCUELA DE ARTE DEL 

MUNICIPIO DE CALARCA QUINDIO Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES. (Voto 

positivo)
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 Acuerdo: (POR EL CUAL SE DEROGA EL ACUERDO 007 DE SEPTIEMBRE 24 DE 
2010 Y SE INSTITUCIONALIZA LA CELEBRACIÓN DE LAS FIESTAS ANIVERSARIAS 

DEL MUNICIPIO DE CALARCA. (Voto positivo)
 Acuerdo: POR EL CUAL SE INSTITUCIONALIZAN LAS FESTIVIDADES 

ANIVERSARIAS DEL CORREGIMIENTO DE BARCELONA, LA VIRGINIA Y EL CENTRO 
POBLADO DE QUEBRADA NEGRA. (Voto positivo)

 Acuerdo: (POR EL CUAL SE MODIFICA PARCIALMENTE EL ACUERDO N° 026 DE 
2012 "POR MEDIO DEL CUAL SE CREA LA ESCUELA DE MUSICA DEL MUNICIPIO 
DE CALARCA QUINDIO" Y SE DICTAN. (Voto positivo)

 

 
CALI (VALLE) 

 
Proyectos de acuerdo 

 

 Proyecto de Acuerdo 086: Por medio del cual se adopta el plan decenal de 

cultura de Santiago de Cali 2018 - 2028: Cali, hacia un territorio 
intercultural. Se dió voto positivo.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
● 2 de enero de 2018 - Entrega de la Medalla Santiago de Cali en Grado Cruz 

De Oro, para la Agrupación Musical Binomio de Oro. 

 

 
IBAGUÉ (TOLIMA) 

 

Debates de control político 

 

 “ Parque mitos y leyendas del Tolima”El día 18 de Julio se realizó debate de control 
político a INFIBAGUE, Gestora Urbana e Ibagué limpia. Para que informarán las 
acciones a realizar para el mantenimiento y recuperación de este parque cultural de 

la ciudad.

 

 
MANIZALES (CALDAS) 

 

Proposiciones 

 

 Octubre 23 de 2018. Sesión Conjunta con los Concejos de Manizales, Pereira y 

Armenia, y el apoyo de la Senadora Aydee Lizarazo, con el propósito de aunar 
esfuerzos para lograr que el Eje Cafetero sea Sede de los Juegos Deportivos 
Nacionales en el 2023.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Apoyo al desarrollo del festival intercolegiado de teatro de la ciudad
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Reunión y Gestión con fundación Nueva Primavera, institución que trabaja con 
jóvenes en proceso de drogadicción, quienes buscan rehabilitarse a través de un 

proceso académico, cultural, deportivo, disciplinario de forma integral.
 Participación en el foro “Pereira como vamos”, para analizar el resultado del 

municipio en diferentes áreas.

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 
Iniciativas 

 

 Celebración de las festividades en un sector de Quibdó.
 Se realizó torneo de futbol intersectorial con jóvenes, adolescentes y niños

 Creación y Fortalecimiento de adolescentes “grupo de baile la nueva Generación del 

Chocó”

 
SEVILLA (VALLE) 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 Proyecto de acuerdo por medio del cual se institucionaliza la semana santa como 

expresión turística, patrimonio cultural y religioso del municipio de Sevilla y se
 dictan otras disposiciones (voto positivo en aras del respeto al ejercicio legítimo 

de la libertad de culto y de conciencia).

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Socialización del Plan de Adaptación municipal para Sevilla, reunión en la que 

participó el Director Ejecutivo de la Asociación de Municipios de Paisaje Cultural 
Cafetero de Colombia, el Comité Interinstitucional del PCC de Sevilla, 

representantes de la CVC, estudiantes del SENA y comunidad de la zona rural.
 Trabajo conjunto con el apoyo de un consultor externo, en la identificación y 

focalización de convocatorias del orden nacional con recursos del gobierno 

nacional y la cooperación internacional, orientadas al fortalecimiento de la 
cadena productiva y comercial relacionada con el Paisaje Cultural Cafetero, en 

provecho de las oportunidades que proporciona el documento CONPES 3803 por 
medio del cual se definió la política para la preservación del Paisaje Cultural 
Cafetero de Colombia, hecho que ha abierto la posibilidad de gestionar recursos 

para el mejoramiento de la infraestructura hotelera, formativa, laboral y 
productiva en torno al café.

 Participación en el foro Taller Nacional de Paisaje Cultural Cafetero realizado el 
20 de noviembre de 2018 en el municipio de Sevilla Valle.

 

TOLIMA 

 
Pronunciamientos 

 

 Denuncia pública en la Chamba en Guamo, elefante blanco en Centro de 
Exposiciones Artesanales abandonado.

PEREIRA (RISARALDA) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

GESTIÓN DE LA BANCADA MIRAÍSTA 

EJE PARÁMETROS PARA EL 
EJERCICIO DEL PODER 
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CALI (VALLE) 

 

Proyectos de acuerdo 

 

 Proyecto de Acuerdo No.031: Por medio del cual se concede una autorización para 
comprometer vigencias futuras ordinarias con destino a los programas de vigilancia, 
aseo  e  impresión  y  fotocopiado,   para  el   Municipio  de  Santiago  de  Cali.   

Ya se aprobó uno sobre este mismo tema, es de trámite. El propósito es que la 
administración no se pare iniciando año, que se pare por cualquier cosa menos por 

vigilancia, aseo, impresión y fotocopias.
 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

● 23 de noviembre de 2018. Participación en una reunión con personas que aspiran 
llegar al concejo de Palmira, allí contamos un poco como funciona esta corporación 
pública y además las experiencias que he vivido como concejal de Cali. 

● 19 de mayo de 2018 - Participación como representante de la mesa directiva del 
Concejo en el Encuentro de la Mesa Directiva Concejo de Cali y Ediles comunas 12, 

13, 14, 15, 16 y 21, con la revisión a la participación ciudadana y cumplimiento Plan 
de Desarrollo Cali Progresa Contigo. En el Colegio Ciudadela Nuevo Latir, 

escuchando de cerca las problemáticas de la comunidad. 

● 2 de marzo de 2018 - Visitamos a la comunidad de Brisas de los Cristales para 
escuchar las problemáticas que afectan este sector y buscar alternativas que 

garanticen una pronta solución a sus necesidades. 
● 1 de febrero de 2018 - Realizamos los Actos Conmemorativos de los 207 años de la 

conformación de las ciudades Confederadas de Cali, Buga, Cartago, Toro, Anserma, 

Caloto. 

 

CAMPOALEGRE (HUILA) 

 

Pronunciamientos 

 
 Mediante los diferentes acuerdos a los que ha llegado el Concejo en el Municipio de 

Campoalegre, el voto del Partido MIRA ha sido claro y se ha votado negativo a 
éstos, haciendo énfasis que para la ejecución de los mismos se debe tener en 
cuanta su conveniencia para la ciudad y legalidad de los mismos velando para que 
el beneficio dierecto sea para la ciudadanía.

 

CAREPA (ANTIOQUIA) 

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Intervención medios de comunicación periódico La Chiva.

 Emisora Urabá Stereo rendición de cuentas
 Intervención medios de comunicación emisora Urabá Stereo “Rendición de cuentas”.

 Entrevista medio de comunicación de la alcaldía del municipio de Murindo. 
Participación en Capacitación del Consejo Municipal de Política Social-COMPOS.

 Reunión de Bancada del Partido MIRA en el municipio de Carepa el 27 de Octubre 
de 2018.

 Intervención medios de comunicación emisora Urabá Stéreo “Rendición de cuentas”.

 Reuniones de rendición de cuentas y escuchando a la comunidad, barrios El Playón, 
Jorge Eliecer Gaitán, Acaidana, los Chalet, Jose Maria Muñoz, Doce de octubre

ADMINISTRACIÓN DEL ESTADO 



145  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nueva Jerusalén, Santillana. San Marino, Santisima Trinidad, El Milagro, María Cano, 
Paraíso, 20 de Julio, Pueblo Nuevo, Montecarlo, Los Robles Corregimiento Zungo 

Embarcadero, Vereda Canal Uno, Vereda Carepita, Vereda Los Naranjales, Vereda 
Ipancay, Vereda la petrolera, Vereda Bosque los almendros. 

 Acompañamiento JAC Barrio Jorge Eliecer Gaitán, Santisima Trinidad, Vereda 

Ipancay, Barrio Nueva Jerusalen y José María Muñoz.

 

Debates de control político 

 
 Control político a la Secretaria de Planeación del Municipio de Carepa y Aguas 

Regionales de Urabá por mal estado de las vías debido a las reposiciones de 
alcantarillado.

 Control político a las Secretarías de despacho.

 

CAQUETÁ 
 

Proposiciones 

 

 Proposición No. 115 de 2018. Mediante la cual se hace un reconocimiento un 

reconocimiento especial tres funcionarios de la Gobernación del Caquetá y la 
Presidente de su sindicato por su altruismo y sentido de pertenencia al contribuir, 
ad honorem, a la elaboración y aprobación de las Ordenanzas de nivelación de la 

Escala Salarial y Organización de la Estructura de la Administración Departamental 
sin afectar negativamente a los trabajadores.

 Proposición No. 102 de 2018. Mediante la cual se rechaza la presunta vulneración 
de derechos fundamentales de la población afectada con los procedimientos de 
extinción de dominio que se llevaron a cabo entre el 26 al 30 de octubre de 2018 en 

San Vicente del Caguán y se le solicita a los Ministerios de Hacienda, Ambiente y 
Agricultura se dispongan los recursos económicos suficientes para transformar la 

ganadería en territorio amazónico.
 Poposición No. 087 de 2018. Mediante la cual se hace un llamado especial al 

Gobierno Nacional para que se garantice la implementación de los acuerdos de paz 
en cuanto a la capacitación de los reincorporados, la financiación de los proyectos 
productivos priorizados y formulados, además de la reincorporación a la vida social 
y productiva de los ex combatientes de las Farc.

 
Reconocimientos 

 

 Noviembre 30 de 2018. Se otroga reconocimiento especial, a la Dra. GLORIA ELSY 

HOLGUIN CARDONA, Dr. JOSE LEANDRO CHAVARRO CHICUE, Dra. CLAUDIA 

LILIANA QUINTERO ROJAS, funcionarios de la Gobernación del Caquetá y a la Dra. 
MARIBEL ANTURI SÁNCHEZ, Presidente del SINDICATO SUNET de la misma 
Corporación, evento realizado en el recinto Ángel Ricardo Acosta de la Asamblea 

Departamental.
 Noviembre 30 de 2018. Se otorga reconocimiento en nota de estilo, al Doctor 

GERNEY CALDERON PERDOMO Defensor del Pueblo Caquetá y a 10 funcionarios, 
entre los que se encontraban integrantes de la Defensoría Comunitaría, Regional, 
encargados del Sistema de Alertas Tempranas y de promoción de Derechos 

Humanos.



146  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Proposiciones 

 

 Mejorar la comunicación de la administración con los ciudadanos para dar solución 
a las diferentes problemáticas.

 

Debates de control político 

 
 Debate a la secretaria de hacienda de Dosquebradas en compañía de los diferentes 

clubes de moteros del Municipio para solucionar el manejo y recuperación de la 
cartera de cobro coactivo por multas de tránsito.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Se inauguró el centro de atención al ciudadano para que los dosquebradenses 
reciban servicio de conciliación, de orientación y de consultorio jurídico gracias a la 
gestión del partido Político MIRA.

 Reunión en el sector de la comuna 2 del municipio de Dosquebradas con los ediles, 
presidentes de junta y comunidad en general y junto a la mesa directiva del concejo 

municipal de Dosquebradas escuchando las diferentes problemáticas y se plantean 
propuestas de mejora para los barrios de la comuna.

 Reunión con líderes del Partido MIRA.

 
Pronunciamientos 

 
 Seguimiento a la acción popular que establece la construcción del puente elevado 

sobre la avenida del ferrocarril, implicados el Municipio de Dosquebradas y la ANI 
(Agencia Nacional de Infraestructura).

 Pronunciamiento sobre el CDI de santa Isabel que fue desocupado. Referente a la 
infraestructura en mal estado y la dotación que se están robando. En el cual se han 
adelantado varias reuniones para darle una solución efectiva a la comunidad.

 Proposición a los estudiantes del SENA para que el área metropolitana les coloque 
busetas para su transporte mientras se soluciona la problemática con Megabus.

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Ponencias 

 
 Ponente del Proyecto de acuerdo 128 de Agosto de 2018 mediante el cual se autoriza 

al Alcalde para comprometer vigencias futuras y contratar las mismas, ante el cual 
presentamos PONENCIA POSITIVA, por la importancia de mantener la continuidad 

de los programas sociales y educativos de la ciudad durante los primeros meses de 
2019.

 

Debates de control político 

 
 De acuerdo al Informe de Gestión del año 2018 del Concejo de Manizales, este 

Concejal de la Bancada de Mira es quien más ha participado en debates con mayor 
número de Intervenciones en promedio.

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 
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Proyectos de acuerdo 

 

 Proyecto de acuerdo por el cual se modifica el acuerdo 026 de diciembre y se solicita 
vigencias futuras ordinarias para la ejecucion de proyectos de inversión incluidos en 
el Plan de Desarrollo 2016 -2019.

 Proyecto de acuerdo por medio del cual se institucionaliza la celebración del día del 
campesino en el municipio de Mocoa.

 Proyecto por la cual se adoptan acciones afirmativas en favor de la equidad de la 
mujer trabajadora.

 Proyecto de acuerdo por medio de la cual se faculta al alcalde municipal de Mocoa 

putumayo para recibir en donacion un lote por medio de la juntade accion comunal 
de la vereda el libano del municipio de Mocoa.

 Voto negativo a proyecto de acuerdo por medio de la cual se ajusta el plan básico 
de ordenamiento territorial del municipio de San Miguel de egreda de Mocoa para 
generar suelo urbano.

 Proyecto de acuerdo por el cual se autoriza vigencias futuras ordinarias para la 
ejecución de proyectos de inversión incluidos en el Plan de Desarrollo 2016 -2019.

 No aprobe proyecto de acuerdo presupuesto general de rentas y apropiaciones 
presupuestales y recursos de capital para la vigencia fiscal 2018.

 Proyecto de acuerdo por medio del cual se modifica el estatuto tributario, régimen 

procedimental y sancionatorio del municipio de Mocoa en su artículo 330 del acuerdo 
029 del 30 de diciembre del 2016.

 

Ponencias 

 
 Ponente del proyecto 043 por medio e la cual se modifica el acuerdo municipal 026 

del 27 de diciembre 2016.

 Ponente del proyecto de acuerdo 046 por medio del cual se fijan las escalas de 

asignación de los empleos que estan desempeñados por empleados públicos y 

trabajadores oficiales del orden territorial correspondiente a la Alcaldia de Mocoa.

 Ponente proyecto de acuerdo 038 por el cual se modifica el acuerdo 026 de diciembre 

27 de 2016 y se solicita vigencias futuras ordinarias para la ejecución de proyectos 

de inversión incluidos en el Plan de Desarrollo 2016 – 2019.

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Reunión para socializar el pot del municipio de Mocoa (05 de noviembre).
 Reunión con las comunidades y lideres del panal (17 de noviembre).

 Reunión en el barrio odelo para tratar temas de alumbrado público (28 de 

noviembre).
 Reunión con la comunidad de barrio Los Sauces por la problemática en cuanto a la 

constructora que esta llevando a cabo las casas de los damnificados.

 

LA VIRGINIA 

 

P.A 001 "POR MEDIO DEL CUAL SE 

MODIFICA EL ACUERDO 016 DE 

2017, Y SE AJUSTA EL 

PRESUPUESTO QUE FIJA LAS 
TRANSFERENCIAS DE LA 

PERSONERIA MUNICIPAL DE LA 
VIRGINIA PARA LA VIGENCIA 

2018” 

 
 

ACUERDO 001 DE 
2018 

VOTO: Positivo 

Proyecto de trámite. 

MOCOA (PUTUMAYO) 
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P.A 004 "POR MEDIO DEL CUAL SE 

AUTORIZA AL ALCALDE PARA LA 

VENTA DE UNOS LOTES DE 

TERRENO LOCALIZADOS EN LA 
ZONA DE EXPANSION NORTE" 

 

 
ACUERDO 004 DE 

2018 

VOTO: Positivo 
 

LOTES PARA 

CONSTRUCCION DE 

VIVIENDA COMO 
PRIMERA NECESIDAD 
DEL MUNICIPIO 

P.A 005 "POR MEDIO DE LA CUAL 
SE AUTORIZA AL ALCALDE DE LA 

VIRGINIA –RISARALDA, PARA 
TRANSFERIR A PATRIMONIOS 

AUTONOMOS LOTES DE TERRENOS 
SOBRE LOS CUALES SE 

DESARROLLAN PROYECTOS DE 
VIVIENDA DE INTERES SOCIAL Y 

PRIORITARIA, SE AUTORIZA PARA 

QUE LOS MISMOS SEAN GARANTIA 
REAL Y SE OTORGUEN COMO 

SUBSIDIO FAMILIAR DE VIVIENDA 
EN ESPECIE A LOS HOGARES 

BENEFICIARIOS QUE CUMPLAN CON 
LAS CONDICIONES DE LEY" 

 

 

 

 

 
 

ACUERDO 005 DE 
2018 

VOTO POSITIVO: 
 

Con el propósito de dar 

transparencia a 
procesos de 

adjudicación de vivienda 

P.A 006 "POR MEDIO DEL CUAL SE 
EFECTUA UNA MODIFICACION AL 

ARTICULO 244 DEL ESTATUTO 
TRIBUTARIO MUNICIPAL, ACUERDO 

020 DE 2013" 

 

ACUERDO 006 DE 
2018 

VOTO. POSITIVO 
 

Ajuste de tarifas acorde 
a la economía del 
municipio, sin saltarse la 
tarifa mínima permitida. 

 
P.A 007 "POR MEDIO DEL CUAL SE 

AUORIZA AL ALCALDE DE LA 
VIRGINIA PARA CONTRATAR UN 

EMPRESTITO PARA LA 
FINANCIACION DE PROYECTOS DE 

INVERSION" 

 

 

 
ACUERDO 007 DE 

2018 

VOTO: NEGATIVO 
 

El Municipio cuenta 

con otras fuentes que 
evitarían el 

endeudamiento, 
ejemplo los recursos 

del FONPEC 

 
P.A 008 "POR MEDIO DEL CUAL SE 

MODIFICA EL ACUERDO 002 DE 
2009" COMITÉ DE DISCAPCIDAD 

 

ACUERDO 008 DE 
2018 

VOTO: POSITIVO 
 

Proyecto de trámite solo 

era para delegarlo a otra 
secretaria 

 

P.A 009 “POR MEDIO DEL CUAL SE 
MODIFICA EL ACUERDO No. 009 DE 

2017” Y SE DICTAN OTRAS 

DISPOSICIONES. 

 

ACUERDO 009 DE 

2019 

VOTO POSITIVO: 
 

Proyecto de trámite 

compra de lotes para 

construcción de colector 
perimetral 

P.A 010 “POR EL CUAL SE 

AUTORIZA AL ALCALDE MUNICIAPL 

PARA REALIZAR LA COMPRA DE UN 

PREDIO CON DESTINO A LA 

AMPLIACION DE LA SEDE DONDE 
FUNCIONA EL CENTRO DE 

VIENESTAR DEL ADULTO MAYOR EL 

 

 
ACUERDO 010 DE 

2018 

VOTO POSITIVO: 

 

Con presupuesto 

participativo se 
mejorara la planta física 

del    buen   samaritano 
donde      se    atienden 
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BUEN SAMARITANO DEL 

MUNICIPIO DE LA VIRGINIA.” 

 alrededor de 80 adultos 
mayores 

 

P.A 011 “POR MEDIO DEL CUAL SE 

AUTORIZA EL ALCALDE MUNICIPAL 
PARA COMPROMETER VIGENCIAS 

FUTURAS”. 

 

ACUERDO 011 DE 

2018 

VOTO POSITIVO 
 

Con el propósito de 

cumplir  con  el 

presupuesto 
participativo. 

P.A 012 "POR MEDIO DEL CUAL SE 

AUTORIZA AL ALCALDE MUNICIPAL 

DE LA VIRGINIA PARA LA 

ADQUISICION DE UN AREA DE 
TERRENO LOZALIZADO EN SUELO 

RURAL DEL MUNICIPIO DE LA 
VIRGINIA”. 

 

 
ACUERDO 012 DE 

2018 

VOTO POSTIVO: 
 

El Municipio carece de 

tierra para construcción 

de equipamiento, se 
presenta la necesidad de 
compra de tierra. 

P.A 013 “POR MEDIO DEL CUAL SE 
ESTABLECE EL INCREMENTO 

SALARIAL PARA LOS DIFERENTES 
CARGOS QUE CONFORMAN LA 
PLANTA DE EMPLEADOS DE LA 

ADMINISTRACION MUNICIPAL DE 
LA VIRGINIA RISARALDA PARA LA 

VIGENCIA 2019”. 

 

 

ACUERDO 013 DE 

2018 

VOTO POSITIVO 
 

Proyecto de trámite 

legal 

P.A 014 “POR EL CUAL SE 
MODIFICA EL ACUERDO 009 DEL 

2017” Y SE DICTAN OTRAS 
DISPOSICIONES 

 
ACUERDO 014 DE 

2018 

VOTO POSITIVO: 
 

De trámite por 

vencimiento de 
términos. 

 
 

P.A 015 “POR EL CUAL SE FIJA EL 
PRESUPUESTO GENERAL DE 

RENTAS Y GASTOS DEL MUNICIPIO 
DE LA VIRGINIA PARA LA 

VIGENCIA FISCAL COMPRENDIDA 
ENTRE EL 1º DE ENERO Y EL 31 DE 

DICIEMBRE DE 2019” 

 

 

 

 
ACUERDO 015 DE 

2018 

VOTO POSITIVO 
 

Se propuso incrementar 
el presupuesto de la 

oficina de la Mujer. 
Asignación    de 

presupuesto para   el 
adecuado 

funcionamiento  del 
comité de  Libertad 
Religiosa 

 

P.A 016 “POR EL CUAL SE 
AUTORIZA AL ALCALDE MUNICIPAL 

DE LA VIRGINIA PARA LA 

ADQUISICION DE UN TRRRENO 

PARA EL DESARROLLO DE 
PROYECTOS DE VIVIENDA” 

 

 

ACUERDO 016 DE 

2018 

VOTO POSITIVO 
 

Adquisición de 6.8 

hectáreas de terreno 
para construcción de 

vivienda que es la 

prioridad sentida del 

Municipio 
 

P.A 017 “POR EL CUAL SE 
AUTORIZA AL ALCALDE MUNICIPAL 

DE LA VIRGINIA PARA LA 

CELEBRACION DE CONTRATOS” 

 

ACUERDO 017 DE 

2018 

VOTO POSITIVO 
 

Normal funcionamiento 

de la Administración 
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P.A 018 “POR MEDIO DEL CUAL SE 
ESTABLECEN LOS PORCENTAJES DE 

SUBSIDIOS Y DE APORTES 

SOLIDARIOS A APLICAR DURANTE 
LA VIGENCIA 2018, PARA LOS 

USUARIOS DE SERVICIOS 

PÚBLICOS DOMICILIARIOS DE 
ACUEDUCTO, ALCANTARILLADO Y 

ASEO EN EL MUNICIPIO DE LA 
VIRGINIA”. 

 

 

 

ACUERDO 018 DE 
2018 

VOTO POSITIVO 
 

Proyecto de Trámite 

legal 

  VOTO POSITIVO 

 

 
P.A 019 “POR EL CUAL SE HACEN 

MODIFICACIONES AL ACUERDO 020 

DE 2013 Y SE DICTAN OTRAS 

DISPOSICIONES” 

 

 

 
ACUERDO 019 DE 

2018 

Establecer los 

términos  que 

implican pago de 
impuestos entre ellos 
establecimiento de 

comercio, que se ha 
prestado para 

confusión en el pago 
que   debe   hacer   el 
usuario. 

  VOTO POSITIVO 

 
P.A 020 "POR MEDIO DEL CUAL SE 

DESTINA UNA PORCION DE UN 

PREDIO PARA LA AMPLIACION DE 

LA SEDE PRINCIPAL DE LA 

INSTITUCION EDUACTIVA NUESTRA 
SEÑORA DE LA PRESENTACION” 

 

 

 
ACUERDO 020 DE 

2018 

PONENTE: La 

modalidad Comercial 
del Colegio visiona un 
proyecto de 

ocupación del tiempo 
libre de los 

estudiantes con la 
construcción de una 
piscina    y    zona  de 
camping 

P.A 021 “POR MEDIO DEL CUAL SE 
AUTORIZA AL ALCALDE MUNICIPAL 

PARA ENAJETAR UNOS PREDIOS 

URBANOS DE PROPIEDAD DEL 
MUNICIPIO DE LA VIRGINIA”. 

 

ACUERDO 021 DE 
2018 

VOTO POSITIVO 
 

Venta de lotes que por 

más de catorce años han 

estado sin avances de 
construccion. 

 

 

PAUJIL (CAQUETÁ) 

 

Ponencias 

 
 Se aprobó el proyecto de acuerdo No. 004 del 21 de marzo del 2018, POR MEDIO 

DEL CUAL SE FIJA EL SALARIO MESUAL DE LA ALCALDESA DE EL PAUJIL, PARA 
LA VIGENCIA FISCALDEL AÑO 2018.

 También se aprobó el proyecto de acuerdo No 006 del 3 de abril de 2018, POR 

MEDIO DEL CUAL SE CREAN UNOS RUBROS Y SE INCORPORAN AL 
PRESUPUESTO DE DEL AÑO 2019 LOS SALDOS RESULTANTES DEL CIERRE DE 

LA VIGENCIA FISCAL 2017.
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Ponencias 

 

 Proyecto de Ordenanza “Por el cual se adiciona el Presupuesto de Rentas o Ingresos 
y Apropiaciones del Departamento del Cauca para la vigencia fiscal de 2018.
$865.421.514 

 Por el cual se adiciona el Presupuesto de Rentas o Ingresos y Apropiaciones del 
Departamento del Cauca para la vigencia fiscal de 2018, en la suma de DOSCIENTOS 
DIECIOCHO MILLONES CUATROCIENTOS SESENTA Y CINCO MIL QUINIENTOS 

SETENTA PESOS MCTE CON SETENTA CENTAVOS ($218.465.570,70)
 “Por la cual se autoriza al Gobernador del Cauca a comprometer vigencias futuras 

ordinarias para asumir el pago de compromisos que se generan en la Contratación 
de Prestación de los Servicios de Vigilancia Privada y Seguridad Armada y de Aseo, 
en las instalaciones de la Secretaria de Salud Departamental del Cauca”

 Proyecto de Ordenanza “Por la cual se autoriza al Gobernador del Departamento del 
Cauca a comprometer vigencias futuras ordinarias, a fin de garantizar la continuidad 

en la ejecución del Proyecto "RESTAURACIÓN Y DOTACIÓN DE LA PLANTA FÍSICA 
DE LA EDIFICACIÓN UBICADA EN LA CALLE 5 No.9-10 POPAYÁN”

 Este proyecto permitirá que la secretaria de educación cuente con instalaciones 

adecuadas para el desarrollo de sus funciones.
 Proyecto de Ordenanza “Por la cual se autoriza al Gobernador del Departamento del 

Cauca a comprometer vigencias futuras ordinarias, a fin de garantizar la continuidad 
en la ejecución del Proyecto de consultoría "ESTUDIOS Y DISEÑOS PARA LA 

CONSTRUCCIÓN DE PLACA HUELLA EN VEREDAS DEL MUNICIPIO DE POPAYÁN 
CAUCA”

 Proyecto de Ordenanza "Por la cual se autoriza al Gobernador del Departamento del 

Cauca a comprometer Vigencias Futuras Ordinarias con el fin de dar continuidad a 
la ejecución del proyecto “Adquisición de ambulancias de traslado asistencial básico 

para las Empresas Sociales del Estado: El Tambo, Popayán, Sur Occidente, Sur 
Oriente, Norte 1, Tierradentro y Centro 1 en el Departamento del Cauca””

 Proyecto de Ordenanza “Por la cual se adiciona el Presupuesto de Rentas o Ingresos 

y Apropiaciones del Departamento del Cauca para la vigencia 2018, recursos por 
valor de QUINIENTOS NOVENTA Y CUATRO MILLONES DOSCIENTOS CINCUENTA Y 

NUEVE MIL CUATROCIENTOS CUARENTA Y OCHO PESOS M/CTE ($594,259,448), 
provenientes de Cancelación de Reservas presupuestales constituidas al cierre de la 
vigencia 2017, recursos del Sistema General de Participaciones – Sector Educación”

 Proyecto de ordenanza “POR MEDIO DE LA CUAL SE CONCEDEN FACULTADES AL 
GOBERNADOR DEL DEPARTAMENTO DEL CAUCA” para celebrar contratos, convenios, 

alianzas estratégicas, consorcios o uniones temporales con personas naturales o 
jurídicas, públicas o privadas, con el fin de adelantar proyectos de vivienda de 
interés social, planes de construcción y/o mejoramiento de vivienda rural y urbana 

en los municipios del Departamento del Cauca

 

QUIBDÓ (CHOCÓ) 

 
Iniciativa 

 

 Por medio cual se proyecta el presupuesto de ingreso y gastos del municipio de 

Quibdó para la vigencia fiscal 2019.
 Por medio del cual se establece un descuento del 80% de los intereses para los 

contribuyentes: predial unificado, industria y comercio, alumbrado público y multas 
de tránsito.

 Por medio del cual se autoriza al Alcalde Municipal de Quibdó para transferir el 
dominio de predios fiscales ocupados con vivienda de interés social

POPAYÁN (CAUCA) 
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 Proyección del presupuesto de ingresos y gastos para la vigencia fiscal 2019.

 Conceder beneficio tributario del 80% de los intereses o recargos para los 
contribuyentes que cancelen en su totalidad la deuda: predial unificado, industria y 
comercio, alumbrado público y multas de tránsito.

 Transferir dominio de predios fiscales ocupados con vivienda de interés social, 
entrega de escrituras gratuitas.

 
Ponencia 

 

 Por medio del cual se aprueba el presupuesto de ingresos y gastos del municipio de 
Quibdó, para la vigencia fiscal del 1 de enero al 31 de diciembre de 2019: Ponencia 
Positiva.

 Por medio del cual se establece un descuento del 80% de los intereses para los 
contribuyentes: predial unificado, industria y comercio, alumbrado público y multas 

de tránsito: Ponencia Positiva.
 Por medio del cual se autoriza al Alcalde Municipal de Quibdó para transferir el 

dominio de predios fiscales ocupados con vivienda de interés social: Voto positivo.
 

Trabajo con la comunidad 

 

 Socialización con la comunidad de todo el municipio.
 Se les entero por todos los medios de comunicación.
 Acompañamiento a la comunidad y orientaciones.

 Visita a los predios para valorar que efectivamente correspondiera a familias 
vulnerables y pudieran recibir el beneficio.

 Socialización con la comunidad para que se conociera los beneficios del proyecto.

 
 

TOLIMA 

 
Ordenanzas 

 
 Aprobé la Ordenanza Número 010 del 9 de octubre de 2018

“Por la cual se concede una autorización al Gobernador del departamento del Tolima 
para ceder de manera gratuita un inmueble al municipio de Prado”. 

 Aprobé la Ordenanza número 009 del 9 de octubre de 2018

“Por la cual se autoriza al señor gobernador para actualizar la clasificación de las 
carreteras en el territorio del departamento del Tolima y se dictan otras 

disposiciones” 
 Aprobé la Ordenanza número 011 del 9 de octubre de 2018.

“Por la cual se concede una autorización al gobernador del departamento del Tolima 
para entregar en venta los bienes inmuebles de propiedad del departamento que se 

consideran improductivos y se dictan otras disposiciones” 
 Aprobé la Ordenanza número 012 del 9 de octubre de 2018

“Por la cual se modifica el nombre del hospital regional del Líbano Tolima” (se 

denominará: hospital regional Alfonso Jaramillo Salazar – empresa social del 
estado). 

 Aprobé el acto reglamentario número 02 de 2018

“Por el cual se modifica el acto reglamentario número 01 de 1995” 

Debate de control político 
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 Ponente del análisis de la ejecución del Plan de Desarrollo “Soluciones que 
Trasforman” en la vigencia 2018 del periodo comprendido entre los meses de 
enero a abril.

 Participación en mesa técnica de analisis sobre la viabilidad actual del H. Federico 
Lleras y la Universidad del Tolima.

 Proposición: Petición Oficial a Presidencia de la Republica sobre apoyo en 
reconstrucción de Escenarios Deportivos de la Ciudad de Ibagué, y la terminación 
de obras estratégicas inconclusas:

 Terminación y operación del Distrito de Riego Triangulo del Tolima. 
 Culminación obras Túnel de la Línea. 

 Construcción del corredor vial Cambao-Armero-Líbano-Murillo 

(Tolima) y La Esperanza-Manizales (Caldas). 
 Ponente del análisis sobre la Sustentación del Informe de Gestión y Ejecución del 

PLAN DE DESARROLLO “Soluciones que Trasforman” en la vigencia 2018, 
presentado a la Asamblea del Departamento el día 23 de octubre de 2018.

 

 
VALLE 

 

Ponencias 

 
 Ponente del Proyecto de Ordenanza No 007 por medio de la cual se autoriza a la 

Gobernadora del Valle del Cauca para reprogramación de vigencias futuras de 
importancia estratégica, 10 de mayo 2018.

 

Participación Política 

 
 Rendición pública de cuentas y gestión de la diputación con los líderes de Tuluá valle 

del cauca – 12 enero de 2018.
 Apertura de campaña y socialización de gestión de la asamblea desde el municipio 

de san pedro valle 13 de enero 2018.
 Desde andalucía valle socialización de la gestión realizada desde la asamblea del 

Valle del Cauca en compañía de nuestros candidatos 13 enero

 
 Socialización de gestión, rendición de cuentas de la diputación e impulso a los 

candidatos al Congreso. 21 de enero de 2018.

 Reunión con la comuna 8 dando a conocer el trabajo que se ha venido realizando 

desde la asamblea departamental hemos invitado a todos para que el 11 de marzo 
voten por los candidatos del PARTIDO MIRA.

 Estamos en la sede del partido político mira con nuestros líderes y lideresas. Hemos 

invitado a todos para que el 11 de marzo voten por los candidatos del PARTIDO 
MIRA

 Nos encontramos en san antonio comuna 3 presentando nuestros candidatos al 
senado y a la cámara. hemos invitado a todos para que el 11 de marzo voten por 
los candidatos del PARTIDO MIRA

 Estuvimos en la comuna 17 de Cali, dando a conocer el trabajo que se ha venido 
realizando desde la asamblea departamental hemos invitado a todos para que el 11 
de marzo voten por los candidatos del PARTIDO MIRA.

 Nos encontramos en la comuna 15 dando a conocer el trabajo que se ha venido 
realizando desde la asamblea departamental hemos invitado a todos para que el 11 
de marzo voten por los candidatos del PARTIDO MIRA.

 Trujillo recibe a la bancada del Partido MIRA en el municipio del centro del valle del 
cauca dando a conocer el trabajo que se ha venido realizando desde la asamblea

Ponencias y proposiciones 
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departamental hemos invitado a todos para que el 11 de marzo voten por los 
candidatos del PARTIDO MIRA. 

 Rendición de cuentas y de la gestión de la diputción en el municipio de Calima el 
Darién, en compañía del Concejal Francisco Hurtado.

 Socialización de gestión desde la diputación y respaldo a los Dres. Olga Olaya y 

Heyder Gomez quienes recibieron respaldo de la bancada del partido para las 
elecciones de congreso

 Caicedonia, la tierra cafetera del norte del valle recibe a la bancada del partido mira, 

el diputado le dio apertura a la campaña presentando al candidato al senado heider 
orlando gómez, quién enfatizó en la necesidad de trabajar por cada uno de los 

problemas de la región, impulsando el deporte y la salud.
 Rueda de prensa. Presentación de propuestas de candidatos a la cámara y senado. 

Y el apoyo de la diputación.
 Rendición de cuentas en temas como empleo, educación, salud e inclusión social, 

con el apoyo de los aspirantes al Congreso de la Republica.
 16 febrero Se consolida campaña del partido mira en el cerrito valle y se realiza 

rendición de cuentas de la gestión de la diputación.

 17 febrero Nos encontramos en la celebración del Partido Político Mira y una vez más 
presentando las propuestas de nuestros candidatos al senado y cámara en la ciudad 

de Cali.
 Zona rural de obando comprometida con el partido mira, el diputado ramiro rivera 

villa acompañó a los habitantes del corregimiento villarodas del municipio de 
obando, junto con heider orlando gómez candidato al senado con el número 6 del 
Partido Mira.

 Visita con nuestro candidato al senado el doctor heider gómez, la candidata a la 
cámara de representantes betty cardona y líderes miraistas al corregimiento de villa 

rodas en obando donde la comunidad tuvo la oportunidad de conocer la labor que 
hacemos desde la asamblea departamental y las propuestas de los candidatos.

 Rendición pública de cuentas en el municipio de Buga, el diputado ramiro rivera villa 

abrió la reunión política donde los aspirantes al Congreso dieron a conocer sus 
propuestas.

 Reunión en el corregimiento de Córdoba en Buenaventura dando a conocer 
propuestas y acciones de problemáticas con la comunidad.

 Socializando la gestión de la Asamblea del Valle por parte del partido político mira 
con los líderes y lideresas de nuestro partido en Cali.

 Calima el daríen también finalizo su cierre de campaña.
 Florida Valle finalizo su cierre de campaña y se realizó socialización de la gestión en 

la Asamblea del Valle.
 19 mayo se reiteró nuestro apoyo al candidato a la presidencia ivan duque en 

compañía de las comunas 2, 4 y 6 de cali.

 Diputación del Partido Mira hace presencia en el tercer congreso mundial de 
marketing político.

 
Trabajo con la Comunidad. 

 

 17 agosto Diálogo social con el presidente duque en cali, para la construcción del 
Plan de Desarrollo con líderes y organizaciones civiles del departamento.

 12 diciembre Diputado ramiro rivera villa visita a los líderes de tuluá, socializando 
su gestión y dejándoles un mensaje de perseverancia y consistencia por la labor 
social y política del partido mira.
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VALLE 

 

Trabajo con la comunidad 

 
 Mesa de Cooperación Internacional en la ciudad de Buga reunida para proyectos de 

inversión social en el centro del Valle del Cauca. enero 10 de 2018.

 Hoy inicia la conferencia interamericana de autoridades locales en miami downton. 

Florida usa.

 El diputado colombiano del partido mira, ramiro rivera villa, fue invitado a la xxiv 
conferencia de autoridades locales que se lidera en miami estados unidos, evento 
que es convocado por la universidad internacional de la florida, el banco mundial y 

el miami dade country, entre otras entidades internacionales.
 Continuamos en la conferencia interamericana de alcaldes y autoridades locales en 

miami - estados unidos.
 XXIV conferencia de autoridades locales que se lidera en miami estados unidos, 

evento que es convocado por la universidad internacional de la florida, el banco 
mundial y el miami dade country, entre otras entidades internacionales.

 Diputado ramiro rivera continua la agenda en la conferencia con países 
latinoamericanos en miami estados unidos.

 Diputado ramiro rivera recibió certificación oficial del banco mundial y la universidad 
internacional de la florida, ante la participación en miami en la conferencia 
internacional de autoridades locales.

 

 

 
 
 

HACIENDA PÚBLICA 
 
 

CALARCÁ (QUINDÍO) 

 

Proyectos de acuerdo 
 

 Acuerdo: “POR MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA AL EJECUTIVO MUNICIPAL PARA LA 
ASUNCIÓN DE COMPROMISOS CON CARGO A VIGENCIAS FUTURAS ORDINARIAS 
VIGENCIA 2019 “ (Voto positivo)

 Acuerdo: “POR MEDIO DEL CUAL SE CONCEDE AUTORIZACION PRECISA AL 

EJECUTIVO MUNICIPAL PARA EFECTUAR MODIFICACIONES AL PRESUPUESTO DE 
GASTOS DEL MUNICIPIO DE CALARCA QUINDIO, VIGENCIA FISCAL 2018”. (Voto 
positivo)

 Acuerdo: “POR EL CUAL SE AUTORIZA AL EJECUTIVO MUNICIPAL DE CALARCÁ PARA 
QUE DE CONFORMIDAD CON LOS PRECEPTOS DE ORDEN CONSTITUCIONAL Y 

LEGAL PROCEDA A CONSTITUIR UNA UNIÓN TEMPORAL O UN PATRIMONIO. (Voto 
positivo)

 Acuerdo: “POR EL CUAL SE EXPIDE EL PRESUPUESTO GENERAL DEL MUNICIPIO DE 

CALARCÁ QUINDIO PARA LA VIGENCIA FISCAL COMPRENDIDA ENTRE EL 1° DE 
ENERO Y EL 31 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2019 Y SE DICTAN OTRAS. (Voto negativo) 

Por de contener artículos sobre empréstito por siete mil millones y aunque 
finalmente fueron removidos la recomendación por concepto de asesores en nuestro 
departamento, por conveniencia, fue votar negativamente.

 Acuerdo: “POR MEDIO DEL CUAL SE CONCEDE AUTORIZACION AL EJECUTIVO 
MUNICIPAL DE CALARCA PARA CELEBRAR CONTRATOS, CONVENIOS Y DEMAS

RELACIONES EXTERIORES 
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ACTOS ADMINISTRATIVOS AUTORIZADOS POR LA CONSTITUCION Y LA LEY, Y SE 
DICTAN OTRAS DISPOSICIONES. (Voto positivo) 

 Acuerdo: “POR MEDIO DEL CUAL SE CONCEDE AUTORIZACION AL EJECUTIVO 
MUNICIPAL DE CALARCA PARA SUSCRIBIR CONTRATOS BAJO LA MODALIDAD DE 
COMODATO Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES”. (Voto positivo)

 Acuerdo: "POR MEDIO DEL CUAL SE CONCEDE AUTORIZACIÓN PRECISA AL 
EJECUTIVO MUNICIPAL Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES". (Voto positivo)

 Acuerdo: "POR MEDIO DEL CUAL SE MODIFICAN PARCIALMENTE LOS ARTÍCULOS 
SEGUNDO Y TERCERO DEL ACUERDO N° 022 DE 2017; SE EFECTÚA UNA ADICIÓN 

AL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y GASTOS DE FUNCIONAMIENTO-VIGENCIA. (Voto 
positivo)

 Acuerdo: "POR EL CUAL SE MODIFICA EL ACUERDO N° 022 DEL 2016 Y SE DICTAN 

OTRAS DISPOSICIONES". (Voto positivo)
 Acuerdo: "POR EL CUAL SE CONCEDE AUTORIZACIÓN PRECISA AL EJECUTIVO 

MUNICIPAL PARA EFECTUAR MODIFICACIÓN AL PRESUPUESTO DE GASTOS DE 
INVERSIÓN. VIGENCIA FISCAL 2018". (Voto positivo)

 Acuerdo: POR MEDIO DEL CUAL SE DERROGA EL CAPITULO VII COMPRENDIDO EN 
EL TITULO III DEL ACUERDO MUNICIPAL 007 DE 2016 Y SE MODIFICA 
PARCIALMENTE EL ARTICULO 1 DEL ACUERDO. (Voto positivo)

  Acuerdo: (POR MEDIO DEL CUAL SE CONCEDE AUTORIZACIÓN AL EJECUTIVO 
MUNICIPAL PARA ADELANTAR TRAMITES ADMINISTRATIVOS Y NOTARIALES Y SE 
DICTAN OTRAS DISPOSICIONES) (Voto positivo)

 Acuerdo: (POR MEDIO DEL CUAL SE FIJA EL SALARIO MENSUAL DEL ALCALDE 
MUNICIPAL DE CALARCA Y EL PERSONERO MUNICIPAL PARA LA VIGENCIA FISCAL 
DEL AÑO 2.018) (Voto positivo).

 Acuerdo: POR EL CUAL SE MODIFICA PARCIALMENTE EL NUMERAL 4.7 TARIFAS - 
CLASIFICACIÓN DE LOS SUJETOS PASIVOS Y TABLAS DE CALCULO DEL TRIBUTO, 
COMPLEMENTADAS EN EL ARTICULO 4 DEL ACUERDO 021 DE 2017. (Voto positivo)

 Acuerdo: POR MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA AL EJECUTIVO PARA LA ASUNCIÓN 

DE COMPROMISOS CON CARGO A VIGENCIAS FUTURAS ORDINARIAS VIGENCIA 
2019. (Voto positivo)

 

CALI (VALLE) 

 

Proyectos de acuerdo 

 Proyecto de Acuerdo No.087: Por medio del cual se establece el porcentaje legal del 
impuesto predial unificado con destino a la Corporación Autónoma Regional del Valle 

del Cauca vigencia fiscal 2019.
 Este proyecto lo presentan anualmente, podríamos decir que es de trámite. Cuando 

se implemente CALI DISTRITO, este aporte cesará.

 

 Proyecto de Acuerdo No.092: "Por el cual se autoriza al señor Alcalde de Santiago 
de Cali para titular predios de propiedad de Secretaria de Vivienda social y Habitat 

ocupados con viviendas de interés social en la zona rural de Santiago de Cali y se 
dictan otras disposiciones”. Se dio voto positivo.

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Asesoría permanente a la comunidad en materia tributaria, específicamente en 
revisión del avaluó catastral y prescripción de la acción de cobro sobre el impuesto 

predial. Se han atendido a más de 2500 personas a quienes se les ha ayudado con 
derechos de petición en temas de predial y tutelas.

 26 de septiembre de 2018 - Visita a los predios del barrio caserío #ValleDeLili, para 
iniciar una actualización topográfica en pro de agilizar el proceso para obtener la 
titulación de los predios.
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 17 de marzo de 2018 - Encuentro con los voceros de la zona rural de Cali, quienes 
reclaman mayor atención del Estado y el Municipio. Nos reunimos en el 
Corregimiento El Saladito con los voceros de los 15 corregimientos de la zona Rural 

de Cali, con el propósito de visibilizar las problematicas de la zona y llevarlas a 
debates de control político en el Concejo con el apoyo de los voceros.

 
 

CAQUETÁ 

 

Proposiciones 

 Proposición No. 098 de 2018. Mediante la cual se hace un llamado especial al 
Gobierno Nacional y al Congreso de la República para que se estudien otras fuentes 

de financiación de la Reforma Tributaria y Fiscal y no se grave con el IVA del 19% 
la canasta familiar en Colombia.

 

DOSQUEBRADAS (RISARALDA) 

 

Ponencias 

 

 Proyecto de acuerdo No. 016 “Por medio del cual se busca dar cumplimiento al 

artículo 100 de la ley 1801 de 2016”

 Proyecto de acuerdo No. 025 de 2018 “Por medio del cual se crea la jornada de 

participación en el concejo de Dosquebradas jóvenes concejales por un día en el 

marco de la celebración del día de la juventud”

 
Gestión y trabajo con la comunidad 

 
 Por gestión del Partido MIRA se logró que el 5% de los ingresos corrientes de libre 

destinación sean destinados para el presupuesto participativo del Municipio de 
Dosquebradas.

 Proyecto de acuerdo por el cual se adopta la política pública de presupuesto 

participativo en el Municipio de Dosquebradas. Proyecto presentado por la 
administración pero que hace parte del acuerdo programático presentado por el 
Alcalde de Dosquebradas con el partido Político MIRA.

 El presupuesto participativo ya está en su fase de ejecución de los diferentes 
proyectos que la comunidad voto.

 

IBAGUÉ (TOLIMA) 

 
Ponencias 

 
 Voto positivo al proyecto de acuerdo 001 del 2018 POR MEDIO DEL CUAL SE 

ADOPTAN MEDIDAS PARA LALIQUIDACIÓN DEL IMPUESTO PREDIAL DEL AÑO 2018.

 Voto negativo al proyecto de acuerdo 022 del 2018 POR MEDIO DEL CUAL SE 
REGULA EL PORCENTAJE DE AUMENTO DEL VALOR DELIQUIDACIÓN DEL IMPUESTO 
PREDIAL UNIFICADO PARA EL AÑO 2019.

 
Debates de control político 

 

 Debate de control político a las Secretarías de Hacienda y Planeación. En este debate 
se solicitó mayor revisión a la entrega del producto de la actualización castral, se 
solicitó que se emitiera una factura preliminar de su impuesto predial para que
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realzaran sus reclamaciones de manera oportuna, también se solicitó una 
modelación en las tarifas del impuesto predial, para evitar impactos por aumentos 

en impuesto predial (26 de julio). 
 

Pronunciamiento 

 
 Pronunciamien por aumentó significativo en las facturas del impuesto predial debido 

reciente actualización catastral, se solicitó, con apoyo de la bancada y la comunidad, 

a la administración municipal a través de derecho de petición colectivo, se realizara 
un seguimiento a los nuevos avalúos catastrales, y se modificaran las tarifas con el 
propósito de disminuir el impacto en los bolsillos de los ibaguereños.

 

MANIZALES (CALDAS) 

 

Ponencias 

 

 Ponente del proyecto de acuerdo 138 de 2018 por el cual se concede una 
exoneración del Impuesto Predial Unificado a los predios afectados por la ola invernal 

de 2017, ante el cual presentamos PONENCIA POSITIVA y logramos que muchas 
familias se beneficiaran, espacialmente logrando que la secretaría de Hacienda 
realice la exoneración sin que el propietario realice tramites.

 Ponente del Proyecto de Acuerdo del Presupuesto 2019 ante el cual presentamos 
PONENCIA POSITIVA por el importante beneficio para los ciudadanos manizaleños 
en relación con el cumplimiento de las metas del Plan de Desarrollo de la ciudad.

 

MOCOA (PUTUMAYO) 

 

Ordenanzas 

 
 Se votó NEGATIVO la Ordenanza Nro. 763 de Enero 11 de 2018 por medio de la 

cual se conceden facultades protempore a la gobernadora del Departamento del 
Putumayo para realizar modificaciones al presupuesto de rentas y gastos del 
departamento vigencia 2018, por ser esta una facultad exclusiva de la corporación.

 se votó POSITIVO la Ordenanza Nro. 764 de Marzo 24 de 2018 por medio de la cual 
se fijan las escalas de asignación de los empleados que están desempeñados por 

empleados públicos del orden territorial correspondiente a la Gobernación del 
putumayo y se dictan otras disposiciones, porque se ajustó a la ley y porque fue un 
consenso con los empleados y sindicatos de trabajadores que beneficio a todos.

 Se votó POSITIVO la Ordenanza Nro. 765 de Abril 9 de 2018 por medio de la cual 
se establece las distintas escalas de remuneración correspondiente a las distintas 

categorías de empleo de la contraloría departamental del putumayo para la vigencia 
2018, por estar ajustado los requerimientos de ley.

 Se votó NEGATIVO a la Ordenanza Nro. 766 de mayo 20 de 2018 por medio de la 
cual se expide el estatuto de rentas, porque contenía artículos que perjudicaban el 
bolsillo de los putumayenses, sin tener el debido sustento jurídico.

 Se votó NEGATIVO la ordenanza 767 de julio 30 de 2018 por medio de la cual se 
faculta a la Gobernadora para la suscripción del convenio de asociación entre el 

departamento del Putumayo y los departamentos de Caquetá, Guainía, Guaviare, 
Vaupés y Huila, para la constitución de la región administrativa y planificación RAP- 
AMAZONIA y se dictan otras disposiciones, porque no se tuvo en cuenta nuestra 

sugerencias modificatorias en la ordenanza.
 Se votó POSITIVO la Ordenanza Nro. 768 de Octubre 24 de 2018 por medio de la 

cual se realizan modificaciones al presupuesto de rentas y gasto del Departamento
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del putumayo, para vigencia fiscal comprendida entre el primero de enero y el 31 
de diciembre de 2018, por ser una modificación acorde a la ley. 

 Se votó NEGATIVO la ordenanza 772 de Diciembre 5 de 2018 Por medio de la cual 
se autoriza comprometer vigencias futuras excepcionales para gasto público social 
en el sector Educación del Departamento de Putumayo, por no ajustarse a la ley y 

tener la debida justificación para tales vigencias.
 Se votó POSITIVO la ordenanza 774 del 13 de diciembre del 2018 Por medio de la 

cual se efectúan unas modificaciones al Presupuesto de ingresos y Gastos del De- 

partamento del Putumayo, para la vigencia fiscal comprendida entre el primero (1) 
de Enero y el treinta y uno (31) de Diciembre de 2018. Por ajustarse a la ley.

 Se votó NEGATIVO la Ordenanza Nro. 775 de Diciembre 30 de 2018 por medio de 
la cual se faculta a la gobernadora del Departamento del putumayo para realizar 
modificaciones al presupuesto de rentas y gastos del departamento del Putumayo 
para la vigencia fiscal comprendida entre el 1 de enero al 31 de diciembre de 2018, 
por ser una facultad exclusiva de la asamblea y no ajustarse a la ley.

 
Ver ordenanzas: 

https://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&meses= 

&anns=&tipo1 

 

 
POPAYÁN (CAUCA) 

 
Pronunciamientos 

 Septiembre 26 de 2018. Se pronunció en el recinto del Concejo, manifestando que 

en tres meses la Alcaldía de Popayán ha presentado 3 proyectos de vigencias futuras 
(dinero aprobado anteriormente y no invertido), para lo cual el Concejal solicitó una 
mayor planeación porque la ciudad lo requiere.

 

RISARALDA 

 

Pronunciamientos 

 Votación positiva al presupuesto departamental para la vigencia del 2019, 

después de que la secretaria de hacienda acatara nuestra proposición de 
incrementar el monto para la atención de la comunidad campesina del 
departamento en sus distintos ejes; acción que beneficiará a las personas que 

realizan alguna actividad oficial relacionada con agricultura.

 

EVILLA (VALLE) 
 

Proyectos de acuerdo 

 
 Proyecto de acuerdo por medio del cual se fija el incremento salarial para los 

diferentes cargos de la planta global central del municipio de Sevilla Valle del 
cauca, vigencia fiscal 2018. (Voto positivo).

 Proyecto de acuerdo por medio del cual se modifica parcialmente el acuerdo N° 

028 del 29 de diciembre del año 2017, modificatorio del acuerdo N° 003 del 10 
de abril del año 2017 “Mediante el cual se le concede autorización al alcalde del 

municipio de Sevilla Valle del Cauca para realizar operaciones de crédito”. (Voto 
positivo).

http://www.gacetaputumayo.gov.co/index.php?tipos=2&amp;meses
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 Proyecto de acuerdo por medio del cual se establecen las tarifas de las zonas de 
estacionamiento regulado en el municipio de Sevilla Valle del cauca, creado 

mediante acuerdo N° 016 del 30 de noviembre del año 2016, con el que se 
otorgan unas autorizaciones y se dictan otras disposiciones. (Voto negativo 
debido a vicios encontrados).

 Proyecto de acuerdo por medio del cual se modifica el acuerdo # 003 mediante 
el cual se autoriza la realización de operaciones de crédito en el municipio, y 

cuya modificación busca realizar ajustes acordes a recomendaciones de la 
contraloría (Voto positivo).

 Proyecto de acuerdo por medio del cual se determina el equilibrio económico 

entre los subsidios y las contribuciones para los servicios de acueducto, 
alcantarillado y aseo en el municipio de Sevilla Valle del Cuaca para la vigencia 

fiscal 2019. (Voto positivo)
 Proyecto de acuerdo por medio del cual se faculta al señor alcalde de Sevilla 

para la adquisición de unos inmuebles de propiedad de las empresas públicas 

municipales de Sevilla E.S.P en liquidación y se dictan otras disposiciones (Voto 
positivo).

 

Ponencias 

 

 Ponencia proyecto de acuerdo por el cual se expide el presupuesto general de 
rentas y recursos de capital y de gastos o apropiaciones del municipio de Sevilla 

Valle del Cauca para la vigencia fiscal del primero (01) de enero al 31 de 
diciembre del año 2019. (Ponencia positiva).

 

Proposiciones 

 

 Proposición para citar a la secretaría de hacienda municipal a acudir a sesión del 
honorable concejo municipal, en aras de dar claridad sobre la situación en que 

se encuentran las finanzas del municipio. (Proposición aprobada).

 

 

TOLIMA 

 

Ordenanzas 

 

 Aprobé la Ordenanza número 013 del 21 de junio de 2018

“Por medio de la cual se aprueba el presupuesto general del departamento del 
Tolima, para la vigencia fiscal comprendida del primero (1º.) de enero al treinta y 
uno (31) de diciembre de 2019. (valor presupuesto vigencia 2019: 

($807.711.056.000). 
 Aprobé la Ordenanza numero de 2018 (pendiente sanción)

“Por la cual se adiciona un parágrafo al artículo 204 de la ordenanza número 014 
del 29 de diciembre de 2017 “estatuto de rentas del Tolima” 

 Aprobé la Ordenanza número 008 del 13 de agosto de 2018

“Por la cual se establece el aporte anual que asignara el Departamento del Tolima 

para el sostenimiento de la universidad del Tolima y se confiere facultades al 
gobernador del departamento del Tolima y se dictan otras disposiciones”. 
($8.257.339.713.70). 
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CAQUETÁ 

 

Proposiciones 

 

 Proposición No. 101 de 2018. Mediante la cual se le solicita al Tribunal Superior de 
Bogotá una audiencia de verificación de fallo a la Sentencia 4360 de abril de 2018, 
Corte Suprema de Justicia en fallo de segunda instancia de tutela, bajo el radicado 

11001-22-03-000-2018-00319-01, y se estime necesario escuchar además de a las 
entidades con responsabilidades en esta decisión y a comunidades afectadas por el 

presunto incumplimiento del fallo de las entidades responsables.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Gestión para la realización de diecisiete (17) asesorías jurídicas en Derecho 
Civil, las cuales abordaron los siguientes temas: declaratoria de pertenencia, 
perturbación de la posesión, registro de hipotecas, responsabilidad civil 

extracontractual, procesos ejecutivos, compraventas y acompañamiento en 
audiencias de conciliación.

 Gestión para la realización de seis (6) asesorías en derecho penal en los 
siguientes temas: solicitud de devolución de elemento material probatorio 

incautado, solicitud de traslado de un centro penitenciario a otro más cercano 
al núcleo familiar, iniciación de querellas por los delitos de injuria y lesiones 
personales, recurso de revisión de sentencia condenatoria por imposición de una 

pena mayor a la prevista para el delito.
 Gestión para la realización de siete (7) asesorías jurídicas en derecho de familia, 

en los siguientes temas: divorcio, disolución y liquidación de la sociedad 
conyugal y sociedad patrimonial, procedimiento administrativo de 
restablecimiento de derechos ante el ICBF y comisaria de familia, inventario 

solemne de bienes, curaduría de los bienes del menor de edad y declaratoria de 
unión marital de hecho.

 Gestión para la realización de tres (3) asesorías en derecho laboral, en los 
siguientes temas: reconocimiento de despido injusto, reintegro y pago de 
prestación sociales, indemnización por despido injusto, y pago de la licencia de 

maternidad.
 Gestión para la realización de tres (3) asesorías jurídicas en derecho 

Administrativo, en los siguientes temas: solicitud de reconocimiento de pensión 
de sobreviviente de menor de edad, reparación directa por fallo en el servicio 
médico y reparación directa por negligencia de la administración municipal.

 Gestión para la presentación de dos (2) incidentes de desacato de orden judicial, 
con resultados positivos.

 Gestión para la presentación de doce (12) solicitudes sobre temas relacionados 
con procedimientos administrativos, requerimientos a entidades privadas, 

corrección de errores y solicitud de auxilio de desempleo.
 Gestión para la presentación de querella por lesiones personales culposas, 

presentación de querella por injuria e incidente de reparación integral.
 Gestión para la realización de asesorías en derecho civil y contestación de la 

demanda, escrito de excepciones previas, incidente de tacha, solicitud de 

llamamiento en garantía, demanda de reconvención y continuidad del proceso 
en etapa de emplazamiento.

JUSTICIA: SEGURIDAD JURÍDICA 
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BOGOTÁ D.C. 

 

Proyectos de acuerdo 

 
 P.a. 216 de 30 de abril de 2018 "por el cual se expide el reglamento interno del 

Concejo de Bogotá, distrito capital". Coautor con otros concejales. Estado: pendiente 
segundo debate.

 

Proposiciones 

 

 Proposición n. 243 de 1 de mayo de 2018- Exalta la memoria del Doctor Humberto 
Quijano Martínez, exconcejal de Bogotá

 

CAQUETÁ 

 

Proposiciones 

 

 Proposiciones No. 086 y 065 de 2018. Mediante la cual se invita al doctor Gerney 
Calderón Perdomo, defensor del Pueblo en Caquetá, para que inicie las acciones 

pertinentes frente a la problemática que vienen presentando los Espacios 
Territoriales de Capacitación y Reincorporación frente a la negación por parte de 

algunos municipios, entre ellos, el de La Montañita, a reconocerles su personería 
jurídica como nueva Junta de Acción Comunal.

 

LA DORADA (CALDAS) 

 
Proyectos de acuerdo 

 

 P.A. 003 de febrero 5 de 2018 “Por medio del cual se deroga el Acuerdo número 061 
de 2011 y se determina el nuevo reglamento interno del Concejo Municipal de La 

Dorada – Caldas”. Coautor.

 

Acuerdos 

 

 Acuerdo 033 de 2018

 Acuerdo 032 de 2018

 

Ponencias 

 
 P.A. 002 DE 2 de febrero de2018“Por medio del cual se le otorgan facultades al 

Alcalde de La Dorada – Caldas para realizar el cambio de destinación específica de 
un predio de propiedad del municipio de La Dorada”. Ponente.

 
Reconocimientos 

 

 Julio 20 de 2018. El Cuerpo de Bomberos le otorga la medalla "BOMBEROS DE LA 
DORADA" al Concejal y colegas por el compromiso, abnegado esfuerzo y espiritu de 
colaboración en pro del fortalecimiento interno y desarrollo institucional.

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 
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Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Octubre 3 de 2018. Reunión con Ediles y presidentes de JAC de la comuna 5 de 
Manizales, con el fin de socializar proyecto de acuerdo que los beneficiaría, para ser 
radicado posteriormente.

 

POPAYÁN (CAUCA) 

 

Debates de control político 

 

 Abril 21 de 2018. El Concejal en compañía de la Bancada Miraísta en el Concejo, 
realizaron debate de control político a la Unidad Municipal de Asistencia Técnica 
Agropecuaria - UMATA, respecto del Convenio celebrado por este y la Fundación 

Amalaka.
 

Reconocimientos 

 
 Septiembre 6 de 2018. El Concejal fue nominado por el medio informativo Cauca 

Extremo, como uno de los más influyentes en el 2018 en la categoría Concejales de 
Popayán, por ser disciplinado, activo y proactivo.

 

RISARALDA (CALDAS) 

 

Pronunciamientos 

 
 Voto positivo del Partido Político MIRA se fortaleció la votación para que por 

mayoría fuera aprobado EL PROYECTO DE ACUERDO NUMERO 004 DEL 13 DE 
AGOSTO DE 2018, “ POR EL CUAL SE CONCEDE AUTORIZACION AL ALCALDE 
MUNICIPAL PARA CELEBRAR CONTRATOS Y / O CONVENIOS” Este acuerdo 

permitía celebración de contratos y convenios con personas  naturales  y/o 
jurídicas , públicas o privadas , de manera individual o asociada , conforme a la 

constitución y las leyes. Con el fin de d otorgar facultades al alcalde para contratar 
en termino de tres meses que permita dar continuidad a la gestión contractual y 
asegurar la satisfacción de las necesidades de carácter general y garantizando la 

buena marcha y correcto funcionamiento de la administración municipal.
 Voto positivo del Partido Político MIRA se fortaleció la votación para que por 

mayoría fuera aprobado EL PROYECTO DE ACUERDO 005 DEL 17 DE AGOSTO DE 
2018 POR EL CUAL SE ADICIONA EL PRESUPUESTO GENERAL DE RENTAS Y 
GASTOS DEL MUNICIPIO DE RISARALDA CALDAS, PARA LA VIGENCIA 

COMPRENDIDA ENTRE EL PRIMERO DE ENERO Y EL TREINTA Y UNO DE DICIEMBRE 
DEL AÑO 2018” Este proyecto permite adicionar TREINTA Y CINCO MILLONES 

SEISCIENTOS DIECIOCHO PESOS ($35.618.600.00) Los cuales cuentan con la 
siguiente ejecución:  Fondo Local de salud (Salud pública ) $23.121.419, Vivienda 
y Calidad de Vida $6.799.848, Agua Potable y Saneamiento Basico $5.263.968 y 

Gastos de Funcionamiento Alcaldía $433.365.
 Voto positivo del Partido Político MIRA se fortaleció la votación para que por 

mayoría fuera aprobado EL PROYECTO DE ACUERDO 006 DEL 17 DE AGOSTO DE 
2018 POR MEDIO DEL CUAL SE ESTABLECE UN ALIVIO TRIBUTARIO PARA EL PAGO 

DE IMPUESTOS , CONTRIBUCIONES , TASAS Y SANCIONES EN EL MUNICIPIO DE 
RISARALDA CALDAS” Considerando que la base de la economía del municipio de 
Risaralda Caldas , durante los últimos años se han visto afectadas negativamente 

por fenómenos climáticos (El fenómeno de la niña y el niño)reduciendo notoriamente 
la creación de empleos ,disminuyendo la capacidad de pago de sus habitantes e

MANIZALES (CALDAS) 
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impidiéndoles cancelar oportunamente sus obligaciones tributarias con el Municipio. 
Que así mismo esta situación afecta a los habitantes del área urbana del municipio, 

muchos de los cuales tienen estrecha relación económica con el campo y ha 
incrementado la cartera morosa del municipio por concepto de impuestos, tasas, 
contribuciones y sanciones. Se acuerda establecer un alivio tributario para el pago 

de impuestos , contribuciones, tasas y sanciones en el municipio de Risaralda así: 
 

Los sujetos pasivos , contribuyentes o responsables de los impuestos de industria y 
comercio , avisos y tableros , predial unificado, las tasas administradas por el municipio 
que se encontraban en mora por obligaciones correspondientes a los periodos gravables o 

años 2017 y anteriores, tendrían derecho a solicitar hasta el 31 de diciembre de 2018 , 
únicamente con relación a las obligaciones causadas durante dichos periodos gravables o 

años, la siguiente condición de pago: 
 

1. Si el pago total de la obligación principal se produce hasta el 31 de octubre de 

2018, los intereses y las sanciones actualizadas se reducirán en un 60% 

2. Si el pago total de la obligación principal se produce hasta el 31 de octubre  y el  

31 de diciembre de 2018, los intereses y las sanciones actualizadas se reducirán 
en un 40%. 

3. Si se suscribe un acuerdo de pago sobre el total de la obligación principal más los 
interesas y las sanciones actualizadas hasta el 31 de octubre de 2018, tendrán 

derecho a una disminución del 30%, siempre y cuando se reciba un abono mínimo 
equivalente al 30%. 

4. Si se suscribe un acuerdo de pago sobre el total de la obligación principal más los 

interesas y las sanciones actualizadas hasta el 31 de octubre y el 31 de diciembre 
de 2018, tendrán derecho a una disminución del 20%, siempre y cuando se reciba 

un abono mínimo equivalente al 30%. 

 

Cabe resaltar que en el artículo cuarto del presente acuerdo se autoriza al jefe de la 
oficina de hacienda y patrimonio económico para que entre a negociar con los 

contribuyentes deudores morosos de los impuestos en general así: A quienes adeuden y 
cancelen de contado , impuestos antes del 31 de diciembre  del 2018, podrán obtener 

una rebaja hasta del 8% del impuesto. A quienes  paguen el predial de la vigencia entre 
1 de septiembre y el 31 de diciembre del presente año, tendrán un descuento hasta del 

5%. Este proyecto fue votado por unanimidad del concejo municipal. 

 
 Voto positivo del Partido Político MIRA se fortaleció la votación para que fuera 

aprobado El PROYECTO DE ACUERDO 007 DEL 1 DE  NOVIEMBRE  DE 2018 “POR 
EL CUAL SE EXPIDE EL PRESUPUESTO GENERAL DE RENTAS Y GASTOS DEL 
MUNICIPIO DE RISARALDA CALDAS, PARA LA VIGENCIA COMPRENDIDA ENTRE EL 

PRIMERO DE ENERO Y EL TREINTA Y UNO DE DICIEMBRE DE AÑO 2019” Este 
proyecto obedece a la necesidad legal del municipio de fijar su presupuesto anual 

de conformidad con las prioridades de inversión estipuladas en el Plan Municipal de 
Desarrollo. En la proyección de los ingresos totales para el año 2019 , se 
determinado que estos crecerán hasta alcanzar la suma cercana a los ONCE MIL 

SESENTA Y SEIS MILLONES NOVECIENTOS NOVENTA Y TRES MIL SEISCIENTOS 
OCHENTA Y SEIS PESOS MCTE ($11.066.993.686.00).

 Voto negativo “EL PROYECTO DE ACUERDO  008 DEL  12 DE  DICIEMBRE  DE  
2018 POR MEDIO DEL CUAL SE FACULTA AL EJECUTIVO MUNICIPAL PARA 
CELEBRAR CONTRATOS Y/O CONVENIOS DE CONFINANCIACION CON ENTIDADES 

NACIONALES , DEPARTAMENTALES Y/O MUNICIPALES , ESTABLECIMIENTOS 
PUBLICOS EN CUALQUIER ORDEN, PERSONAS NATURALES Y/O JURIDICAS Y 

TODOS AQUELLOS QUE SE CONSIDEREN PERTINENTES PARA LA EJECUCION Y 
PUESTA EN MARCHA DE LOS PLANES Y PROGRAMAS DE DESARROLLO Y DE 
GOBIERNO EN EL DESARROLLO DEL PLAN GENERAL DE INVERSIONES DEL 

MUNICIPIO. TODO DE CONFORMIDAD CON LOS REQUERIMIENTOS DE LA LEY 80 
DE 1993, LEY 1150 DE 2007, LEY 489 DE 1998, ARTICULO 96; LEY 863 DE 2003
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DE 2003 ARTICULO 59, DECRETO 092 DE ENERO 23 DE 2017, LA CONSTITUCION 
POLITICA Y DEMAS NORMAS QUE LE SEAN APLICADAS AL MUNICIPIO. ASI 

TAMBIEN LA CREACION DE PATRIMONIOS AUTONOMOS, OPERACIONES DE 
FIDUCIA O ENCARGO FIDUCIARIO, LICICTACIONES PÚBLICAS DURANTE LOS 
MESES DE DICIEMBRE DE 2018 Y ENERO 2019” Dicho proyecto se consultó al nivel 

departamental y este proyecto no era legal por lo cual el voto fue negativo como lo 

mencione inicialmente. 

 

SEVILLA (VALLE) 
 

Proyectos de acuerdo 

 

 Proyecto de acuerdo por medio del cual se autoriza la constitución de una 

asociación de municipios del Sur del Quindío y Nororiente del Valle del Cauca, 
se faculta al alcalde para la suscripción del respectivo convenio, y se dictan otras 

disposiciones (Voto positivo).
 

Proposiciones 

 
 Proposición para condecorar al señor Octavio Enrique Fong con la orden de los 

fundadores en grado de gran comendador por su aporte a la implementación de 

las tecnologías y la información para la comunidad rural y urbana del municipio 
de Sevilla, y por la gestión de proyectos para la ampliación de la zona wifi.

 

Gestión y trabajo con la comunidad 
 

 Asesoría y acompañamiento a la Junta de Acción Comunal de la vereda la 
Floresta para la realización de cabildo abierto con el fin de llegar a la solución 
de problemáticas como el deterioro de vías y puentes, pérdida de la banca, 

contaminación de afluentes hídricos y deterioro de viviendas a punto de colapsar 
por ola invernal.

 Asesoría y acompañamiento a la Junta de Acción comunal del barrio Las 
Margaritas para la realización de cabildo abierto en el que se trataron 
problemáticas de infraestructura como deterioro de la maya vial, grietas en 

viviendas, movilidad y manejo de escombros, logrando que la administración 
municipal en cabeza del señor alcalde se comprometiera a llevar a cabo las 

gestiones necesarias para la solución de las mismas.
 Aportes y participación en el proceso de formulación del Plan Básico de 

Ordenamiento Territorial – PBOT.

 

VILLAMARÍA (CALDAS) 

 

Gestión y trabajo con la comunidad 

 

 Noviembre 10 de 2018. Con la participación del Concejal se adelantó una reunión 

en el recinto de la Corporación para escuchar a todas las JAC de Villamaría para 
escuchar las necesidades que hay en cada uno de los barrios y zonas rurales; así 

como los requerimientos de la comunidad que no han sido resueltos y darles a 
conocer el presupuesto municipal que se está discutiendo.

 El pasado 10 y 17 de agosto de 2018, como Mesa Directiva y teniendo en cuenta el 

programa Concejo Visible promovido por la Corporación, se visitaron los barrios 
Santana y el Turín, con el fin de interlocutar con los lideres comunitarios y el 

Ejecutivo, para escuchar y atender sus problemáticas.



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Así se consolidan las activdades llevadas a cabo por los representantes del 

Partido Político MIRA durante el año 2018 

 
 

 
MARTHA CECILIA MANCHOLA DE CARDOZO 

Veedora 



 

 

 


